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Lorenzo Capole, premio Alcalá de las Artes: Comenzó la campaña de vacunación de la gripe Algún gamberro abrió el cercado

'laníos grandes premiados me hacen Para que nadie se alarme, Sanidad Cinco burros se escaparon
sentirme una simple costurerilla" advierte de que puede dar algo de fiebre del mercado cervantino
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Teléfonos de interés

Chiste

ALCALA DESARROLLO ................................. -...... -..... -....91 838 33 00
Akob&lko» Anónimos • GRUPO CERVANTES -....... ......... 91 341 82 82
Agcmcs Forestales......................... -...... -...........-------------------91 888 00 83
AGUAS OE ALCALA (Avorias 24 hora*, ............. ........ ............ 902 13 60 13
AGUAS DE ALCALA (consultas) .................................-.............902 23 60 23
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS)----------- ----- -..... -......91 883 66 09
Archivo Municipal------------ ------------------------------ -....... — 91 877 08 84
ASAYAR 'bMKOiaOjeiVrMoMafMVCMm........ 91 881 12 45 y 686 71 42 55
Asociación do Faniliaros Entormos do AUholmor..._..... _.... 91 889 71 70
Asociación Lucha contra d Cáncer................... . ...... . ...... 91 883 03 62
Asociación do Diabéticos do Alcali........... .....91 878 81 97/680855 714
Liocixix Pro-Oo'KhM W M/o SOS PAPA UAORD . .. 655 440 560 y 600 600 500
Atonco Cultural 1’ do Mayo ........................... .................  91 280 06 55
Autobuses Urbanos......................... . ...... . .................... . ...... 91 888 00 21
Autobuses Interurbanos.................-.............................-......-.... 902 42 22 42
AUTOSTRADA - ALQUILER COCHES. FURGONETAS .......... 91 888 36 47
Ayuntamiento...................................- ........   -....._.... 91 888 33 00
Bomberos (Urgencias)...................................................-.....91 886 35 90/91
camara do Comercio.... .. ..............  _.... 91 889 22 76
Casa de la Entrevista.......................      _.... 91 888 01 75
Casa do la Juventud........................................................-......-.... 91 889 66 12
Casa de Socorro..............................-......      _.... 91 877 17 40
Cementerio............................................................... -...... -..... -.... 91 888 1$ 64
Cementerio Jardín...................................................................._.... 91 877 03 93
Centro Atención a la Mujer—......................................  _.... 91 877 17 20
Centro de Documentación...............................    _.... 91 881 70 49
Centro de Especialidades Medicas Francisco DB*   91 830 56 42 / 43
Centro Municipal do Salud.................................................... -....91 877 17 40
CIOAJ (Centro Información Juvenil)............... ...........-...... _.... 91 879 74 00
Ciudad Deportiva Municipal El Val....................................... .. 91 877 17 80
Ciudad Deportiva Municipal El Juncal......................  _.... 91 877 17 70
Coleolo do Abogados ................. ...................................................91 882 92 68
Comisario. Cuerpo Nacional do Policía ................—...... _.... 91 879 63 90
Correos y Telégrafos . ...............-...................................................91 889 23 34
Cruz Roja............._91 360 95 98
DNI (Cita Previa) ............ ............. ........ ........ ................................. 902 24 73 64
Empresa Promoción Alcali............. .. ..........................................91 877 32 53
Fiscalía...................................-...........-......-......-.........................91 839 95 00
GRUTEAR Grupo do Terapia Antialcohóika Rehab litadora,.......91 889 41 19
Guarda Civil......... . ...... -..... .. ...........-........ ........ ........................91 883 07 77
Guarda Civil (Servicio centralizado)....... ......-.........................-........  062
Hacienda........................ .......... ...................... ........ ............. ...........91 877 60 00
Hospital do Alcalá (CentraMa).........- - -........................ 91 887 81 00
INEM................................ -........ ............-...... -..... -.......... 91 879 65 02 / 03 / 04
INEM Cita Previa .... ..... . ...... . ----------- 
Junta Municipal Distrito I--------- ------  
Junta Municipal Distrito II..._----------  
Junta Municipal Distrito IJ------- ------  
Junta Municipal Distrito IV.._---- — 
JunU Municipal Distrito V---- ---------  
Juzgado do Primera Instancia 1....... 
Juzgado de Primera Instancia 2....... 
Juzgado de Primera Instancia 3....... 
Juzgado de Primera Instancia 4.....  
Juzgado de Primera Instancia 5....... 
Juzgado de Primera Instancia 6....... 
Juzgado de Instrucción 1...._............  
Juzgado de Instrucción 2—............  
Juzgado de Instrucción 3........... .......
Juzgado de Instrucción 4----------------  
Juzgado de Instrucción 5----------------  
Juzgado do Instrucción 6----------------  
Juzgado de lo Penal 1.._-----------------  
Juzgado de lo Penal 2---------------------
Juzgado de lo Penal 3.._.....................  
Juzgado do lo Penal 4...... .. ................
Juzgado de lo Penal 5.........................
Juzgado de lo Penal 6.........................  
a ado de Violencia de Género....

Mdo..... -......-...... -.............-.....
Oticina do Turismo—....... ....... ........
OMIC.................. . ...... . ...... __________  
Parque Municipal do Servicios____  
Pían Municipal do Drogas________ .
PólíííA MuAleiptl................—........  
Policía Nacional—........ .............
Protección Civil........................ ............
Registro Civil..............—....... ..........
Registro de la Propiedad Número 1. 
Registro de la Propied.»d Número 2. 
Registro do la Propiedad Número 3. 
Registro de la Propiedad Número 4. 
Registro do la Propiedad Número 5. 

SACYR Atención al Ciudadano........

... 91 272 27 95
..91 888 33 00
_. 91 879 79 51
..91 881 06 65

... 91 830 55 78

...91 88811 64

... 91 883 94 09

...91 883 94 19
_. 91 883 94 24
.91 883 94 29

...91 883 94 83

... 91 883 94 76

...91 839 96 00
..91 839 96 70

... 91 839 96 95

...91 839 96 10

... 91 839 96 40
.91 839 97 20

...91 839 96 20

...91 839 95 88
91
91
91
91

839 95 55
839 95 90
839 96 80
839 96 90

.....-...... ...............91 883 94 39 

.........-------.91 888 27 00/0-1
------- ----- ------------ 91 889 26 94 
91 888 33 00 (ofensión 6123)
........ ........ -----------91 877 12 50 
...... -..... ............... 91 877 17 40
......-......— 092 / 91 830 6814
...... ----- ------------------ ------ 091
......-........................... 91 880 12 14
......-............. 91 883 94 29 
..................... 91 888 00 32
.............................. 91 888 48 96
...............................91 882 12 03
..........................-.91 889 77 14
............................. 91 877 34 47
..............................902 24 02 02 
..................-..... .. 900 10 23 96

Seguridad Social.............................     91 889 23 58
Servicio de Comunicación. Notificaciones y Embargos.......91 883 32 01
Servicio Información Ciudadana................       _... 010
Servicio Municipal de Protección Animal.............. ...... . ........ 91 889 91 98
Servicio Recogida Muebles.......................-...........-........ ........ 900 10 23 96
Taxis (Radio laxis Alcalá)................................    _.. 91 882 21 88 / 79
Teatro Salón Corvantes..-........................................ -......-.......... 91 882 24 97
Teléfono contra Tráfico Droga...... ................   91 882 11 00
Universidad de Akaia (Centralita)..........................    91 885 40 00
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.)  ....... ........ ........ ...................061
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Editoriales

¿Doble llave al sepulcro de Cervantes? Autonomías: que cada palo aguante su vela
T Es /Xlcalá poca cosa comparada 
ücon Miguel de Cervantes y. en 
especial, con el Quijote? A juzgar 
por los gustos de quienes parten el 
bacalao enlosgobienios regional 
y nacional, tan displicentes con
suetudinariamente respecto a lo 
complutense ¿saben siquiera qué 
es lo complutense? la respuesta 
es positiva: si, Alcalá es poca cosa 
y no sólo en relación con el autor 
del Quijote, sino también en cual
quier otro campo, tal vez porque 
no acierta a presentar sus poderes, 
los poderes de una población con 
135.000 electores, ante los gran
des capitostcs de los partidos. La 
última muestra de menosprecio ha 
sido la marginación ante la cele
bración del cuarto centenario de la 
segunda parte del Quijote, pero no 
será la última y ya veremos que 
ocurre al final en 2016 con las 
conmemoraciones en tonto al cen
tenario de la muerte de Cen antes.

El ayuntamiento complutense 
intenta poner énfasis especial en el 
aniversario del bautismo del Prin
cipe de los Ingenios, efemeride 
propiamente alcalaina. pero quizá 
los Premios Ciudad de Alcalá no 
tengan tanta potencia promotora 
como seria de desear para exaltar 
a la patria de Cenantes, entre la 
sociedad complutense para empe
zar. Pretender que los festejos en 
torno al 9 de octubre son un éxito 
porque el Mercado del Quijote es 
visitado por más de cien mil per
sonas tiene mucho de aberración 
en la contemplación de lo cenan- 
tino. Hay que animar al ayunta
miento a que suba de tono en la 
celebración del 9 de octubre, para 
que la sociedad complutense par
ticipe muy activamente en ellos y 
así se reconozca en su historia pa
sada. de la que no es responsable 
pero de la que puede y debe ex
traer enseñanzas útiles, y piense 
en su historia futura, la que ella 
hará y puede hacer bien o mal. El 
ayuntamiento debe movilizar a los 
alcalaínos en tomo a Cervantes sin 
dar la impresión de que el 9 de oc
tubre es una simple fiesta oficial 
más. especial para sus invitados. 
Una extensa vivencia cervantina 
complutense, en la que participen 
con entusiasmo muy activo desde 
escolares de toda edad hasta sus 
abuelos, contribuiría a que esta 
ciudad fuera más respetada en ge
neral porque sabría hacerse respe
tar. /Xdemás. la promoción de la 
v ¡vencía cervantina no se agolaría 
en si misma, se trasladaría a las 
demás áreas de actividad y las 
eigiaría entre propios y extra-

Cuando se dice -tal vez hasta 
sea cierto- que el ayuntamiento 
quiere recuperar la cualidad indus
trial de Alcalá, una sociedad cul- 
turnlmcnte muy prestigiada y muy 
activa en cuidar lo suyo, de la que 
Miguel de Cervantes seria santo y 

seña, merecería mayor crédito de 
los inversores que una sociedad 
indiferente ante lo suyo porque na
die ha hecho ver a sus ciudadanos 
la importancia de ser lo que son y 
de su pertenencia, ouiéranlo o no. 
a un acervo social alcalaino. Y en 
este punto es preciso recalcar que 
toda la potencia cultural c histó
rica de Alcalá ha de ser utilizada 
para mejorar la calidad de vida de 
los alcalaínos y que mejorar la ca
lidad de vida pasa por recuperar la 
actividad industrial como princi
pal fuente de energía económica. 
De este criterio participa el alcala
ino viejo, el mismo que un día ya 
lejano vivió el despenar de Alcalá 
de su estupor centenario, de aquel 
sopor morboso plagado de erráti
cos ensueños históricos que man
tuvo a esta ciudad al margen del 
curso de la historia viva hasta ser 
alcanzada por el potente desarrollo 
industrial de España y entrar con 
él en el siglo XX.

/Xlcalá $ók> recuperó su cualidad 
universitaria, de la que tantos sen
tíamos nostalgia desde la cuna y 
de la que hoy tantos presumen, 
cuando a sus disponibilidades de 
terrenos idóneos para dcscongcs- 
tionar las repletas universidades 
madrileñas añadió una potente 
sociedad manufacturera c incluso 
llegó a albergar domicilios de muy 
importantes empresas que. ante el 
desinterés -quizá simple incom
prensión de que el negocio tam
bién es una forma de cultura de 
los políticos alcalaínos en mejorar 
la calidad de esta ciudad como 
plaza de negocios, terminaron por 
radicarse en Madrid

Los gobiernos municipales de 
Alcalá deben aprovechar la rica 
veta de lo cervantino para promo
ver el desarrollo integral por la vía 
cultural; lo cervantino ha de ser un 
aliciente que contribuya a hacer 
atractiva a esta ciudad a los ojos 
de los empresarios. Si la vivencia 
cervantina fuera a quedar reducida 
en Alcalá a tibia adoración ritual 
cada 9 de octubre despreciando su 
enorme energía potencial promo
tora de la ciudad, casi se podría 
parafrasear al desesperado Joaquín 
Costa para reclamar "doble llave 
para el sepulcro de Cervantes".
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Hasta los catalanes españolistas 
están convencidos de que la 
aportación neta de Cataluña a la 

bolsa española común es la mayor 
de todas las comunidades, pese a 
que. según las cifras oficiales, la 
aportación neta de los madrileños 
es muy superior. Naturalmente, es 
preciso recordar inmediatamente 
que los territorios no aportan, pues 
aportan los ciudadanos, excepto 
en los casos vasco y navarro, cuya 
peculiaridad fiscal es inexplicable 
desde el punto de vista de unidad 
nacional y de igualdad de todos 
los españoles. Sin embargo, tanto 
Madrid como Cataluña tendrían 
que echar sus cuentas, todas las 
cuentas, incluidas las conwreiales. 
muy bien antes de decir quien 
paga qué impuestos. Por ejemplo, 
la potente industria catalana vende 
muchísimo en el resto de España 
y cobra el IVA por lo que vende, 
pero en rigor esc IVA no corres
ponde a quien vende, sino a quien 
paga, de modo que debería que
darse entero en la comunidad del 
consumidor, no ser recaudado por 
el vendedor y liquidado y repar
tido entre el estado y la comunidad 
del domicilio del vendedor. Sin 
embargo, como ha quedado es
crito aquí rcpeiidamente, ningún 
cálculo va a convencer a quien ha 
decidido considerarse perjudicado 
y rechaza todas las cuentas que no 
coincidan con su prejuicio, por lo 
que conviene aplicar una forma de 
financiación para las comunidades 
autónomas que tenga en cuenta 
sus peculiaridades, pues no todas 
ellas son iguales ni han de dedicar 
sus recursos a los mismos fines.

El contencioso catalanista con
tra el resto de España no se va a 
acabar con la aplicación de la ley. 
Una enorme cantidad de catalanes 
están convencidos de que pertene
cer a España los perjudica porque 
el conjunto de catalanes aporta 
más de lo que reciben. Eso parece 
razonable sin más porque la renta 
per cápita de los catalanes es su
perior a la de los españoles, pero 
después de admitir eso aún habría 
mucho que discutir respecto a lo 
qué Cádá Cuál recibe y por qué

TelfS.: 91889 26 53
918888589
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vías. Pero en todo caso eso seria el 
cuento de nunca acabar. Así. 
mientras Mariano Rajoy habla con 
Mas de cuanto quiera hablar de 
"cuánto", sobre todo ya parece 
imprescindible modificar la fomia 
de financiación de la cosa pública.

Ahora el estado recauda y envía 
el dinero a las comunidades autó
nomas para que paguen los gastos 
asociados a las competencias que 
tienen transferidas. Obviamente, 
ésás competencias se pueden ad
ministrar bien o mal. pero en nin
gún caso el administrador admitirá 
que ha administrado mal y por 
eso. si el dinero no le alcanza para 
sus necesidades, dirá que el estado 
le da menos de lo que debe darle 
y por tanto el gobierno central 
maltrata a esa comunidad. Esto 
sólo tiene un remedio: cada comu
nidad ha de recaudar directamente 
por si misma, de sus residentes, to
dos los recursos necesarios para 
atender a las necesidades que se 
compromete a atender, en virtud 
de las competencias que se lia atri
buido. y el estado ha de cobrar sus 
propios impuestos para atender a 
los gastos que afectan por igual a 
todos los ciudadanos, gastos entre 
los cuales han de tener puestos de 
honor los dedicados a promover la 
solidaridad entre los españoles.

Conviene recalcar que dos co
munidades autónomas distintas no 
tendrían por qué cobrar los mis
mos impuestos, puesto que cada 
una de ellas tiene necesidades que 
son distintas de las de la otra. Por 
ejemplo, una comunidad econó
micamente muy desarrollada po
dría dedicar sus recursos a una 
potente programación de festejos 
mientras otra mucho más necesi
tada de desarrollo seguramente 
preferiría esforzarse ante todo en 
mejorar la capacidad económica 
de la sociedad y dejar al albur de 
cada cual darse las fiestas a su 
aire. Desde luego, cabe suponer 
que algunas comunidades muy pe
queñas no podrían atender sólo 
con sus recursos algunos servicios 
tales como la sanidad, pero eso 
tendría un remedio muy fácil: re
nunciar a las competencias que no 
sean capaces de pagarse y que los 
servicios correspondientes sean 
prestados dircciamcntc por el es
tado. Dicho sea de paso, parece 
que el desbarajuste progresivo 
producido por la rcgionahzación 
de la sanidad pública sólo tendría 
remedio, dentro de lo que cabe en 
este sistema, si el estado prestara 
el servicio en todas las comunida
des de un modo uniforme.

En definitiva, la mejor forma de 
financiación de las comunidades 
autónomas requiere que cada palo 
aguante su vela.
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En la enorme exhibición estuvieron presentes los reyes don Felipe VI y don Juan Carlos l

Con motivo del 75° aniversario del Ejército del Aire

La mayor extiihiclón aérea vista en España 
tuvo lugar en la base de Torrejón
La vinculación de Alcalá con la aviación española es indiscutible desde el momento en que el primer 
aeródromo complutense ha cumplido cien artos: se encontraba en el Campo del Angel. Y el aeró
dromo situado en lo que hoy es campus de la Universidad de Alcalá tuvo una gran importancia. 
Por eso, cuando el Ejército del Aire ha celebrado el día 11 de octubre en la base aérea de Torrejón 
de Ardoz la mayor exhibición aérea vista jamás en España para conmemorar su 75" aniversario, 
un poco de Alcalá estaba ahi. y no sólo porque la base de Torrejón ocupa terrenos del término mu
nicipal de la ciudad complutense o porque centenares de alcalainos asistieron a esta exhibición, 
sino porque Alcalá también forma parte de la historia de la aviación espartóla.

La base aérea de Torrejón fue el Esparta, que se celebró con motivo Fuerzas Armadas españolas, a la 
sábado el escenario de la mayor del 75'aniversario del Ejército del que acudieron en tomo a 250.000 
exhibición aérea de la historia de Aire, el ejército más joven de las personas. En la enorme exhibición

Centenares 
de alcalainos 

participaron 
en la exhibición

recordando el vi.i \
de Alcalá 

con la aviación 
española

estuvieron presentes los reyes don 
Felipe VI y don Juan Carlos I.

Lo más espectacular de la exhi
bición fueron los vuelos de las pa
trullas acrobáticas militares más 
Slares de Europa, como la Pa- 

Aguila española (siete cazas 
C-101), la 'Patrouillc de Trance' 
del país vecino (ocho cazas Das- 
sauluDomicr Alpha Jet), la Treccc 
Tricolori' italiana (nueve cazas 
Acmiacchi MB-339)o la 'Patroui
llc Suisse' helvética (seis cazas 
Northrop F-5 Tiger II).

A éstos se unieron la Patrulla 
Aspa española (cinco helicópteros 
EC-120 Colibri) y la PAPEA (Pa
trulla Aérea de Paracaidismo del 
Ejército del Aire), asi como grupos 
acrobáticos aéreos privados, como 
el Hamilton (avión Edgc 540). el 
Brcitling Jet (siete cazas Albatros 
L39-C). Jacob 52 (cinco aviones 
Yak-52), el F-16 Dcmo Team (con 
sus cazas Lockheed Martin F-16) 
o el Bravo-3 Rcpsol (dos aviones 
Suklroi Su-26) entre otros.

El festival aéreo tuvo también 
una importante exhibición de ma
terial estático. De hecho no faltó 
prácticamente ninguna aeronave 
de las que se encuentran actual
mente en activo en las Fuerzas Ar-
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madas españolas. En representa* 
ción de la Armada estuvieron el 
caza de despegue vertical AV-S 
Hamer; y los helicópteros SH-60B 
y SH-3D Sea King, mientras que 
las Fuerzas Aeromóviles del Ejer
cito de Tierra (FAMET) colabora
ron con el helicóptero de ataque 
Tigre y los de transporte AS-532 
Cougar y CH-47 Chinook.

En representación del Ejército 
del Aire estuvieron los cazas Euro- 
Kter Thypoon, F-181 lome!, F-5

•r (utilizado en la formación de 
pilotos) y CIOI (utilizado ya úni
camente por la Patrulla Aguila): 
los aviones de transporte C-130 
1 Icrculcs y C-295; el avión apaga- 
fuegos Canadair CL-415; el avión 
de reabastecimiento en vuelo Bo
eing 707: y los helicópteros AS- 
322 Sujxrr Puma y AS-532 Cougar.

Además, los asistentes pudieron 
disfrutar de un buen número de los 
aviones y helicópteros que han for

mado parte del Ejército del Aire 
durante sus 75 años de historia y 
otros que serán adquiridos en el fu
turo por los tres ejércitos. Entre los 
futuros, el A4O0M que pretende 
adquirir la Fuerza Aérea, asi como 
el helicóptero polivalente NH90. 
que prestará servicio en las FA
MET y la Armada.

Entre los históricos, aportados 
en su gran mayoría por la Funda
ción Infante de Orleans. destaca
ron los aviones de entrenamiento 
militar DHC-I Chipmunk. BÚ-131 
Jungmann. Boeing Stearman o Bü 
Jungmeinster. los aviones de en
lace Piper L-4. Stinson L-5 Senti- 
ncl. Cessna L-19 BirdDog o 
Domier 27; el caza Polikarpov I- 
16: asi como el avión de pasajeros 
Bcechcraft C-45.

La Guardia Civil aportó para la 
ocasión su avión de transporte CN- 
235 y sus helicópteros BK-II7 y 
Bo-105. Como representación ex

tranjera. la 
Fuerza Aérea 
portuguesa ex
hibió un caza 
F-16 y su ho
mónima holan
desa un avión 
de transporte 
KDC-10.

Los niños 
contaron ade
más con un espacio especial, en el 
que pudieron disfrutar de un emu
lador de vuelo del Ejército del 
Aire, el fuselaje delantero de un 
caza Phantom RF-4C, una pista de 
aplicación y una torre de simula
ción paracaidista.

Cabe destacar que aunque la 
Casa Real no lo estableció como 
un acto oficial, por lo que su pre
sencia fue a titulo privado y por su 
cariño por la aviación, asistieron el 
rey Felipe VI y su padre don Juan 
Carlos, siendo esta la primera vez

desde la proclamación como Rey 
de don Felipe en que el monarca y 
su padre han aparecen juntos en un 
acto público. Vestidos los dos con 
sus uniformes del Ejército del 
Aire don Felipe como capitán ge
neral de las Fuerzas Armadas y 
don Juan Carlos con su bastón y 
como capitán general en la re
serva-. ambos llegaron a la base 
aérea de Torrejón a bordo de un 
helicóptero ’Superpuma' del Ala 48 
del Ejército de Aire, pilotado por 
el Rey Felipe VI.

I
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Sanidad advierte que puede dar algo de fiebre para que nadie se alarme 

Comenzó la campaña 
de vacunación contra la gripe
La Comunidad de Madrid inició el lunes 13 de octubre la campaña de vacunación frente a la gripe, que 
se prolonga durante los próximos meses y que está dirigida a los conocidos como "grupos de riesgo’, 
fundamentalmente mayores de 60 años y enfermos crónicos. La Consejería de Sanidad ha adquirido 
1.050.000 dosis de vacuna antigripal, que han costado casi 4 millones de euros, concretamente 3.968.640 
euros. La campaña frente a la gripe se lleva a cabo en 800 centros sanitarios de la región madrileña: 
centros de salud y consultorios locales del Servicio Madrileño de Salud, centros colaboradores como 
son hospitales, centros municipales de salud del Ayuntamiento de Madrid, residencias de mayores, cen
tros de acogida de menores y otras entidades acreditadas, además de centros para personal de riesgo o 
servicios esenciales. En la comarca del llenares el año pasado se pusieron 48.363 vacunas, que 
protegieron de la gripe al 67'03 por ciento de la población mayor de 65 años, al 30'75 por ciento de la 
población entre 60 y 64 años y al 4'29 por ciento de la población entre seis meses y 59 años.

1 .a vacunación para evitar con
traer la gripe se dirige a personas 
iguales o mayores de 60 años, asi 
como a los grupos con mayor 
riesgo de padecer complicaciones 
si contraen la gripe, como son los 
entennos crónicos (cardiovascu
lares. pulmonares, diabéticos c in- 
munodeprimidos) y las embara
zadas en cualquier trimestre de 
gestación. También se aconseja a 
los colectivos que puedan trans
mitir el virus fácilmente a otras 
personas: el personal sanitario, 
los cuidadores de cntérmos cróni
cos. o quienes convivan con per
sonas de alto riesgo. La 
vacunación también está reco
mendada para colectivos especí
ficos como son los empicados de 
servicios públicos esenciales, asi 
como para estudiantes alojados en 
residencias.

Para facilitar la infonnación so
bre la campaila. la Consejería ha 
editado en formato papel 3.000 
carteles y 45.000 folletos, que se 
están repartiendo en los distintos 
centros sanitarios asi como 2.000 
hojas de resumen técnico para los 
profesionales. Además, todos es
tos documentos se encuentran en 
formato electrónico. Según diver
sos estudios. la vacunación frente 
a la gripe reduce la hospitaliza
ción de los mayores entre un 25 y 
un 50%. así la enfermedad severa 

y las muertes en ancianos y per
sonas con enfermedades crónicas.

Puede dar
algo de fiebre

Las autoridades advierten que 
la vacuna de la gripe puede llegar 
a dar algo de fiebre a los pacien
tes. lo cual es algo completa
mente normal. Viene esto al caso 
para evitar alarmas innecesarias, 
ya que el temor a contraer la en
fermedad por el viras del ébola ha 
llevado a los servicios de urgen
cias de la región a muchas perso
nas con algo de fiebre por 
resfriados propios de la tcm|x>- 

¡No deje de verla televisión!

DIVIDENDO DIGITAL
¡¡No espere al último momento!!

El Gobierno dcstinaró 290 millones do euros 
para la adaptación en la* comunidades do vecino*

Gestionamos la subvención en beneficio de la comunidad 
PRESUPUESTO SIN COMPROMISO

LLémcnos 91 261 97 34-91 261 97 35 - 91 261 97 36 • 670 04 03 05
CJ MiOUOl Otiit»*. 4 (local) • ALCALÁ OE HENARES 

rteí S.C. ho<urtol.c€botmaM.com
c.mi* tWl — •— - *

rada. temiendo que podían tener 
algo mucho más grave. Asi pues, 
se pide tranquilidad a las personas 
que se vacunen, puesto que es 
normal que puedan tener algo de 
malestar c incluso algunas déci
mas de fiebre.

Según los datos de la consejería 
de Sanidad, el afio pasado la inci
dencia de la gripe notificada a las 
Enfermedades de Declaración 
Obligatoria en Alcalá fue de 
897'4 casos por 100.000 habitan
tes. Esto supone que se notifica
ron a la consejería 1.717 casos de 
gripe en Alcalá.

En la última temporada, el pico 
académico de gripe se produjo en 
la tercera semana de enero. Esta

El ano anterior 
se pusieron 

en la comarca 
48.363 vacunas

campaña se desarrollará durante 
los próximos meses, y hasta que 
no exista circulación del viras de 
la gripe.

La Consejería de Sanidad ha 
adquirido dos tipos de vacunas en 
función de la edad del paciente. 
Asi. se han comprado 480.000 
dosis de vacuna de viras fraccio
nados en inactivados VAXIGRIP 
(Laboratorio Sanofi Pastcur 
MSD). que se administrará a per
sonas de edades comprendidas 
entre los 6 meses y 59 años, con 
factor de riesgo, y de 60 a 64 
años, con o sin factor de riesgo. Y 
las 600.000 dosis de vacuna me
jorada CHIROMAS (Laboratorio 
Novartis). que se empleará para 
personas de edad igual o mayor 
de 65 años.

La Consejería de Sanidad co
noce scmanalmcntc la estimación 
de los casos de gripe en la Comu
nidad. a través de la red de Médi
cos Centinela. Está basada en la 
participación voluntaria de médi
cos de centros de salud que atien
den a una muestra de la población 
representativa del conjunto de la 
región. Estos médicos notifican 
los casos que atienden en su con
sulta y las características que pre
sentan. loque permiteeuantilicar 
la frecuencia de la enfermedad; 
asi mismo recogen muestras bio* 
lógicas para la identificación de 
los viras gripales circulantes.

SE TRASPASA

RESTAURANTE 
en Polígono Industrial 

ALCALÁ DE HENARES 
300 m* - Funcionando 
Totalmente equipado 
Telf.: 91 678 10 13
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Javier Bello dio la bienvenida y entregó el carnet a una treintena

“Desde que soy presidente del PP 
tenemos 120 nuevos afiliados”
Con los nuevos afiliados el PP ha compensado casi diez veces las bajas que ha tenido

Una charla sobre el runcionamicnto interno del Partido Popular y la entrega de los carnets a una 
treintena de personas por parte del presidente local del partido. Javier Bello, sirvió para dar la bien
venida a nuevos afiliados que ya forman parte del PP complutense. Al acto asistió no sólo el presidente 
y alcalde de la ciudad, sino también los miembros del comité ejecutivo local, del que forma parte la 
totalidad de los concejales como miembros natos. Con el alcalde, Javier Bello, participó en la entrega 
de carnets a los afiliados el tesorero del partido, Jesús Domínguez Picazo.

"Este es un momento muy espe
cial para nosotros porque sentimos 
que nos hacemos más grandes, 
que son cada vez más las personas 
que se unen a nuestro proyecto", 
manifestó a PUERTA DE MA
DRID Javier Bello, quien recono
ció que "también es un acto muy 
emotivo porque también recorda
mos nosotros mismos el momento 
en que recibimos el carnet cuando 
nos afiliamos".

"Quieren poner 
su granito de arena 
ahora más que nunca”

Pero además para Javier Bello, 
la bienvenida a los nuevos afilia
dos es algo muy importante: 
"Desde que soy presidente local 
del partido se han afiliado 120 per
sonas". Eso supone que se ha 
compensado en cxsí diez veces las 
bajas que en este periodo ha tenido

El domingo 19 de octubre en el Teatro Salón Ceñíanles

La compañía de danza de Pilar Barhancho 
baila las cuatro estaciones íe Vh/aldi

1.a compañía de danza de Pi
lar Barbancho protagoniza el 
domingo 19 de octubre un es
pectáculo en el Teatro Salón 
Cervantes basado en las cuatro 
estaciones de Antonio Vivaldi. 
A partir de las 19 lloras, la com
pañía de esta bailarina, que 
tiene una impresionante trayec
toria en la formación de 
profesionales de la danza, 
interpretará ‘4 Estaciones’, una 
pieza de danza contemporánea 
pensada para un público fami
liar que está inspirada en la obra 
musical Las Cuatro Estaciones 
de Antonio Vivaldi (Italia 1678
1741).

Bailar una auténtica joya de 
la música clásica no es tarea fá
cil. pero Pilar Barbancho y su 
compañía lo que van a hacer el 
domingo 19 de octubre es acer
car al espectador desde otra 
perspectiva, otro lenguaje y 
otros elementos este monu

el partido: “Esas bajas no superan 
las quince personas. Algunos han 
fallecido y otros nos manifestaron 
que no estaban conformes y se 

mento de la música del barroco.
La obra se divide en cuatro 

estaciones y cada una consta de 
tres movimientos (Allegro. 
Adagio. Allegro). El único ma
tiz que se aporta es que la core
ografía empieza con el Verano, 
para terminar con la estación 
más conocida, la Primavera.

Para recrear el ambiente y 
contrastes que suceden a lo 
largo de las cuatro estaciones, 
existe una colaboración entre la 
danza y otras disciplinas artísti
cas. que se fusionan con un ob
jetivo común: trasladar al 
espectador la atmósfera en la 
que se inspiró Vivaldi.

Además de audiovisuales, va
rios elementos plásticos refuer
zan sensaciones, imágenes, y 
sentidos que todos llevamos en 
nuestras retinas, ayudando al 
espectador a viajar a cada época 
del año. manteniendo la danza 
como hilo conductor. 

dieron de baja; pero frente a esas 
quince personas presentamos 120 
nuevos afiliados que llegan al PP 
con ganas de trabajar, de poner su 
granito de arena ahora más que 
nunca".

Javier Bello explicó que "no se 
trata de que se afilien, se les dé el 
carnet y ya se los avisará para las 
elecciones al objeto de que cola
boren con el trabajo. Les damos la 
bienvenida y les explicamos cómo 
funciona el partido, qué comisio
nes de trabajo hay. qué estructura 
tenemos. El curso que reciben se 
lo dan afiliados nuestros que les 
explican de que manera pueden 
participar".

El presidente del PP reconoció 
que en estos momentos el partido 
tiene 2.300 afiliados en Alcalá: 
"Eso nos convierte en la organiza
ción del tipo que sea con mayor 
número de socios y afiliados, por 
encima de la Hípica militar o de la 
cofradía de Jesús de Medinaccli. 
Estos 2.300 afiliados son los que 
aparecen en el programa lanza del 
PP".

Javier Bello explicó: "La apari
ción de una carta firmada por afi
liados pidiendo que yo no sea 
candidato no es más que un rumor 
basado en un anónimo. Me gusta
ría saber qué afiliados son los que 
han firmado para que yo no sea el 
candidato: es por curiosidad, pero 
quiero dejar muy claro que esto no 
deja de ser un rumor".

Parque de los Cerros, 

río Henares y Cigüeñas 

Tres nuevas rutas 
guiadas para 
conocer 
el patrimonio 
natural de Alcalá

La concejalía de Medio 
Ambiente de Alcalá pone en 
marcha un nuevo programa 
de actividades organizadas 
para acercar el patrimonio 
natural a los vecinos y visi
tantes. El programa incluye 
tres tipos de actividades: ru
tas por el parque de Los Ce
rros, rulas "de la flora y la 
fauna del Henares" y nuevas 
ediciones de la Ruta de las 
Cigüeñas.

Todos los viernes, hasta el 
próximo 12 de diciembre y 
previa reseña en la conceja- 
lia de Medio Ambiente, tanto 
los centros escolares como 
particulares podrán realizar 
rutas por Los Cerros de Al
calá. guiadas por técnicos es
pecializados. para conocer 
más de cerca este entorno. 
Los interesados únicamente 
tienen que contactar con la 
concejalía y solicitar el tipo 
de visita guiada de su interés: 
también se realizarán charlas 
en el Aula de la Naturaleza 
que complementarán las ru
tas.

Otra de las propuestas de 
la Concejalía de Medio Am
biente es la Rula de la flora 
y la fauna por el enlomo del 
rio Henares, los dias 8 y 22 
de noviembre y 13 de di
ciembre. de 11:00 a 13:30 
horas. Los participantes 
aprenderán sobre la vegeta
ción asociada al ecosistema 
fluvial, así como sobre la 
fauna que SC pueden encon
trar y la conformación del 
paisaje que pueden observar

finalmente, la Ruta de las 
Cigüeñas, un claro ejemplo 
de la unión entre el patrimo
nio cultural de la ciudad y la 
biodiversidad, se convoca de 
nuevo para los días 15 y 29 
de noviembre y 20 de di
ciembre. de 12:00 a 14:00 
horas. Participando en esta 
ruta se puede comprobar 
cómo estas ilustres vecinas 
ocupan edificios tan emble
máticos como la Universidad 
Cisneriana. asi como cono
cer la vida, costumbres y 
adaptación de la cigüeña al 
medio urbano.
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A ALCALÁ DE HENARES

AYUNTAMIENTO

Alcalá de Henares, 14 de Octubre de 2014

Querido/a Vecino/a,

Con la intención de acercar la administración pública a las necesidades reales de 
los vecinos y priorizar las inversiones que necesita la ciudad, el equipo de gobierno del 
Ayuntamiento de Alcalá de Henares te invita a participar en la elabórsción de los ‘'Presupuestos 
Participativos 2015".

El plazo de presentación de propuestas comprende desde el día 14 de Octubre de 
2014 hasta el día 14 de Noviembre de 2014 ambos inclusive.

Las propuestas podrán presentarse rellenando el impreso correspondiente que podrás 
bajarte de la web del ayuntamiento mx£4ayiQ^Lcalad.eh.eQares£S

■ Por internet a través del buzón habilitado en www.ayto-alcaladehenares.es
■ Presencialmente por registro central, situado en el Ayuntamiento de Alcalá de 

Henares, Plaza de Cervantes, 12 de lunes a viernes, en horario de atención al 
público de 9:00 h. a 14:00 h. o en cualquiera de las cinco Juntas Municipales 
de Distrito.

También habrá reuniones informativas de "Puertas Abiertas" en las Juntas Municipales 
de Distrito:

JUNTA DE DISTRITO II: Jueves 23 de Octubre, 19-OOh.
JUNTA DE DISTRITO IV: Viernes 24 de Octubre, 19.00h.
JUNTA DE DISTRITO V: Jueves 30 Octubre, 19.00h.
JUNTA DE DISTRITO III: Viernes 31 de Octubre, 19.00h.
JUNTA DE DISTRITO I: Jueves 6 de Noviembre, 19:00h.

Los presupuestos serán más que nunca responsabilidad de todos, por lo que te animo 
a participar en esta iniciativa que hará la gestión del Ayuntamiento más cercana, transparente 
y participativa.

' etáre todos, hacemos ciudad.

Javier Bello Nieto 
Alcalde de Alcalá de Henares

Alcalá



Los vecinos podrán presentar sus propuestas de inversión hasta 

el 14 de noviembre y después las Juntas de Distrito y las Concejalías 

de Participación Ciudadana y Hacienda les darán el enfoque técnico

Javier Bello Quiere uue los de 2015 
sean unos Presupuestos Participativos'
El alcalde de Alcalá. Javier Bello, presentó el martes 14 de octubre el nuevo proyecto Presupuestos Par
ticipativos. un formato diferente para elaborar los presupuestos del año 201$ que pretende saber lo que 
los vecinos quieren y asi que “estén más alejados del control político y más cercanos al control ciudadano, 
y que los ciudadanos sean corresponsales con aquello que vamos a invertir ios políticos, que es a quien 
nos toca gestionar”. Para ello, el Ayuntamiento ofrece a todos los ciudadanos empadronados aquí la po
sibilidad de presentar sus propuestas de inversión en cualquier parte de la ciudad. Cada vecino podrá 
aportar su idea hasta el 14 de noviembre a través del formulario que hay en la web municipal (www.ayto- 
alcaladehenarcs.es) o presencialmente en el Registro Municipal del Consistorio. Las asambleas de las 
Juntas de Distrito y las Concejalías de Participación Ciudadana y de Hacienda se encargarán de aglutinar 
esas propuestas por capítulos, darles un enfoque técnico y una asignación teniendo en cuenta la legalidad 
acorde al Plan de Viabilidad, los recursos que finalmente haya y la opinión de la mayoría.

Este formato ya se realiza en 
otras ciudades y municipios, algu
nos muy cercanos como son Me
jorada del Campo o Torres de la 
Alameda, aunque Málaga ha sido 
la ciudad en que más se ha fijado 
el equipo de gobierno de Alcalá 
de Henares, concretamente su 
área de Hacienda, para llevarla a 
cabo teniendo en cuenta que el 
ayuntamiento en los años 2011 y 
2012 tuvo el presupuesto prorro
gado. en 2013 lo aprobó con mu
chas dificultades y para 2014 lo 
volvió a prorrogar, y también que 
todos los partidos políticos han 
venido reclamando este sistema 
de alguna u otra forma en sus pro
gramas.
“La propuesta para 2015 no es 

solo que se apruebe, sino que ade
más sean unos presupuestos com
pletamente participativos. en los 
que la acción ciudadana se pueda 
ver reflejada de forma directa, un

Emás a lo que se hace en las bien sea una persona física o juri- 
is de Distrito. Ello permite dica. pueda presentar una pro- 
que cualquier ciudadano de Al- puesta de gasto de inversión", 

cala de llenares empadronado, anunció Bello.

CUBERO ABOGADOS
Plaza de España. 7 - Alcalá de Henares

Tlf.: 91 882 41 13

Q RECLAMACIONES 

POR LAS PREFERENTES

Q ABUSOS BANCARIOS:

HIPOTECAS

(CLÁUSULAS SUELO, ETC)

El equipo de gobierno quiere 
que los ciudadanos ofrezcan la 
idea de lo que estiman en qué se 
podían invertir los recursos. 
Luego los servicios técnicos del 
ayuntamiento le darán el formato 
técnico a esa propuesta una vez 
que pase por el tamiz del Plan de 
Viabilidad del Ayuntamiento para 
que sea una propuesta legal y asi. 
que con la suma de todas esas 
propuestas, pueda hacerse un pre
supuesto “con déficit cero, conso
lidado y equilibrado", una 
propuesta que lógicamente debe 
ser aprobada finalmente en el 
Pleno para su ejecución.

Per tanto, las propuestas del 
equipo de gobierno a los presu
puestos de 2015 se elaborará en 
tres fases, la primera de carácter 
individual que dura un mes de 
plazo para que los vecinos presen
ten sus propuestas, alegaciones o 
enmiendas, la segunda fase que 
será la de tipo asamblcaria y la 
tercera, para cerrar el ciclo con el 
resto de capítulos del presupuesto.

El alcalde explicó que en el 
ayuntamiento van a intentar man
tener un presupuesto en lomo a 
los 164 o 165 millones de euros, 
similar a este año. de los cuales 
hay que recordar que 4 de cada 
100 euros aproximadamente se 
destinan a inversión. Por eso "es 
muy importante no sólo pensar en 
obras c infraestructuras, sino 
avanzar en todas las áreas, sobre 
todo en la educación, cultura, 
igualdad y servicios sociales, que 
es lo que más nos interesa en estos 
momentos de complejidad econó
mica”.

Bello destacó que el objetivo es 
que el Ayuntamiento tenga las 
cuentas saneadas y servicios de 
primera, por eso en 2015 no habrá 
obras faraónicas. De lo que se 
trata es de mantener las partidas 
de ejecución directa (como pueda 
ser limpieza, por ejemplo), aña
diendo propuestas de mejoras y 
sobre todo reclamar a otras admi
nistraciones o instituciones parti
das y proyectos que nos deben. 
Además, subrayó que los vecinos 
de Alcalá "hemos aguantado bien 
la presión fiscal del Ayuntamiento 
y queremos que esa mejora bene- 
ficic a los vecinos". Por eso a la 
hora de tratar y pactar las orde
nanzas fiscales con el resto de 
grupos políticos “vamos a intentar 
no subir los impuestos”. También 
apuntó que de la linca de crédito 
solicitada para pagar a los prove
edores se han gastado ya unos 10 
millones y ello permite que el 
plazo de pago se haya reducido a 
77 días. Asimismo el pago a la 
carta que se ofreció a las familias 
ha permitido tener más liquidez al 
ayuntamiento en varios periodos 
del año.
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Je un afcaíaine

Barcelona a mediados del siglo XVII (l) 
(Acuarela de Pier María Baldi.

—Biblioteca Laurenciana de Florencia)

CERVANTES ve «desde lejos las santísimas montañas de Monserrate-. 
(Persilcs, III, XII,)

(Acuarela do Pior María Baldi.—Biblioteca Lauronclana do Florencia)

Ahi va Miguel de Cer
vantes en caballo sa
liendo de Valencia. T iene 21 

años. Ahi va el que ha de ser 
emblema de la Lengua Espa
ñola. ahí va. fugitivo de la 
justicia, evitando los caminos 
reales de su patria para burlar 
la excesiva pena que le ha ca
ído: la corta de su mano dere
cha. la que ahora oprime para 
sentirla, para desentumecerla 
de las bridas ovilladas de su 
caballo. Aquella pendencia 
de espada junto a Palacio le 
ha llevado a esta huida su
brepticia. Aquel sofocón de la 
sangre le ha traído este trajín. 
El exilio que también le ha 
caído se le impone él mismo. 
No le queda otra.

El camino desde Valencia a 
Barcelona debió ser el mismo 
que recorren los peregrinos 
del Persilcs. Iría por Villa- 
rrcal, "hermosa y amenísima 
villa", avistaría "las santísi
mas montañas de Monsc- 
rratc”. pasaría por Borriol, 
Tonosa. Cambrils y Tarra
gona. castillo de Ecls y Hos- 
pitalet hasta llegar a 
Barcelona. Es posible que en
trara "a tiempo cuando llega
ban a su playa cuatro galeras 
españolas, que. disparando y 
haciendo salva a la ciudad 
con gruesa artillería, arroja
ron cuatro esquifes al agua”.

Estas galeras y disparos, 
descritos en el Persilcs de
muestran ser un recuerdo per
sonal que se repite en el 
Quijote a la entrada del Caba
llero y el escudero en el 
puerto el día de San Juan: 
"Vieron las galeras que esta
ban en la playa, las cuales, 
abatiendo las tiendas, se des
cubrieron llenas de flámulas 
y gallardetes, que tremolaban 
al viento y besaban y barrían 
el agua; dentro sonaban clari
nes, trompetas y chirimías, 
que cerca y lejos llenaban el

Huida de Cervantes
a Barcelona (y 2)

aire de suaves y belicosos acen
tos...”. derivando en una 
hipérbole de imágenes 
y sonidos de "infi
nitos caballeros 
que de la ciudad 
sobre hermo
sos caballos y 
con vistosas 
libreas sa
lían" sobre 
la "infinita 
artillería” de 
las galeras, 
respondida 
por las mu
rallas. Es una •; 
sátira mordaz y 2 
a la humani- ’■ 
dad incomuni
cada, sórdida, 
vociferante y des
nuda, procaz, de los 
condenados a galeras.
tis^^^S

no llegaba la jurísdic- D‘bul° de Zar2a- 

ción de la justicia de Felipe II.
Por eso. en la relación de piropos
con que adoma a la Ciudad Con
dal. la llama "venganza de los 
ofendidos”. Aqui debió quedarse 
unos dias para llegar a sentir las 
demás perlas de la gratitud de su 
pluma: "archivo de la cortesía, 
albergue de los extranjeros, hos
pital de los pobres, patria de los 
valientes... y correspondencia 
grata de firmes amistades. Y en 
sitio y en belleza, única".

I lay quien dice que desde Bar
celona Cervantes se embarcó a 
Génova. pero eso no casa con las 
observaciones de su obra pós- 
tuma: los jugadores de dados de 
Pcrpiñán; las tres mujeres que en 
Provenza hablaban castellano, lo 
cual era usual en la época; la mi
rada a las casas de placer de los 

franccses c incluso el conoci
miento de Milán y Lúea, 
. que no pudo ser sino 
X en esta circunstan- 
\ cia. hasta llegar a

Roma.
Una cosa
fue su huida 
a Barcelona, 
su viaje 
ocasional 
en la carne 
y hueso de 
su radiante 
juventud, y 
otra muy 
distinta el

V viaje de la 
J eterna inven

ción de don 
Quijote y San- 
ho. El primero 

aubo de servirle de 
base al segundo, por
que no hay otro mo
mento de su vida en 
que volviera a la Ciu

dad Condal. Entre uno y otro 
distan 45 años, los que van de 
septiembre de 1569 a 1614. el 
año de la escritura final de la Se
gunda P;ulc del Quijote. Se cum
ple ahora, pues, el IV Centenario 
en que Cervantes llevó a Barce
lona la cordura.

En efecto, en la playa de Bar
celona tiene lugar la denota de 
don Quijote por el Caballero de 
la Blanca Luna, que no es otro 
que su verdadero amigo el bachi
ller Sansón Carrasco, de su 
mismo pueblo, el que le pone 
como condición de su derrota 
que vuelva a su hogar. El bachi
ller que había sido derrotado an
tes como Caballero de los 
Espejos, le devuelve ahora a la 
realidad. Le arranca de (oda la 
chanza orquestada por su su

puesto correcto anfitrión, don 
Antonio Moreno, quien es el 
primero en lamentar la inter
vención del personaje man- 
chcgo. fuera del programa de 
escarnios al que era some
tido. Asi se lo hace saber al 
virrey, también cariaconte
cido por tal intromisión.

I)on Quijote fue introdu
cido en Barcelona por Roque 
Guinart (en catalán Rocagui- 
narda). personaje histórico y 
amable, jefe de bandidos a 
cara descubierta, y fue sacado 
de allí por un paisano caste
llano encubierto. Era aquel el 
final de una cruel rechifla de 
la que era victima Don Qui
jote. con la cartela de su nom
bre a las espaldas en plena 
calle, con la provocación del 
Quijote falso que se imprime 
en sus imprentas, con la burla 
de la cabeza encantada, con 
la peligrosa visita a la 
chusma de los galeotes y con 
las aliagas espinosas que me
ten en los culos de los desbo
cados Rocinante y Rucio. La 
madurez cervantina va de la 
miel de su primer viaje a la 
hiel del segundo.

Es Sansón Carrasco el ca
ballero vigilante, el delegado 
de la razón, el guardián que 
pone fin a tanta demasía dis
paratada para devolverle a la 
apacible realidad. Y Sancho 
le apostilla esa realidad a su 
señor:

Volvámonos a nucsira 
casa y dejémonos de andar 
buscando aventuras por tie
rras y lugares que no sabe
mos.

En cualquier caso. Barce
lona y Cataluña quedaron co
sidas al libro eterno del 
Quijote, donde el caballero y 
el escudero pueden volverse, 
pero donde ya nunca puede 
volverse España.

José César Álvarez
^iw.joseccsaralvarcz.com
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Claros y oscuros

Del agua mansa me libre Dios,
que de la brava

No nos quejemos los alcalaínos. Haga
mos lo que podamos en la seguridad 
de que. si nosotros nos calláramos, Irablarian 

las piedras. Y lo malo es que nuestras conver
saciones van. muchas veces, en contra de 
nuestras necesidades, de nuestros deseos, de 
nuestras posibilidades de mantenemos en pri
mera fila y. además, corriendo el riesgo de 
mantenemos en primera linca junto a todos 
los cantamañanas del mundo, de más cerca o 
de más lejos, que se aprovechen y sacan ven
tajas de lo que es nuestro o cacareamos lo que 
perdemos sin mostrar agradecimiento o reco
nocimiento por los beneficios recibidos.

En días pasados se han dado en estas pági
nas dos noticias tristes del mismo cariz; la 
ruptura de la presa de la Esgaravita que este 

periódico denunciaba y la presa de Las Armas 
que iba en la misma linca Ambas son del si
glo XIX al igual que las demás que regulan 
nuestro rio y contribuían con sus rotaciones 
a la riqueza de nuestra ciudad y la moltura- 
ción de sus cereales, que nuestras autoridades 
no deberían echar en olvido. Sirven además 
de hábitat a las distintas especies de anátidas 
y especies piscícolas al tiempo que comple
mentan y mantienen la riqueza de sus riberas. 
Parece que todo está en manos de la Confe
deración de Aguas del Tajo que tiene la obli
gación de mantenerlo todo en buen estado 
para que se consigan las condiciones de estar 
en buen estado, aunque ya no cumplan sus 
funciones de servir a los molinos Inri ñeros, 
si tienen todas las demás que hemos señalado.

De ella dependen pues los cumplimientos y 
nuestras autoridades la instancia máxima para 
que vuelvan a su primitiva función.

No podemos tirar por la borda que el hom
bre tiene en sus manos mantener nuestro rio 
en todo su esplendor. Pese a mi edad y mis li
mitaciones. aun puedo acercannc. con ayu
das. a las riberas del Henares y ver todas esas 
especies de anátidas y piscícolas que citaba y 
la alegría que produce en el corazón las csco- 
rrentias de las rupturas y las formidables ta
blas de agua que pueden verse correr con 
lentitud y mansedumbre, en suave marcha, 
que lamen los carrizos, remoja las riberas y 
suaviza el ambiente en muchos espacios, es
pecialmente por detrás del Centro Las Naves, 
la parroquia San José, el Colegio (placea. 
Un hermoso pasco, un magnifico espacio 
acondicionado para pascar por la ribera y 
para disfrutar en el rio del piragüismo y com
peticiones de riqueza y tranquilidad, incluso 
de sencillo pasarratos. Bastaría con que la 
Confederación Hidrográfica tomara las me
didas o las autorizara, del mismo modo que. 
ahora, los ciclistas toman los espacios de ri
bera más de pasco que de competición. Ese 
es el organismo al que corresponde más que 
la Comunidad y el propio Ayuntamiento, aun
que ya sabemos que los valores del Tajo están 
en Aranjucz.

No en vano los poetas que llcmuon nuestras 
aulas en los siglos de esplendor cantaron a 
gritos:

Dercn tu curso Henares, tan crecido, 
de aquesta soledad músico amado, 
en tanto que contento mi ganado, 
goza el bien...

Aqui donde tu curso retorciendo 
de parleros cristales. Henares santo, 
en la esmeralda de su verde manto 
ya engastámlose va. ya escandiendo (1)

(I) . Quevedo y Villegas. E -Obras Comple
tas. Planeta. 1963. Página 603-618.

Escandiendo significa medir el verso, que 
en tiempos de Quevedo no había ordenado
res.

Francisco Javier 
GARCU GUTIERREZ, 

Cronista oficial de Alcalá
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El atajo que rompe el parque. Atajo en el Camino del Juncal por Comptutum. El Camarmllla.

Alcalá c$ una gran señora más 
ancha que larga. ¡Vaya! ¿Y si 
ahora se molestan las señoras? 
Bueno, pues no hay debate. 
También hay hombres más an
chos que largos, pero el caso es 
Iuc el ejemplo se refería para dc- 
inir a una GRAN CIUDAD, y 

Alcalá lo es. Voluminosa y tran
quila. como un patio de vecindad 
que han convertido en parque 
entre Las Damas y Las Vaque
ras. Lo que ocurre es que esta 
Ciudad se halla asentada en una 
gran butaca y cncorsetada por 
tanta vía del tren, zanjas y ferias 
ocasionales. Entonces, en esta 
urbe hay que buscar los atajos. 
Mire usted, nos dice un apesa
dumbrado repartidor sobre rue
das en la calle Encomienda; 
"Díganos cómo llegar a Santa 
Catalina cometiendo algún pcca- 
dillo inconfesable por calles os
curas". Pues mal lo tiene, 
caminante sobre ruedas, hoy es 
día de mercado y Alcalá no pasa 
de ser un barrio de toma y daca 
bloqueado para los acontecercs 
rutinarios de jomada laboral. 
I loy cogerá usted un atajo que 
no será el recorrido más corto 
sino el único ocasional y discri
minatorio. Asi es la vida de dura, 
amigo. El centro ni tocarlo que 
“Don Quijote" está haciendo de 
las suyas y reparte viandas y go
losinas a precio de terraza clima- 
tizada. En esto que con las

Atajos
paradas y los requiebros, nos ha
llábamos en la feria del libro. To
mamos por las Damas, que es 
como un atajo para llegar al Pa
sco de los Curas. Como el 
tiempo acompaña - hoy. ocho de 
octubre . las gentes del vecinda
rio andan por la calle como Paco 
por su casa. El Paseo de los Cu
ras permanece en sombra y los 
veladores con desayunos hume
antes. Ya vendrán tiempos de es
casa concurrencia, pero estos 
días otoñales, en que en cada es
quina hay una tertulia y en cada 
recoveco una pareja de enamo
rados sintiendo los efluvios de 
tan prometedora ocasión, nos ha
cen sentimos plenos de vida oto
ñal. No por la estación, sino por 
la edad, que todo se puede dis
frutar con ánimos. A veces, el 
atajo surge en la pradera del par
que y eso nos endemonia. ¡Mal
ditos perezosos!, que por atajar 
tres metros hacen senda en una 
pradera verde y dejan que el pe
rro se cague. Hoy es día de 
"miércoles". Sí. el mcrcadiilo de 
por Reyes Católicos. Dicen que 
no nos acostumbremos al buen 
clima, el ciclo viene avisando. 
Antes llovía cuando Dios quería, 
ahora llueve cuando lo manda el

Gobierno. El Camino del Juncal 
nos lleva por el atajo de Complu- 
tum. Por Campos Laudables, por 
lo ricos y prósperos que eran, 
con sus huertos, terrazas y casas 
señoriales. Asi nos lo enseñaban 
en la historia de Alcalá cuando 
Íbamos a la escuela. Ahora es un 
paraje desmembrado y solitario 
que da cobijo a dos centros de 
interpretación sin cobertura. 
Complulum dejó su ensueño en 
unos presupuestos vacíos, des
gastados de tanto pregonar ma
noseos de riquezas efímeras. El 
Camarmilla es un riachuelo sin 
atención primaria. Tratamos de 
buscar el origen del nombre del 
camino por donde andamos 
(Juncal) y los juncos deben de 
habérselos llevado los churreros 
del mercado de D. Quijote. 
Claro, hay tanto hierbajo en la ri
bera. que a saber dónde están los 
juncos. Al fin salimos a la Ave
nida de Madrid bordeando los 
campos de fútbol de la zona de
portiva. y siguiendo la costum
bre de hoy. cogemos el atajo de 
la estación del tren. Pasamos por 
debajo de la vía y estamos en La 
Garena. Pena nos da que este ba
rrio moderno no tenga nada más 
que una tone urbanística. La

Avenida del Rey Juan Carlos se
ría el Alcalá del futuro con diez 
torres que dieran fisonomía y 
ambiente de gran avenida. Asi 
queda como un barrio residen
cial apagado y frío como el cam
bio que pegó el tiempo en breves 
momentos. Sabrán ustedes que 
hoy celebramos el día de los ata
jos. en homenaje al bloqueo ins
titucional del centro de Alcalá. Y 
para situamos en El Chorrillo, 
nos trasladamos por el atujo lla
mado de La Grúa, por estar aquí 
el depósito de coches mal apar
cados y que son retirados por la 
citada operadora en esquinas, 
dobles filas y pasos de carruajes. 
La vía del tren a nuestra derecha 
y el riachuelo impertinente a la 
izquierda. Asi llegamos por el 
campo santo al centro de mayo
res Los Pinos. Lugar de sosiego 
y buen vivir. Hay algarabia y 
cambio de impresiones. ¡Lo del 
perro!, puede que "traiga cola", 
pero al perro lo han matado y 
Excalibur se llamaba el sacrifi
cado. Los políticos cuando no 
tienen las cosas claras, se dedi
can a sacrificar perros, para no 
ser ellos los “sacrificados". Apa
recieron las lluvias, ya lo anun
ciábamos. No llegará la sangre 
al río. El mercado tiene su tirón 
y fuimos testigos el viernes 10- 
dc una excursión de jóvenes que 
trataba de entrar en Alcalá por el 
arco de la Puerta de Madrid.
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Alcalá moderna.

Esiocs iniciativa juvenil. En Los 
Santos Niños se refugiaron en 
los soportales, tenían un plan B 
para casos <!c abundancia de 
charcos y goterones. Ellos traían 
su comida preparada por mamá. 
La verdad es que todo no se 
puede tener en la vida, flay que 
dar de comer a todos. Unos pi
den agua, otros piden sol, otros 
piden libertad, otros piden mise
ricordia y muchos piden trabajo. 
Lo que nos está dando esta Ciu
dad. es un atosigamiento cons
tante para los que somos asiduos 
y scn-icialcs (comerciantes fijos 
y ciudadanos fijos), y una facili
dad y levantamiento de normas 
sanitarias y de ubicación para los 
que pasan en el tren de las tres y 
diez y quieren recoger las ganan
cias en un brindis en el centro 
del ruedo. ¿Cuándo vendrá de 
nuevo Cristo a expulsar a los 
mercaderes del templo?

ATI LA-NO

Aglomeración en la entrada.

Lo bueno de lo malo de esta 
crisis del virus "ébola" es que 
nos ha vuelto a colocar delante 
del espejo con» nación y he
mos visto una vez más lo que 
somos todos: el gobierno, la 
administración con sus funcio
narios. los medios de comuni
cación. los políticos, las 
vanguardias agitadoras y hasta 
la masa informe y presa de la 
mala información. La imagen, 
claro, no nos gusta un pelo 
porque es como si esc espejo 
nos hubicra declarado la gue
rra. igual que se la declaró a la 
madrastra de Blancanievcs y a 
la pequeña Alicia de Lcwis 
Carrol.

El maldito virus africano ha 
llegado como si fuera otro in
migrante más de abajo del Sá- 
hara y con derecho a vía libre. 
Otra consecuencia retrasada 
de aquel bonito "efecto lla
mada" que empezó con el mi
nistro Caldera pero no ha 
dejado de crecer con sus suce
sores en el cargo. La implan
tación de un chip mental que 
acepta pulpo como animal de 
compañía ha triunfado entre 
nuestra clase política plena
mente. Me refiero a que la in
mensa mayoría de los partidos 
implantaron entre nosotros la 
idea de que en la puerta de en
trada de este bloque nacional 
de viviendas llamado España 
sobran las cerraduras, las va
llas. los porteros electrónicos 
y hasta aquella clásica pregun- 
tita de ¿quién es? al oír el tim
bre porque alguien pulsa el 
botón de abajo.

Para ellos, el virus "ébola" 
tampoco tiene papeles y pro
cede de esa zona de A trica 
condenada a elegir una de dos: 
la limosna solidaria del tres 
por ciento del producto inte
rior bruto del primer mundo 
para que sus habitantes sigan 
naufragando en la miseria sin 
la menor posibilidad de ga
narse la vida con el propio es
fuerzo o esa patera con 
agujeros en la quilla que sirve 
para alimentar el sueño de lle
gar hasta la lejana tierra pro
metida. Quiero decir que 
como el virus procede también 
de paisajes con hambruna no 
nos debería extrañar que se 
sienta con el mismo derecho a 
que le bagunos un huequccito 
entre nuestras sábanas. Des
pués de todo, ya se lo hemos

Verdades sin eco

ZOOESPAÑA
hecho antes a no pocas bandas 
organizadas para el crimen 
que llegaron aquí a malar -lo 
mismo que el "ébola" - apro
vechándose de que no haría
mos nada por diferenciarlos de 
quienes venían a ganarse la 
vida honradamente.

La relación de muchos espa
ñoles con la salud me recuerda 
en buena medida a la que man
tenían Ava Gardncr y Frank 
Sinatra en aquella España de 
mi infancia. El adjetivo que 
mejor le cuadra es el de "tor
mentosa". No hay más que re
cordar los zafarranchos y 
estampidas que se produjeron 
cuando los casos del aceite de 
colza, las vacas locas y la 
Gripe A. De hecho, da la im
presión de que nos hemos ol
vidado de dos cuestiones 
fundamentales: que el titulo de 
doctor en medicina no se ob
tiene escuchando la radio ni 
viendo la televisión o rebus
cando entre la basura informa
tiva de Wikipcdia y que la 
salud no es más que una do
lencia sin síntomas que resulta 
mortal de necesidad cuando se 
le da tiempo al tiempo.

Las televisiones de agitación 
y propaganda -es decir, todas 
las españolas hacen lo que 
pueden para convencemos de 
que a esa pobre enfermera 
contagiada no le hubiera pa
sado nada si previamente hu
bieran sido cesados en sus 
cargos el Consejero de Sani
dad de la Comunidad de Ma
drid y la Ministra Ana Mato, 
dos ejemplos clásicos, sin 
duda, de la pesima forma de 
entender la política sanitaria 
en España de tiempos a esta 
parte. Y no sé si estamos a me
dio paso de que los rinoceron
tes de Zoocspaña pidan, por 
los mismos motivos, la dimi
sión de Mariano Rajoy en la 
creencia de que quedaríamos 
automáticamente vacunados 
contra el virus "ébola" en el 
momento en que don Mariano 
dejase de ser presidente del 
gobierno. Y aunque, personal
mente. yo no le compraría al 
señor Rajoy ni un par de clips 
en el hipotético caso de que re
gentase una papelería, sé que 
esa no es la cuestión. 1.a cues
tión -la verdadera es que esto 
que nos pasa es consecuencia 
inevitable de una masiva inva
sión tóxica de políticos con 

cargo en todos los aspectos de 
la vida ordinaria de la gente 
normal. La sanidad, la vi
vienda, la economía produc
tiva. la cartilla de ahorros, la 
cultura, el ocio, la enseñanza, 
el sexo y la religión, todo está 
triplemente invadido c infec
tado por el estado, las comuni
dades autónomas y los 
ayuntamientos. Y la experien
cia nos repite una y mil veces 
que aquellos que mandan mu
cho no saben nada y los que 
saben mucho no cuentan para 
nada.

El caos de la sanitaria conta
giada al quitarse el traje-es
cudo. la ineficaz aplicación 
práctica del protocolo procedi- 
mcntal. la bestial política de 
comunicación de los responsa
bles políticos del asunto y una 
repercusión mediática que pa
rece inspirada en aquellos bui
tres que revoloteaban en 
circulo sobre los cadáveres de 
los exploradores en los desier
tos de las películas de antes, 
me han acabado convenciendo 
de que España es hoy un in
menso jardín zoológico sin el 
menor control. Aquí nadie 
sabe ya quién es la fiera y 
quién es el domador. Ahí tie
nen ustedes al toro de la Vega, 
el virus "ébola" y el perro Ex- 
cálibur para demostramos, ya 
digo, que el ciudadano español 
puede resultar en un momento 
dado el ser más desamparado 
de la creación. No se si por
que en nuestra democracia los 
votos de los virus, de los toros 
y de los perros valen tres veces 
más que los de los humanos, 
que lo valen.

Quedo a la espera de una 
fulminante reacción de tanto 
niño maltratado, hambriento o 
dejado de la mano del estado 
de bienestar. De los de allí y de 
los de aqui, y por los que no se 
manifiesta o vierte una sola la- 
grimila ni dios.

Claro que los niños son muy 
listos hasta que se les educa en 
la tontería universal, obligato
ria y gratuita del pensamiento 
único. Asi que no tardarán en 
comprender que les conviene 
exigir, rápidamente, a la natu
raleza una mutación en bicho 
para estar mejor protegidos. 
Ya saben, cuestión de su|)crvi- 
vencia.

Sergio COELI.O
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I_____________________________________

Muchos de los que se dedicaron 
a estudiar el comportamiento de 
las personas, deben sentirse com
pletamente decepcionados y abati
dos por lo que han percibido 
durante todos los artos que lian em
pleado en esa investigación. Otros, 
sin embargo, habrán sabido abs
traerse de lo aprendido para dedi
carse al provecho personal de las 
debilidades que han detectado.

Yo no soy ningún experto en 
prácticamente nada, y mucho me
nos en saber a ciencia cierta cómo 
y por qué el ser humano acciona y 
reacciona ante las cosas de la ma
nera que lo hace.

Me considero un mediocre ob
servador del mundo en el que vivo, 
aun asi. he terminado por creer que 
esta mediocridad, dadas las cir
cunstancias. no deja de ser un va
lor importante en una sociedad 
donde a una gran parte de los indi
viduos se les ha olvidado que son 
beneficiarios de la virtud que con
tiene la capacidad de pensar.

l^i mayoría de las personas que 
componen esta colectividad, y me 
refiero a la española, han vivido 
mejor que cualquiera de sus ante
pasados. No han tenido que sufrir 
los desastres de las guerras, pos
guerras y enfermedades simples 
que han estado maltratando y ma
tando durante toda nuestra historia 
a nuestros parientes lejanos. A nos
otros se nos lia ofrecido la paz. la 
salud y la posibilidad de una for
mación digna. Aún asi. no parece 
que estas bondades nos hayan he
cho mejores que aquellos que te
nían que trabajar de sol a sol para 
poder comer.

Olvidamos con demasiada faci
lidad de dónde venimos. Olvida
mos. lamentablemente, que hace 
sólo un siglo llegar a los cuarenta 
años de vida, era prácticamente 
imposible.

Recuerdo, y creo que escribí so
bre ello, que en el segundo año de 
esta crisis -que seguimos su
friendo y cuando todavía nadie 
sabia hasta dónde podría llegar en 
el tiempo, meditó largo y tendido 
sobre la posibilidad de encontrar, 
en una tragedia que afectaba a tan
tas personas, alguna consecuencia 
positiva. Les aseguro que llegué a 
una conclusión en la que creía fir
memente -hoy sé que es falsa-: 
listo nos hará más fuertes, más so
lidarios y más auténticos, porque, 
pensaba entonces, entenderíamos 
a través de este sufrimiento quié
nes somos, de dónde venimos y 
cuál es nuestra ubicación en este 
rompecabezas que es la conviven
cia.

I’engo que decir, que no he per
cibido -y me duele en lo más pro
fundo de mi alma . salvo en un 
porcentaje pequeño de personas, 
que la experiencia no ha hecho que 
entendamos mejor el funciona- 
intento de la economía compartida

Cartas
Por si se les ha olvidado, ¿recuerdan ustedes 

que pertenecen a la raza humana?

en un sistema democrático. Es de
cir, no acabamos de entender, cuál 
es el principio de la solidaridad re
glada.

Hace poco más de dos meses, en 
un programa de televisión que se 
emite por las mañanas y que se de
dica a diario, entre otras cosas, a 
informar sobre política y econo
mía. elegían el mundo de las enfer
meras para hacer una comparativa 
entre lo que ganaba una persona 
ejerciendo su profesión en Madrid 
con respecto a otras que habían de
cidido trasladarse a Londres. Acto 
seguido, apareció en pantalla una 
mujer que pertenecía al grupo de 
las que, de momento, se mantenían 
trabajando, en este caso en un 
Hospital de Madrid. La primera 
pregunta, hecha por la moderadora 
del programa, fue la siguiente: 
¿Cuánto dinero gana usted al mes? 
La respuesta no se hizo esperar: 
I.4O0E.

La presentadora, ante esa res
puesta. no dijo nada, los tertulia
nos, profesionales ellos de tantos y 
tantos temas, sobre todo económi
cos. tampoco. Los comentarios 
posteriores, creo recordar que se 
hacían en base a la comparación 
sobre lo que ganaban aquellas que 
habían tomado la decisión de irse 
a oíros países, y digo creo recor
dar. porque mi mente no salía en 
esc momento de su asombro. Nin
guno de los presentes dijo "esta 
boca es mía”. No podía seguir

Resulta curioso primero, des
alentador después, contemplar 
cómo numerosas personas ani
malistas y ciudadanos de a pie- se 
han manifestado en distintas pro
vincias de España en defensa de 
Excalibur. el perro mascota de Te
resa, la auxiliar de enfermería con
tagiada por el virus del Ebola.

Es cierto que los que disfruta
mos de la compañía de los perros, 
amamos a nuestras ñuscólas hasta 
extremos realmente increíbles, y 
no dudamos en hacemos eco de 
aquella frase desgarradora de Pé
rez Caldos "¡a mi me va a hablar 
usted de soledad que he enterrado 
a dos perros!” Por ello, compren
demos perfectamente la llamada 
de atención que el marido de Te
resa dirigió en defensa de su perro 
Excalibur. Pero ante una enfenne- 
dad como el Ebola. contra la que 
no hay ni vacuna ni tratamiento 
adecuado, así como ante la duda, 
más que razonable, de que Excali
bur pudiera ser transmisor del 
mortífero virus, se ha procedido a 
su sacrificio. Del mismo modo se 
actuó para evitar el contagio de las 
"vacas locas” o de la gripe A, sa- 

viendo nada más. Estaba asom
brado, había resuelto un enigma 
del que no había sabido salir hasta 
esc mismo instante. Acababa de 
darme cuenta de que los medios no 
sólo manipulaban tanto como yo 
creía, si no que. a pesar de las de
cenas de programas, a pesar de las 
decenas de economistas y políticos 
que habían desfilado como en una 
pasarela por esos mismos progra
mas. evidentemente sin aclarar ab
solutamente nada. también 
ignoraban que los detalles son el 
punto de inflexión entre lo real y 
lo falso, por eso a nadie le pareció 
de interés poner las cosas en su si
tio. O lo que es peor, nadie tenía ni 
puta idea de nada.

Disculpen aquellos que se estén 
sintiendo molestos por estas pala
bras. ya les he diclio que no me 
considero un ejemplo para dar lec
ciones. aunque puedo asegurar que 
mi aportación ante tanta hipocresía 
y demagogia es denunciar a través 
de mis cartas la sorprendente invo
lución que muestran casos como el 
que acabo de exponer.

Porque vamos a ver. podría com
prender que si alguien te pregunta 
con cuánto dinero vives, o cuanto 
cobras, la respuesta de los 1400 € 
podría considerarse normal, pero 
si te preguntan cuánto dinero ga
nas. conio es el caso, no se puede 
estar al margen de. por una parte, 
el desglose de las dos pagas extras, 
que supongo no se estarían con-

Excalibur
orificando cuantos animales, de 
una y otra especie, las autoridades 
sanitarias consideraron oportuno. 
Y. ahondando más en esta refle
xión. las peñeras municipales sa
crifican con cierta regularidad a 
peños a los que no han podido en
contrar una familia de adopción, 
sin que por ello se produzcan esas 
manifestaciones un punto histéri
cas que hemos podido contemplar. 
Actitudes que ponen en evidencia 
de qué modo tan irracional se com
porta a veces ese animal que se 
llama a si mismo "racional".

No soy partidaria de las corridas 
de toros, ni de las peleas de gallos, 
ni de cualquier acción humana que 
implique sufrimiento para los ani
males. Pienso que el hombre, por 
su propia dignidad, está obligado a 
tratar humanamente a los anima
les. Pero es un hecho que el hom
bre. para garantizar su 
supervivencia, ha necesitado usar 
siempre a los animales en benefi
cio propio. Es más. incluso los 
propios dioses si se me permite el 
argumento exigieron de los bu

lando. y que añadirían 250 € más. 
Los aprox. 300 € de la retención de 
los impuestos, y por la otra, los no 
menos de 900 € de la seguridad so
cial. Al final, la cifra de 1.400 € 
que había dado como respuesta la 
enfermera como ingresos mensua
les. se revalorarían a 2.850 € como 
mínimo, que serian los ingresos de 
verdad de esta profesional. Claro 
que. no parece que la voluntad de 
ningún gobierno, sea del color que 
sea. esté en el camino de aclarar a 
la ciudadanía cuál es la realidad 
del coste de un trabajador para la 
empresa que le tiene contratado, 
seguramente porque es más renta
ble en el plano político que la 
gente perciba que la seguridad so
cial y la educación son gratuitas.

Por sucesos como este, es por lo 
que insisto y seguiré insistiendo, 
en que la única forma de plantar 
cara al populismo es hablar de la 
realidad. Es cierto que hablar de 
las realidades requiere de un es
fuerzo que a la postre no va a ha
cemos más felices, pero también 
k> es. que si seguimos viviendo en
tre eufemismos, demagogia, hipo
cresía y posturco, sin hacer nada al 
respecto, estaremos contribuyendo 
a una involución que no merecen 
esos antepasados de los que antes 
hacía mención. Si no intentamos 
ponemos al día. si no levantamos 
nuestra voz ante tanta mentira y 
manipulación, terminaremos por 
olvidamos que aquellos de donde 
venimos pertenecieron a la raza 
humana.

Miguel Ángel 
López Álvarez

manos sacrificios de anímales 
como victimas propiciatorias. Por 
ello, frente a esos movimientos 
ecologistas que pretenden poner en 
plano de igualdad a los hombres y 
a los animales, creo que es preciso 
proclamar y defender el antropo- 
ccntrismo. Hace unos años, el 
Frente de Liberación Animal britá
nico perpetró un atentado, que se 
cobró una vida, contra dos cientí- 
ftcos ingleses por el hecho de ex
perimentar con animales. El "The 
l imes" no dudó en calificar estos 
hechos de "zoolatría” y "fascismo 
verde”.

Efectivamente, el verde es el co
lor insignia de los ecologistas. 
Pero mientras que para unos, para 
la mayoría, para los que luchan 
con el fin de que los hombres y la 
naturaleza vivamos en perfecta ar
monía. el verde es el color de la es
peranza; para otros, para la 
minoría, para los que se dejan lle
var única y exclusivamente por la 
emoción, el verde es el color de su 
propia inmadurez.

Blanca GIMENO 
l-ER RERAS

14/PUERTA de Madrid 18 de octubre de 2014



El éhola descubre 
la imprudencia 

y la poca preparación 
que tenemos 

en los organismos 
de sanidad en España 

actualmente
Siento decir esto, ocio a mi en

tender y creo que el de muchos es
pañoles, fue una imprudencia traer 
a España el virus, puesto que no 
hay una medicina eficaz que lo 
combata, esc fue el primer error, 
sé que es cuestión humanitaria, 
pero estas personas se van de 
forma altruista y voluntaria a estos 
países, saben dónde van y los ríes- 
Kquc corren. Dar vacaciones a 

wa (auxiliar de enfermería), 
cuando esta voluntaria estuvo en 
contacto muy directo con el infec
tado y moribundo por este virus, 
segundo error ¿Ahora qué hace- 
nws?. esperar a que muera la pri
mera infectada y a llorar, aparte de 
los casos sospechosos que hay 
provocados por contacto con esta 
persona y que esperemos que nin
guno de positivo. España no está 
preparada para asumir estos ries
gos. ya que los hospitales no son 
lo suficientemente óptimos, ni los 
trajes tampoco, ni la formación 
para ponérselos ni para quitárse
los. Ya que el gobierno decidió 
traer por humanidad a estos reli
giosos infectados de ébola (enfer
medad mortal en un alto porcen
taje) y sin medicinas eficaces para 
tratar el virus y según nos están in
formando tiene 21 dias de incuba
ción. lo mínimo es poner todos los 
medios para que esas personas que 
de forma forzosa o voluntaria han 
estado en contacto con estos enfer
mos. respetaran una cuarentena 
sin salir hasta tener plena seguri
dad de que no han sido infectadas, 
al objeto de no transmitir este vi
rus a otras: como padres, amigos, 
hijos etc. y por supuesto no provo
car terror en la población.

V. Peinado

Paro, empleo y emprendedores
El gobierno decide sus estra

tegias para comunicamos las ci
fras de paro y empleo según le 
conviene a sus intereses parti
distas. El Presidente de la Pa
tronal de los empresarios 
explicaba que hay muchas per
sonas que se apuntan al paro con 
finalidad ambigua, tal vez aco
gerse a determinado tipo de sub
sidio. No nos cuentan que en la 
actualidad hay un millón y me
dio más de parados que hace dos 
años, hablan de la creación de 
200 mil empleos, callan cuántos 
se destruirán, tampoco nos di
cen que la población activa, por 
diversas causas, ha descendido 
en 600 mil el n*de demandantes 
de empleo.

Los ciudadanos, afortunada
mente. defienden sus derechos y 
no claudican ante los parásitos 
sociales. Fijémonos en los ent- 
prendedores, esa palabra de la 
que se les llena la boca a los del 
gobierno, a los dirigentes de su 
partido y a los empresarios, esos 
emprendedores no son otra cosa 
que una manera actualizada de 
la explotación anteriora la I* re
volución industrial. Los enten
didos llaman a esto start ups 
pero yo como no sé inglés, sim
plemente explotación. Uno de 
esos emprendedores, por ejem
plo. tiene la idea genial, acondi
ciona un local, propio o 
alquilado, a su vez lo realquila 
para cualquier hombre de nego
cios, alguien se hace cargo de la 
comercialización, contrata a 
unos trabajadores a los que les 
obliga a darse de alta como au
tónomos. Naturalmente todos 
ganan, éstos y aquellos, ninguno 
está en el paro, no computan en 
las estadísticas, pero unos viven 
a costa de los otros y sólo los 
trabajadores son los explotados, 
si resisten esa forma de parasi
tismo acabarán engrosando las 

filas del paro.
Quizás otro ejemplo resulte 

más didáctico. Una persona 
cualquiera, podría ser una titu
lada superior, harta de vivir de 
la caridad de sus padres, o sim
plemente para tener algo con lo 
que mantener a sus hijos, decide 
trabajar de lo que sea y encuen
tra una oferta de trabajo de lim
pieza. Acude a la dirección del 
empleador o emprendedor, a tra
vés de Internet, onlinc. sin di
rección postal conocida, vamos 
que ni conocerá a su jefe ni po
drá hablar personalmente con él. 
Trabaja unas horas al día y le 
pagan el 60% de lo que esas em
pleadas cobran habitualmentc y 
el 40% restante se lo lleva el 
emprendedor, ese que los que 
«tan llaman stan ups que 
puede contratar asi a cuantas 
empleadas se encuentren en la 
misma situación desesperada 
que la del caso mencionado. Esc 
emprendedor o explotador se 
llevará limpio el 40%. o más. de 
varias empleadas por mediar 
simplemente en la contratación 
y el despido cuando asi lo deci
dan los particulares que reciben 
el servicio, simplemente porqtK*. 
digamos, no les gusta la cara de 
la trabajadora. Quizás esta lim
piadora aprenda que ella tam
bién puede encontrar quienes 
hagan su trabajo pagándoles el

El ejemplo del párrafo ante
rior lo he leído pero como la re
alidad postemos encontrarla a la 
vuelta de la esquina y sólo hay 
que poner atención yo me la en
contré a mediados del pasado 
mes cuando volvía de un viaje 
familiar. Necesitaba reponer 
combustible, paré en una gaso
linera, en un concesionario de 
una de esas multinacionales pe
troleras diseminadas junto a la 
red de carreteras. Había olvi

dado el 
boleto 
adecuado 
para pa
gar un 
producto, 
llevaba 
otro de 
valor in
ferior pero

________ I 
adquirí el compro-

miso con la encargada de la 
tienda de ese concesionario de 
abonar la diferencia, ella, un 
poco abrumada, me contó que 
era tina subcontratada que debía 
rendir cuentas al titular, uno de 
esos stan ups o explotadores. 
Más relajada cuando le mani
festé mi comprensión me ex
plicó que ella había terminado 
empresariales pero que como no 
encontraba nada decidió aceptar 
las condiciones, se dio de alta 
como autónoma y así se ganaba 
la vida, sin días libres ni fiestas 
de guardar, y que por eso no po
día aceptar mi propuesta, su 
sian ups podía exigirle una ex
plicación que. quién sabe, tal 
vez podría ser un motivo de des
pido como otro cualquiera. Las 
mismas condiciones les habían 
aplicado a los de la cafetería de 
al lado. Todos aprenderán a en
contrar quien haga su trabajo 
pagándole digamos el 40% de lo 
que reciben ellos.

Nos dicen que aumenta el em
pleo pero lo que no nos dicen es 
que aumenta el n” de camareros 
y disminuye el de profesores, 
maestros, médicos y enferme
ras.

No hay peor maldición que 
ser hijo de camarero y cambiar 
la lucha por el pan. tener hijos 
que, con mucha suerte y mayor 
sacrificio, podrán acabar una ca
rrera universitaria para trabajar 
como camareros.

Urbano BRIHUEGA

Jx Exposición de Cocinas
.w . m _l * Amplia variedad MTmniILMIP!nyAmplia

* Estudio, Diseño
Distribuidor Oficial do: i

cerámicas • baños • cocinas • materiales de construcción • fontanería • calefacción

sacosa iGAnniA
” DISEÑO EQUIPAMIENTO INTEGRAL

Paseo de los Curas, 25 • TIL: 918 880 515
ALCALÁ DE HENARES (Madrid) 

cocinas@sacosa.es ww.sacosa.es

18 de octubre de 2014 PUERTA de Madrid/15



La aplicación creada porDaniell Francisco Lópeztiene en cuenta todas 

y cada una de las situaciones que pueden concurrir en todos los niveles 

Un estudiante de la UAH crea una calculadora 
para que los alumnos conozcan si pueden 
optar a la beca del MEC y en qué cuantía
Daniel Francisco López, estudiante de 3' de Grado en Ingeniería Informática en la Escuela Politécnica 
Superior de la Universidad de Alcalá, con el apoyo del director de la web DudasBccasMec, Aarón Gómez 
García, ha elaborado la perfecta calculadora de las becas Mee españolas para el curso actual 2014/2015 
en un arranque de generosidad hacia los becarios españoles y, en segundo lugar, "dejando en es idencia 
absoluta a un Ministerio de Educación que dispone de todo un completo departamento de tecnologías 
de la información y la comunicación desde hace más de 20 años y que carece de dicha herramienta en 
un sistema tan rocámbolesco y lioso como es el de los requisitos y situaciones que rodean las Becas Mee 
de nuestro país", resaltan en la web donde se encuentra esta aplicación desde el pasado mes de agosto.

La calculadora posibilita que 
desde el comienzo de curso el es
tudiante pueda saber si va a disfru
tar de la beca del MECo no, y en 
caso positivo, su cuantía. "La beca 
tiene dos partes: una cuantía lija y 
una variable. Con respecto a la 
cuantía tija, ligada a la residencia 
y a la renta, el alumno elige sus es
tudios. rellena los campos y al final 
obtiene cada componente de beca, 
con el importe y las razones de 
concesión. En el caso de la cuantia 
variable, ligada al rendimiento 
académico y a la renta familiar, 
ofrecemos una estimación, acorde 
con los datos del año anterior, dado 
que este año hasta que se procesen 
todos los datos nadie sabrá cuánto 
cobra exactamente", ha explicado 
Daniel al portal universitario de la 
UAH.

Además, la calculadora tiene en 
cuenta todas y cada una de las si
tuaciones que pueden concurrir a 
un alumno universitario o no uni
versitario de todos los niveles, 
desde los alumnos que se van de 
Erasmus, los que viven en las islas 
y se desplazan a la península, ma
triculas parciales, totales, presen
ciales, a distancia, alumnos con 
¡rados de diseapacidad. los que 
arman unidades familiares inde

pendientes, los que se matriculan 
solo un cuatrimestre, los que están 
en último curso con menos crédi
tos que los necesarios, los que cur
san años extra y un sinfín de 
situaciones que dan lugar a un gran 
rompecabezas que han resuelto 
analizando, una a una. todas estas 
situaciones combinadas y asignán
doles el componente de beca 
exacto según la legislación vi
gente.

Pero tal vez lo más importante es 
que los alumnos pueden ver todos 
los requisitos que tienen que cum
plir para poder optar a una cuantia 
determinada. De esta forma, se 
puede confirmar si va a recibir una 
cuantía u otra y por qué.

La aplicación no sirve solo para 
calcular la beca de estudiantes uni
versitarios. también está adaptada 
a las becas de estudiantes de Ba
chillerato. FP y Escuela Oficial de

Idiomas, entre otras.
Insistimos en que la grandeza de 

esta herramienta es que no solo te 
calcula la beca completa para este 
curso sino que además:

I. Explica si cumples o no los re
quisitos académicos y económicos 
para ser becario asignándote las 
cuantías correspondiente según tu 
nota, los créditos o asignaturas 
aprobadas v tu renta.

2. Desglosa cada uno de los 
componentes de beca c indica cuá
les requisitos para cada uno de 
ellos se cumplen o no con la cir
cunstancia particular del alumno. 
Es decir, por ejemplo, para la beca 
de residencia el alumno debe estar 
por debajo del umbral 2, estudiar 
de forma completa, presencial, vi
vir a 50 km o más de la residencia 
familiar y estar fuera por motivos 
académicos. Todos esos paráme
tros se desglosan en el resultado de 
la calculadora, indicando la situa
ción del alumno para cada uno de 
ellos y si se cumple o no. En caso 
de cumplirlos todos, se otorga ese 
componente.

3. Avisa al alumno de las razones 
por las que no se le otorga la beca 
en caso de denegársela, antici

pando el proceso de alegaciones si 
pudieran subsanarse.

4. Da el aviso de una posible de
volución de la beca el año anterior 
en caso de no cumplir los requisi
tos para la no devolución de la 
misma (el llamado reintegro).

Además la herramienta es vi- 
sualmcntc atractiva, sencilla, rá
pida y. sobre todo, accesible desde 
cualquier dispositivo.

La aplicación ha sido progra
mada utilizando un paradigma de 
orientación a objetos, que ha per
mitido utilizar la técnica del poli
morfismo. en la cual programan 
las características comunes y luego 
aparte las peculiaridades de cada 
tipo de becario. "Sólo de esta ma
nera estamos consiguiendo afron
tar con éxito la enorme 
complejidad del sistema de becas 
español", informan sus creadores.

"Una herramienta asi es tan bá
sica como puede ser una caja regis
tradora en un supermercado o un 
bisturí en un quirófano. Un sistema 
de becas, donde además por pri
mera vez el alumno no conoce su 
cuantía hasta final de año. es total
mente dependiente de un método 
para calcular la misma. Antcrior-

Calculadora de Becas Mee 2014/2015
tuja el cuso al <iv4 va o «kcSm en el arto <o 2014/TO15:
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ACCI SO A IA IJNIVI RSIDAD PARA MAYORI S DI 75

mente los alumnos podían saber 
más o menos su cuantía si se leían 
el BOE de becas entero y estable
cían todos los parámetros correc
tos. algo que hacían la minoria de 
estudiantes", detallan.

Wert. que ya pareció haberse 
dado cuenta de ello, en compare
cencia en el congreso propuso que 
este año se realizaría un simulador 
de la pane variable de beca, pero 
"por desgracia, no solo no da un 
importe más o menos exacto de 
solo uno de los componentes de 
beca sino que otorga un rango mí
nimo y máximo en el que dentro 
puede estar ese importe de beca, 
un rango con un margen de un 
25% o 30% de error, algo inacep
table y que. además, reseñan el 
dcreclio a no ser vinculante en nin
gún momento”.

En wuw.dudasbecasmce.com 
subrayan el esfuerzo del alumno 
akalaino y lo agradecidos que de
ben estar los becarios por esta 
nueva herramienta digital. "Esta
mos seguros que los becarios y. so
bre lodo los familiares de los 
mismos, le agradecen de forma in- 
fmita esta labor que ha realizado". 
Desde entonces Daniel forma parte 
del equipo de esta web encargán
dose del funcionamiento interno 
de la calculadora ante las noveda
des que puedan motivarse de este 
y otros cursos académicos.

Daniel ha dicho que su pretcn
sión con esta aplicación es que "los 
estudiantes tengan información 
clara, de calidad, fiable, transpa
rente y democrática (y alentamos a 
que nos envíen sus sugerencias 
para tenerlas en cuenta) de las 
cuantías de las becas que van a re
cibir y de los detalles necesarios y 
poder ayudarles en las muchas du
das que surgen a consecuencia del 
sistema de becas que ha implan
tado el Ministerio de Educación. 
Ciencia y Deporte, cuyos atributos 
de dicho ministerio son contrarios 
a los que he comentado en las li
ncas anteriores".

Hasta la fecha se han realizado 
75.000 cálculos, según fuentes de 
la propia web.
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Vivir para contarla

El castillo de 

los Templarios
Viajar al 

Bicrzo tiene 
siempre la 
eran gratitud 
de unos pa
rajes incom
parables y. 
en otoño, es 
uno de los 
espectáculos 
de colores L_ 
más bellos 
de la naturaleza. Entre sus gran
des ¡ovas naturales están "Las 
Médulas*', las minas de oro ro
manas que siguen luciendo 
todo su esplendor con el paso 
de los siglos.

En Ponfcrrada. sobre el río 
Sil. está uno de los castillos n>e- 
jor consonados de la zona y 
que data del año 117$. año en 
auc la ciudad pasa a depender 
de la Orden del Temple por do
nación de los reyes leoneses, 
los templarios se encuentran 
una pequeña fortaleza que fue 
en su origen castro y posterior
mente ciudadcla romana. Con 
los años se va ampliando y la 
obra queda acabada en el año 
1282. El resultado actual del 
castillo se produce tras muchos 
cambios a lo largo del tiempo y 
su estructura permanece casi 
intacta ante los ojos del visi
tante. Es uno de los lugares más 
admirados debido también a las 
maravillosas vistas de la ciudad 
que desde allí se contemplan.

Cuenta la historia uuc la 
cerca de la primera puebla de 
Ponfcrrada se construyó 
cuando en 1196 /Mfonso VIII 
de Castilla ataca el Bicrzo. Al
fonso IX de León, se ve enton
ces obligado a fortalecer sus 
posiciones en la zona y elige 
este lugar como el mejor para 
la defensa de la ciudad En 
1211 Alfonso IX apostará por 
la villa de Ponfcrrada como 
Sa y defensa del C amino de 

lago. En el año 1226 los 
templarios ya habían fortifi
cado la villa. Altos más tarde se 
le entrega a Femando IV y será 
uno de sus mayordomos quien 
comience a construir parte del 
Castillo ya con las característi
cas artísticas de los nuevos 
tiempos.

Un espado de más de 8.000 
metros cuadrados situado en el 
barrio alto de Ponfcrrada por el 
que parece que no pasa el 
tiempo. Una de nuestras joyas 
artísticas construida bajo uno 
de los lemas templarios: "Haz 
lo que puedas, con lo que ten
gas. estés donde estés".

Ménica LÓPEZ BORDÓN 
Escritora y Periodista 

" " ". mo n ica lo pczbo rdon.com 
(a MonkaLBordon

Toxina botulínica en el tratamiento de estrabismo
La corrección de la desvia

ción ocular que se produce en el 
estrabismo, puede ser tratada 
mediante gafas pero, cuando el 
estrabismo persiste a pesar de la 
graduación adecuada, es nece
sario iniciar un tratamiento con 
el fin de evitar el ojo vago, por 
ejemplo. Existen varias opcio
nes entre las que se encuentran 
los prismas, los ejercicios mus- 
culáres, la toxina botulínica y la 
cirugía.

En algunas situaciones, la to
xina botulínica es el tratamiento 
ideal y la única alternativa posi
ble es la cirugía clásica que pre
cisa de una anestesia general y 
hospitalización en los niños y 
anestesia tópica en los adultos, 
asi como cicatrices en el mús
culo y en la conjuntiva que difi
cultan posteriores tratamientos 
correctores.

¿Cómo se realiza?

La inyección de toxina botu- 
línica tiene como finalidad la 
corrección total o parcial del es
trabismo pudiendo en el 60- 
70% de los casos evitar la 
cirugía en un momento poste
rior.

La técnica consiste en inyectar 
la toxina botulínica. un producto 
que paraliza temporalmente el 
músculo o músculos donde se 
inyecta. Al ceder el efecto de 
la toxina, la desviación dismi
nuye o incluso desaparece, por 
lo que sirve a modo de "rcsct" 
muscular.

En los adultos, la toxina 
puede inyectarse con anestesia 
tópica. Sin embargo, en los ni
ños. es preciso inyectar la sus
tancia mediante anestesia 
general, pues hasta los 9-10 
años la colaboración de los ni
ños impide aplicarla local
mente. No obstante, aún en 
estos casos, se realiza ambula
toriamente. de tal forma que a 
las dos lloras el paciente sale del 
centro hospitalario.
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En el momento actual sabe
mos que es más efectiva en los 
niños con desviaciones horizon
tales. sin embargo, también 
puede ser aplicada'en los adul
tos con desviaciones horizonta
les de pequeño ángulo si lleva 
un periodo corto de evolución, 
como ocurre en las parálisis de 
los nervios que conectan con los 
músculos paralizados.

El efecto de la toxina co
mienza a tener lugar entre el 2°- 
3* día hasta el 10“ día En este 
periodo, debemos encontrarnos 
con una desviación contraria a 
como estaba previamente (si era 
hacia dentro, hacia fuera y si 
inicialincnle era hacia lucra, ha
cia dentro). Además, puede apa
recer una ptosis del párpado 
superior (caída del párpado). 
Por último, el paciente puede 
quejarse de visión doble. Estos 
efectos no deseados general
mente son transitorios.

El tiempo de actuación de la 
toxina varia pero es preciso un 
mínimo de 5-6 meses para per
mitir una reestructuración o 
equilibrio muscular y un control 
de los movimientos oculares. 
De cualquier forma, con fre
cuencia hay que realizar una se
gunda inyección si antes de los 
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6 meses aparece una nueva des
viación. lo cual no implica un 
fracaso de la técnica

Mientras dura el efecto, es ne
cesario tapar alternativamente 
uno y otro ojo para evitar la am- 
bliopía (ojo vago) en el caso de 
los niños o la visión doble en el 
caso de los adultos.

Complicaciones 
de la toxina botulínica:

Hay complicaciones frecuen
tes. leves y transitorias:

I. Dolor en el momento de la 
inyección.

2. Marco (si anestesia local).
3. Hemorragia subconjuntival
4. Otras complicaciones más 

graves c importantes, pero ver
daderamente excepcionales, son 
la perforación del globo cuando 
se introduce la aguja o la hemo
rragia rctrobulbar (detrás del 
ojo).

Estas complicaciones se re
suelven con tratamiento médico 
(medicamentos, sueros...) o sin 
él pero pueden llegar a requerir 
intervención, en algunos casos 
de urgencia.

I lay que ser consciente de que 
la práctica de la Medicina no es 
una ciencia exacta y que. a pesar 
de que el cirujano informe ade
cuadamente del resultado dese
ado de la operación, no se puede 
garantizar la obtención de dicho 
resultado

Sus consultas

Si quiere hacer alguna consulta 
medica al doctor Javier Paz puede 
hacerlo a través del correo: 
jivicrpjzmorcrofu icloud.com. 
o a través de nuestra redacción: 
pucrtamgarrakis.cs;
jcsus-puaiamgtcrra.com: 
iebcl-pucrtam@terra.com.

El doctor Paz es oftalmólogo del 
Hospital Universitario Principe de 
Asturias, en Alcalá de Henares, y 
las Clínicas Novovisión. en Ma
drid.
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El PSOE le pide al PP que diga que gestiones ha hecho para conmemorar 

el centenario del Quijote

“Tememos que el Cervantes infinito’ 
se convierta en un fracaso infinito”
El PSOE pide al PPque haga públicas las gestiones que ha realizado sobre la conmemoración del cuarto 
centenario de la edición de la segunda parte del Quijote, que se celebrará a lo largo del año 2015. "Quedan 
apenas 75 días para que entremos en el año 2015 y aún no sabemos qué ha hecho el equipo de gobierno", 
manifestó a PUERTA DE MADRID el concejal socialista Juan Manuel Romero, quien añadió que "seis 
meses después de que el pleno aprobara por unanimidad impulsar el proyecto *Ccrvantes Infinito', el equipo 
de gobierno no nos ha informado de las gestiones que ha hecho ni nos ha aportado un solo dato sobre esas 
gestiones realizadas para conmemorar el IV Centenario de la edición de la segunda parte de El Quijote".

Romero reconoció que lógica
mente existe el temor en su par
tido de que no se haya hecho 
nada: "Tememos que el 'Cervan
tes infinito’ se convierta en un fra
caso infinito y manifestamos 
nuestra preocupación ante la au
sencia de explicaciones por parte 
del equipo de gobierno del Par
tido Popular sobre las gestiones 
realizadas para impulsar el pro- 
Ceto "Cervantes Infinito", apro- 

do por unanimidad en mayo en 
un pleno municipal extraordina
rio. para conmemorar el IV Cen
tenario de la edición de la segunda 
parte de El Quijote".

El edil socialista criticó "la opa
cidad del equipo de gobierno que 
dirige Javier Bello acerca de las 
gestiones que está realizando para 
impulsar c) proyecto, sin que 
exista la más mínima información 
al respecto liasla la fecha". Ro
mero recordó que el pasado mes 

«le mayo todas las fuerzas políticas 
representadas en el Ayuntamiento 
dieron su apoyo para que se soli
citara al gobierno de España que 
la celebración del IV Centenario 
fuera declarada •Acontecimiento 
de Excepcional Interes Público' y 
que tuviera una asignación presu
puestaria dentro dc'los Presupues
tos Generales del Estado para 
2015".

En este aspecto, el edil socialista 
ha recordado que "mientras Casti
lla l.a Mancha ha realizado las 
gestiones necesarias para conse
guir una panida presupuestaria 
para organizar los actos diseñados 
en la conmemoración del IV Cen
tenario de la edición de la segunda 
parte de El Quijote, vemos con 
preocupación cómo nuestra ciu
dad se ha quedado fuera y que el 
equipo de Gobierno, lejos de dar 
explicaciones, da la callada por 
respuesta con una actitud prepo

tente. limitándose a señalar que 
son ellos los que marcan el calen
dario y todo apunta a que más que 
calendario deben tener un almana
que en alguna pared del despacho 
del alcalde".

Por su parte, el portavoz del 
PSOE. Javier Rodríguez Palacios, 
manifestó el "profundo malestar" 
de los socialistas "no sólo por la 
ausencia de explicaciones sino por 
la actitud del equipo de gobierno, 
que se niega a aportar un solo dato 
sobre un proyecto muy importante 
para la ciudad que debía, además, 
suponer una importante inyección 
económica y que. nos tememos, se 
nos puede volver a escapar por la 
pasividad y la incftcicncia del 
equipo de Gobierno". El portavoz 
recordó que "desde el Grupo So
cialista dimos al alcalde. Javier 
Bello, nuestro apoyo para impul
sar un proyecto que entendíamos 
que era positivo para la ciudad.

Juan Manuel Romero

Seis meses después asistimos con 
preocupación a una situación la
mentable. donde el equipo de go
bierno guarda un total silencio y 
muestra una actitud soberbia, y al 
mismo tiempo el gobierno de Es
paña no incluye asignación alguna 
para el proyecto en los Presupues
tos Generales del Estado, algo que 
si ha hecho para Castilla La Man
cha". Ante esta situación. Rodrí
guez Palacios se dirigió al primer 
edil, Javier Bello, para exigirle 
"explicaciones inmediatas sobre 
las gestiones realizadas y sobre los 
avances logrados para impulsar el 
proyecto Cervantes Infinito que. 
ojalá nos equivoquemos, parece 
que va a desembocar en un "fra
caso infinito" con consecuencias 
enom»cmcnte negativas para nues
tra ciudad a nivel cultural, turístico 
y económico".

Fue seleccionarlo por la liga Española de la Educación y Cultura Popular

El proyecto Asiste II, de la concejalía de Igualdad, 
seleccionado como ejemplo de Buenas Prácticas en Integración

El proyecto Asiste II. programa 
de asistencia a inmigrantes en si
tuación de vulnerabilidad social 
desarrollado por el Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares a través de 
la Concejalía de Igualdad, ha sido 
seleccionado como ejemplo de 
Buenas Prácticas en Integración, 
según ha confirmado la edil Am
paro Morichc. La Liga Española 
de la Educación y Cultura popular 
esta llevando a cabo un proyecto 
de Identificación. Recogida y Vi- 
sibilización de Buenas Pníclicas 
en Integración, con la cofinancia- 
ción del Fondo Europeo de Inte
gración de nacionales de Terceros 
Países (PEI) y la Dirección Gene
ral de Migraciones, dependiente 
del Ministerio de Empleo y Segu
ridad Social. El proyecto Asiste II- 
Programa de asistencia a 
inmigrantes en situación de vulne
rabilidad social, que se desarrolló 
entre enero y junio de 2013. ha re
sultado seleccionado entre los diez 
primeros proyectos seleccionados 

en todo el estado español de entre 
55 proyectos evaluados.

El Programa Asiste dotó a la 
Concejalía de Igualdad de un ser
vicio dirigido a asistir a las muje
res inmigrantes y a sus menores en 
situación de vulnerabilidad. Fue la 
continuación del Programa Asiste- 
2011. cuyo objeto era la asistencia 
integral a mujeres inmigrantes en 
situación de vulnerabilidad, a tra
vés de itinerarios de normaliza
ción y talleres (Espacio de 
Integración y Espacio de Inclu
sión), y el cuidado y atención de 
menores (Espacio Infantil) de las 
hijas y los hijos de estas mujeres, 
por considerar que es un colectivo 
altamente vulnerable. Se supera
ron las expectativas de participa
ción y asistieron 81 mujeres y 28 
menores.

/Xdcmás de la intervención indi
vidual. en el Espacio de Integra
ción se desarrolló un taller de 
"habilidades sociales y persona
les". uno "legal" sobre novedades 

legislativas, y un "Taller Tertulia" 
sobre la sociedad de acogida. El 
Espacio de Inclusión consistió en
cuentros mensuales con las usua
rias del programa y en el Espacio 
Infantil hubo ludotccas y talleres 
para reparar o establecer vínculos 
entre las madres y sus hijos y. por 
otro lado, para proporcionar espa
cios y ambientes adecuados para 
que los menores realizaran sus de
beres escolares, favoreciendo asi 
una mejora del rendimiento esco
lar.

Uno de los objetivos del FEI es 
permitir el intercambio de infor
mación. buenas prácticas y coope
ración entre los Estados miembros 
que hubieran puesto en marcha 
iniciativas relacionadas con la in
tegración de nacionales cxtraco- 
munitarios.

El Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares a través de la Concejalía 
de Igualdad se ha acogido a las 
subvenciones del FEI durante va
rios años y ha desarrollado distin

tos proyectos para la Integración 
de mujeres inmigrantes residentes 
en nuestro municipio.

Próximamente se editará un ma
nual en español, inglés y francés, 
describiendo los diez proyectos 
seleccionados (entre ellos, el del 
Ayuntamiento de Alcalá) y se cre
ará un directorio on-line de los 
proyectos evaluados.

Además, durante el mes de no
viembre se celebrará en Madrid el 
II Encuentro Nacional de Expe
riencias y Buenas Prácticas en In
tegración. en el que participará 
personal técnico de la Concejalía 
de Igualdad del consistorio com
plutense.
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Aguas de Alcalá reclama al Ayuntamiento 8 2 millones en los juzgados

IU pide que se constituya una empresa mixta 
para acabar recuperando el servicio
El contencioso planteado en los juzgados por Aguas de Alcali al Apuntamiento complutense mediante 
el que reclama 8.271.694 euros por lo que han dejado de ganar desde el año 2005 hasta 2012 ha re
movido el consistorio complutense. La Junta de Gobierno rechaza el pago de esa subvención com
pensatoria y aprobó que se realice una auditoria a Aguas de Alcalá con cargo a la empresa para ver 
cuál es su situación financiera y si ha cumplido o no el pliego de condiciones por el que se le adjudicó 
la gestión del suministro y facturación del agua a los vecinos de Alcalá. Pero Izquierda Unida va más 
lejos porque lo que plantea es negociar con la empresa, o mejor dicho, con los socios que forman 
Aguas de Alcalá, el que se constituya una empresa mixta con participación municipal.

"Son absolutamente increíbles 
las razones que da Aguas de Al
calá al plantear esta demanda al 
Ayuntamiento", dijo la portavoz 
de IU. Pilar Fernández Herrador, 
para añadir que "en primer lugar 
porque lo que hace Aguas de Al
calá es tan indecente como coger 
el pliego de condiciones y valorar 
todo lo que deberían haber ganado 
cuando se privatizó el servicio se
gún el proyecto que presentaron, 
con un plan general que en esos 
momentos estaba en la Comuni
dad de Madrid y que aquel enton
ces señalaba que ya estañamos en 
los 300.000 habitantes en Alcalá 
cuando la realidad de estos mo
mentos es que estamos en los 
200.000. cuando la mayor parte de 
las empresas han cerrado o se han 
marchado y cuando la construc
ción ha caído de manera impor
tante".

Además, teniendo en cuenta que 
el agua es un bien escaso, se tie
nen que hacer campañas de ahorro 
de agua. Según la portavoz de IU. 
"tal es así que en el año 2012 se 
ahorra agua para cubrir las necesi
dades de abastecimiento de una 
ciudad de 65.000 personas. Ade
más, el Ayuntamiento de Alcalá no 
ha subido en la factura del agua el 
aumento anual del IPC desde el 
año 2008”. Según Pilar Fernández 
"esa no subida del IPC anual 
puede estar desde 2008 en una 
cantidad de 4 millones de euros, 
además de que la subida anual del 
precio del agua por parte de la 
Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe, que tampoco se les ha re
percutido a los alcalaínos. puede 
suponer otros 800.000 euros".

Por tanto, Pilar Fernández He
rrador estableció que esa suma de 
4.800.000 euros seria lo que desde 
IU estarían dispuestos a negociar 
con Aguas de Alcalá para consti
tuir una empresa mixta con la par
ticipación del Ayuntamiento de 
Alcalá. "Pero eso no tiene nada 
que ver con los 8.271.694 euros 
que reclama hasta 2012 Aguas de 
Alcalá, que en 2013 pueden llegar 
a los 10 millones además de 25 
millones de euros pendientes de 
amortizar a los bancos. Estamos 
ante una sinrazón no sólo por paite 
de Aguas de Alcalá sino también 
del Ayuntamiento porque Marta

Pilar Fernández Herrador, portavoz de IU en el ayuntamiento

Viñuclas Ira tenido el escrito de re
clamación de los más de 8 millo
nes de euros en su mesa y no le Ira 
dado respuesta. Ahora, cuando nos 
han denunciado mediante conten
cioso en el juzgado número 16 de 
Madrid reclamando esa misma 
cantidad como subvención com
pensatoria. es cuando el equipo de 
gobierno se ha propuesto dar una 
respuesta".

tal efecto la Junta de Gobierno 
aprobó el no aceptar el pago de esa 
subvención compensatoria de esos 
más de 8 millones de euros asi 
como el encargo de la realización 
de una auditoría externa a la em
presa Aguas de Alcalá desde el 
año 2005 al año 2014. auditoria 
con cargo a la propia empresa.

Según Pilar Fernández, "desde 
IU hemos denunciado el fiasco de

"Negociaríamos 
sobre 48 millones 

que han podido dejar 

de ganar, 
siempre que 

aceptaran 
la constitución de 

una empresa mixta 
con la participación 

municipal” 
dijo Pilar Fernández

/Xguas de Alcalá desde hace mu
cho tiempo. Hemos reclamado 
que se empiecen a dar los pasos 
para la recuperación del servicio. 
Hace dos años hable del peligro 
que corría Aguas de Alcalá, una 
empresa con 88 trabajadores di
rectos e indirectos, que tiene unos 
resultados en su cuenta de explo
tación del último ejercicio que dan 
menos dos millones de beneficio 
industrial y que tiene unos gastos 
fijos que están en tomo al 70 por 
ciento del total de sus cuentas, que 
no se ven variados en ningún caso. 
Aguas de Alcalá ya ha planteado 
una bajada de esos gastos fijos y 
lo que está claro es que no puede 
ir más que en la dirección de redu
cir personal”.

“Siempre hemos planteado que 
la solución al problema de Aguas 
de Alcalá es política”, dijo Fernán
dez Herrador, que añadió que in
cluso •'hemos pedido reunimos 
con los socios que forman Aguas 
de Alcalá, el Canal de Isabel 11 y 
Fomento de Construcciones, para 
plantearles la necesidad de consti
tuir una empresa mixta de la que 
forme parte el Ayuntamiento y que 
hagamos un plan a cono, medio y 
largo plazo y que cada uno asuma
mos la parte que nos corresponde 
para hacer rentable esa empresa y 
acabar con la recuperación com
pleta del servicio por parte del 
Ayuntamiento como ya hizo París. 
Lo que no es normal es que las 
empresas vengan a ganar dinero 
con servicios públicos y cuando 
ya no son rentables esos servicios 
por razones ajenas a la administra
ción. los que tengamos que pagar 
seamos los ciudadanos”.

Para la portavoz de IU. Aguas 
de Alcalá “está teniendo la misma 
actitud que las empresas propieta
rias de las autopistas de peaje y 
por ahí nosotros no vamos a pasar. 
Pero es más. mientras el PP nos 
decía que Aguas de Alcalá estaba 
cumpliendo con creces el pliego 
de condiciones, ahora resulta que 
nos hemos enterado de que les fal
tan 18 millones de euros por inver
tir en la red. y lo que dicen es que 
ahora es el momento”.
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Votaron a favor el PSOE, IU y UPyD y en contra el PP y España 2000

El Ayuntamiento reprobó al 
obispo y pide su destitución
El Ayuntamiento de Alcalá reprueba las palabras del obispo complutense .luán Antonio Reig Fia rcco- 
gidas en la carta 'Llamar a las cosas por su nombre. Un verdadero reto para los católicos', según se 
aprobó en la sesión extraordinaria de pleno de la corporación municipal celebrada el miércoles 15 de 
octubre y que solicitó formalmente el PSOE. Además, el consistorio alcalaino pedirá al presidente de la 
Conferencia Episcopal Española, el arzobispo de Valladolid Ricardo Blázquez. que transmita al Papa 
Francisco la necesidad de destituir al obispo Relg Pía y sustituirlo "por una persona capaz, de convivir 
y respetar a las personas c instituciones que no piensen como él", según se aprobó en la sesión con los 
votos favorables de los concejales del PSOE. de IU y de UPyD, que fueron suficientes a pesar de que 
votaron en contra los concejales del PP y el edil de España 2000. Rafael Ripoll. De este modo, el Ayun
tamiento de Alcalá reprueba como resolución institucional al obispo y pide su destitución.

En la sesión se contó con la pre
sencia de un grupo de mujeres del 
llamado 'tren de la libertad', el co
lectivo de mujeres asturianas que 
partió de Ojón el 31 de enero para 
presentar el 1 de febrero en el re
gistro del Congreso de los Diputa
dos un escrito exigiendo que se 
mantuviera vigente la actual ley de 
salud sexual y reproductiva y de 
interrupción voluntaria del emba
razo. En su cana el obispo com
plutense hizo referencia al 
secretario general del PSOE. Pe
dro Sánchez: "Desde la lógica de! 
horror el Secretario General del 
PSOE ensalzó en la Estación de 
Atocha de Madrid el mal llamado 
"tren de la libertad" en el que al
gunas mujeres reclamaban "el de
recho a decidir matar inocentes"; 
este tren, como los trenes de Aus- 
chwitz que conducían a un campo 
de muerte, debería llamarse, no el 
"tren de la libertad" sino, el "tren 
de la muerte", del "holocausto" 
más infame: la muerte directa y 
deliberada de niños inocentes no- 
nacidos".

Antes de iniciarse el debate po
lítico de la sesión picnaria el al
calde de Alcalá dio la palabra a 
Begoña Piñcro. en representación 
del ‘tren de la libertad'. El colec
tivo poco antes había interpuesto 
una denuncia en los juzgados con
tra el obispo complutense y había 
pedido formalmente intervenir en 
la sesión picnaria. En su interven

ción dijo que las palabras del 
obispo complutense “se inscriben 
en la estrategia del fundamenta- 
lismo religioso y que suponen una 
fuente de violencia y de irracio
nalidad con el objeto de crear un 
ambiente social de animadver
sión hacia quienes defienden, 
defendemos, el derecho de las 
mujeres a decidir libremente so
bre su maternidad. Desde el res
peto profundo y sincero a todas las 
creencias religiosas, quienes in
terponemos la querella creemos 
que las palabras del obispo de la 
Diócesis de Alcalá de Henares se 
enmarcan en una estrategia agre
siva que no representa el sentir de 
quienes componen la iglesia cató

lica en España, pero que pretende 
desde sus posiciones personales

. imponer criterios morales al con
junto de la iwblación. así como 
de iixitar al 'discurso del odio', 
tratando de eliminar del sistema 
democrático el pluralismo que 
mantiene separados iglesia y es
tado".

“El obispo busca hacer 
carrera con declaraciones 
incendiarias que dañan 
la imagen de .Alcalá”

En la sesión picnaria el portavoz 
del PSOE, Javier Rodríguez Pala
cios criticó “la actitud de este 

obispo, que no ha cesado en su es
calada de barbaridades, llegando a 
atinnar que los homosexuales son 
enfermos que necesitan una tera
pia, o asegurando que los matri
monios no católicos o las parejas 
de hecho son focos de violencia de 
género". Rodríguez Palacios dijo 
que "hay que estar muy enfermo 
para comparar el 'tren de la liber
tad’. una manifestación legal y dc- 
moerátiea, con los trenes de la 
muerte del nazismo" y afirmó 
también que "esto es no sólo una 
cuestión de principios, que lo es. 
sino que además daña la imagen 
de nuestra ciudad ligando el nom
bre de Alcalá con un obispo pro
pio del siglo XIX y no del siglo 
XXI".

El portavoz socialista manifestó 
también durante su intervención 
que "el obispo busca liaccr carrera 
con declaraciones incendiarias que 
dañan la imagen de Alcalá", y 
concluyó diciendo que "no repre
senta el sentir de nuestros vecinos 
y vecinas, ni de la mayoría de ca
tólicos de esta ciudad y por ello 
nos parecía fundamental que el 
pleno, como representación demo
crática de Alcalá, se pronunciara 
al respecto".

“Reig Pía nos ha ofendido 
a nosotros 
personalmente”

Buena parte del discurso de la 
portavoz de IU. Pilar Fernández 
Herrador se refirió a criticar cual
quier postura acerca de la falta de 
competencias «leí pleno para tratar 
este pleno: "Nuestra responsabili
dad es defender la libertad de las 
mujeres y de los homosexuales. 
La iglesia católica se financia a 
través «le los impuestos de los al- 
Calaínos, porque vive gracias a los 
presupuestos generales del es
tado".

Fernández Herrador dijo que su 
grupo está legitimado para repro
bar al obispo y pedir su destitu
ción: "nos ha ofendido a nosotros 
personalmente. Mi compañera 
Inés Domínguez es divorciada y 
se volvió a casar en este mismo sa-
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Javier Rodríguez Palacios (PSOE) Pilar Fernández Herrador (IU) Rafael Ripoll (España 2000)

Marta Viñuelas (PP)

lón de plenos. Tiene cuatro hijas 
de las que se siente orgul lesísima. 
Mi compañero Daniel Ortega es 
gay, y está orgulloso y lo dice a la 
cara. No se esconde y no se va a 
esconder nunca. Y cuando el 
obispo se subió al pulpito y dijo 
las barbaridades que dijo de los 
homosexuales. Ic ofendió a él y a 
todos los que le queremos. Pero yo 
misma he tenido que recurrir a la 
reproducción asistida para ser ma
dre y a mi también me ofendió 
desde esc púlpito".

El problema para IU es que 
"cada vez que este señor abre la 
boca destroza el trabajo que hace 
esta corporación municipal de cara 
a la reactivación económica o para 
atraer turismo a esta ciudad que 
deje recursos económicos", y aña
dió Pilar Fernández que "no es po
sible que no haya un alcalde en 
esta ciudad que no le ponga a este 
señoreo su sitio, y si tiene que irse 
al Vatictuio. que vaya".

Pilar Fernández concluyó di
ciendo que "lo mejor que se puede 
hacer con este obispo es encerrarle 
en un convento, no dejarle salir y 
tirar la llave lo más lejos posible".

El portavoz de UPyD. ?\nsclmo 
Avendaño. manifestó su "absoluto 
rechazo y reprobación a las pala

bras del obispo, que son inacepta
bles y dañan la imagen de Alcalá". 
Avendaño dijo que "es inconstitu
cional decir que la homosexuali
dad es una enfermedad", y añadió 
que “este hombre demuestra una 
falta de sensibilidad humana".

"Este pleno
es un paripé inútil'’

Los votos en contra de la pro
puesta fueron los del concejal de 
España 2000 y los del grupo de 
concejales del PP. El primero. Ra
fael Ripoll. se refirió a que "este 
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pleno es un paripé inútil ya que no 
tenemos ninguna competencia a la 
hora de pedir la destitución del 
obispo. Nosotros no somos jueces 
y esto no tiene ningún valor. Es 
como si este pleno pidiera a la Fe
deración Española de Fútbol la 
destitución de Vicente del Bosque 
como sclcccionador nacional. En 
esta ciudad hay mucho paro, hay 
muchas cosas que hacer y no per
der el tiempo en temas que no son 
de incumbencia municipal".

Rafael Ripoll añadió que "aquí 
en Alcalá hay un imán musulmán 
que dijo que a las mujeres habia 
que lapidarlas. El gobierno de Ro-

Begoña Pinero 
(Tren de la Libertad)

driguez Zapatero lo que hizo fue 
darle una subvención de 2.000 eu
ros para terminar la mezquita. Sin 
embargo aqui no hay arrebato de 
dignidad como con el obispo de 
Alcalá. Al imán nadie tiene nari
ces para decirle nada. Tengo que 
recordar que este obispo ha sido 
denunciado y ha sido declarado 
inocente".

"El obispo en su caria 
se dirige a los católicos''

Por su pane la portavoz del PP. 
Mana Vihuelas anunció el voto 
contrario de su grupo a la pro
puesta "puesto que no tenemos 
competencias sobre la continuidad 
del obispo al frente de la diócesis. 
Nosotros ya dijimos lo que diji
mos y que fue lo mismo que nues
tro alcalde, como católicos y como 
defensores de la vida no estamos 
de acuerdo con las manifestacio
nes que dijo el obispo".

En otro momento la edil Marta 
Vihuelas dijo que "quien se de
clara agnóstico no tiene que sen
tirse aludido puesto que el obispo 
en su cana se dirige a los católi
cos.
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"Pedimos que se retracte públicamente, que pague una indemnización Simbólica 

para planificación familiar y que asista a una charla de educación sexual"

El Tren de la Libertad' presentó la Querella 
contra el Obispe en les luzgadns de Alcalá
El 'Tren de la Libertad', asociación que aglutina a 300 organizaciones de mujeres en España, interpuso el 
miércoles 15 de octubre una querella en los juzgados de Alcalá contra el obispo de la diócesis, Juan Antonio 
Relg PIA. después de que éste comparase a las manifestaciones en contra de la reforma de la les del aborto, 
recientemente retirada, con los trenes que iban a los campos de concentración de los nazis en Polonia.

La querella, interpuesta por la
presidenta de La Tertulia Ecmi- 
nista Les Comadres, está secun
dada por la Asociación de Mujeres 
por la Igualdad de Barrcdos. la 
Plataforma Decidir nos hace libres 
(que aglutina a 300 organizaciones 
de mujeres en España) y las muje
res cineastas que realizaron el do
cumental 'Nosotras decidimos: el 
tren de la libertad'.

Antes de entrar al juzgado. Be- 
Sña Piñciro manifestó: "El tren 

la libertad nació para defender 
una ley sacada en el Congreso de 

los diputados con el consenso de 
todo el mundo a excepción del PP 
y es intolerable que lo comparen 
con un tren que 1 Ies-aba a la gente 
a morir en los campos de concen
tración y no se lo vamos a perdo
nar nunca". Además, la portavoz 
pidió a Rcig Plá que "se retracte 
públicamente" y que pague "una 
indemnización simbólica" que se 
destinará a la "planificación fami
liar- c incluso "que asista a una 
charla de educación sexual, que 
creo que la necesita".

Piñciro agradeció a las personas 

que en dos dias y medio a través 
de internet han hecho donativos 
para poder sufragar los gastos de 
esta querella. Y anunció que "la 
querella la vamos a mandar a los 
grupos feministas de Italia que 
participaron en las manifestacio
nes del Tren de la Libertad para 
que la hagan llegar al Sínodo que 
tienen allí hablando de familias, 
gays y lesbianas, para que hablen 
también de mujeres y derechos".

Además de Bcgoña Piñeiro es
tuvo Maricura Arguelles Pérez, 
presidenta de la Asociación de 

Mujeres por la Igualdad de Barre- 
dos, junto a numerosos concejales 
del grupo municipal socialista, li
derados por Javier Rodríguez.

A la salida de los juzgados, el 
abogado de la asociación 'El tren 
de la libertad'. Eduardo Henanz. 
explicó que la querella también se 
ha interpuesto contra 'Infovatieano 
S.L.' ya que consideran que es un 
articulo que "atentaba contra 
300.000 personas que acudieron a 
la manifestación de febrero de 
2014 para apoyar los derechos re
productivos y sexuales de la mu
jer". destacó. "Confiantos en que 
el obispo venga a prestar declara
ción y que la sentencia sea satis
factoria". zanjó.

Javier Bello:
"Así no se defienden 
los postulados 
de la Iglesia”

Un día antes del Pleno. Javier 
Bello comentó que ya se había di
rigido al Obispo y a las institucio
nes eclesiásticas pertinentes para 
dar su opinión al respecto de la po
lémica. "Sigo creyendo en la liber
tad de expresión, pero como 
católico y provida que soy ya he 
dicho que asi no. asi no es como 
se defienden los postulados de la 
Iglesia", reiteró para mostrar su 
disconformidad con las manifesta
ciones de Rcig Plá. Acto seguido 
dejó claro que "tampoco es com
petencia municipal poner ni quitar 
a obispos pues eso recuerda a 
otros tiempos".

Por su parte, Javier Rodríguez 
destacó a las puertas de los juzga
dos de Alcalá que igual que el PP 
de Cataluña critica a los obispos 
catalanes por tomar posiciones po
líticas en el independentismo. una 
cuestión de política nacional, el 
PP de Alcalá debería mojarse más 
con el obispo, “pues al fin y al 
cabo está hablando de temas polí
ticos y derechos fundanH*ntales de 
las personas".
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Animó al PSOE a acudir a los juzgados y no al pleno municipal

Espana2000 califica como “circo” 
el Pleno Extraordinario sobre el Obispo

España 2000 ha emitido un co
municado en el que califica de 
"circo" el pleno municipal ex
traordinario sobre el obispo de/\l- 
calá. Rafael Ripoll. portavoz del 
Grupo Mixto y concejal de Es- 
paña2000, considera que no es 
responsabilidad municipal decir a 
la Iglesia Católica a que represen
tantes debe nombrar. De hecho. 
Ripoll afirmó: "Desde España 
2000 entendemos que las adminis
traciones públicas deben quedarse 

al margen de los asuntos intemos 
de las instituciones privadas, 
con» es el caso, y que las injeren
cias no son admisibles y más aún 
cuando se trata de cuestiones rela
tivas a la libertad de expresión. Es 
algo tan absurdo como exigir a la 
Federación Española de Fútbol la 
destitución de Del Bosque por sus 
últimos resultados. Si el PSOE. a 
nivel particular, decide transmitir 
su malestar, o sus ruegos, a la Igle
sia Católica está en su pleno dere

cho. pero transgrede el derecho de 
los demás cuando trata de utilizar 
a la Administración Pública para 
que sea ésta la que interfiera en los 
asuntos internos de la Iglesia Ca
tólica".

Según Ripoll. si en el caso de 
que la carta del obispo, objeto de 
la polémica, fuera de carácter de
lictivo o incitara al odio, la violen
cia o la discriminación, tampoco 
seria el pleno del Ayuntamiento el 
lugar para tratar dicho asunto, sino 

los juzgados, por lo que animó al 
PSOE a un ejercicio de coheren
cia. y que acuda a ellos y no a con
vocar un pleno extraordinario 
totalmente inútil y sin ninguna 
competencia sobre el asunto pro
puesto. respecto al cual afirmaba 
el concejal de España2(KW que ha 
sido "un auténtico paripé, un es
pectáculo y un circo”.

Ripoll mostró también su "har
tazgo por la pérdida de tiempo y 
de recursos en temas que no son 
de incumbencia municipal, y más 
en un municipio en el que liay tan
tas cosas de las que preocuparse, 
con más celo, como los cerca de 
20.000 dcscmpkados. en su ma
yoría mujeres españolas, una des
industrialización terrible y una 
deuda municipal insoportable".

Ripoll señaló también, en su se
gundo tumo, que este "repentino 
arrebato de dignidad que surge de 
tos bancos de la izquierda no es tal 
cuando se trata de otras religiones, 
como la musulmana" y recordó 
que el Imán de la mezquita de Al
calá defendía la lapidación de las 
mujeres y ningún concejal del PP. 
PSOE. 1U ni UPyD condenó tales 
declaraciones. "Es más -afirmaba 
Ripoll- el gobierno socialista de 
tumo le concedió una subvención 
para hacer reformas en la mez
quita".

Otro momento polémico del 
pleno surgió cuando Ripoll dijo 
que el pleno iba a ser convocado 
el pasado día 10 y se pospuso 
"porque algunos concejales de la 
izquierda iban a estar de puente, el 
puente de la Virgen del Pilar".

COMUNICADO
DEL OBISPADO DE ALCALÁ DE HENARES

Miércoles. 15 de octubre de 2014
Santa Teresa de Jesús, virgen y doctora de la Iglesia

Este Obispado ha tenido cono- 
cimicnto por la prensa de que una 
asociación "pro-aborto" ha pre
sentado una querella contra el 
Obispo de Alcalá de Henares, 
Mons. Juan Antonio Rcig Pía: 
además, también ha sabido de la 
aprobación de una moción, que 
ha tenido lugar en el Excmo. 
Ayuntamiento de Alcalá de He
nares. en virtud de la cual los par
tidos políticos PSOE. UPyD e IU 
censuran diversos aspectos de la 
Doctrina Católica enseñada por 
Mons. Juan Antonio Rcig Pía en 
su calidad de Obispo Complu
tense y solicitan su "destierro". A 
la luz de estos hcclios el Obis
pado de Alcalá de Henares quiere 
dejar constancia de lo siguiente:

I. En primer lugar este Obis
pado. como siempre, quiere mos- 

irar su respeto por todas las per
sonas. independientemente de su 
condición, y por todas las autori
dades leeitimamente constitui
das. Dicho lo cual, y como 
profetizó Cristo, se constata que 
la historia de persecución a la
Iglcsia Católica se repite desde 
hace 2000 años.

2. Como ya se ha explicado en 
otras ocasiones, este respeto por 
las personas c instituciones 
obliga a recordar la inviolabili
dad del derecho humano funda
mental a la libertad religiosa. 
Ninguna institución humana está 
legitimada para juzgar y. menos 
aún. impedir que se enseñen los 
contenidos de la Doctrina Cató
lica. Además, cuando tal juicio c 
intento de conculcar la libertad 
religiosa procede formalmente de 
una institución política, se pro

duce una triste c intolerable vio
lación de los derechos de la Igle
sia.

3. La Diócesis de Alcalá de He
nares confiesa todos y cada uno 
de los artículos de la Fe y la Mo
ral Católicas, también en lo que 
se refiere al crimen abominable 
del aborto (Cf. Concilio Vaticano 
II. Gaudium ct spes. 51). cierta
mente un continuo holocausto de 
vidas humanas inocentes (San 
Juan Pablo II. 29-12-1997). Di
cha doctrina puede consultarse 
en el Catecismo de la Iglesia Ca
tólica y en otros documentos de 
la Iglesia (ver en: www.obispa- 
doalcala.org/abono.html).

4. Nuestro padre y pastor, el 
Obispo de Alcalá de Henares. 
Mons. Juan Antonio Rcig Pía, 
siempre ha enseñado, con clari
dad, caridad y verdad, la Doc

trina Católica: y asi seguirá ha
ciéndolo. con la gracia de 
Dios. Además. Mons. Rcig da 
gracias a Dios por el enorme 
privilegio de verse perseguido 
por causa de la justicia, ahora 
en defensa de los niños no-na
cidos. Del mismo modo, el 
Obispo, tal y como ya anunció, 
el pasado mes de septiembre, 
en su carta pastoral "Hemos 
conocido el amor", anima a los 
fieles de la diócesis a colaborar 
en la promoción de la Casa- 
Cuna proyectada para ayudar a 
las madres gestantes a que no 
caigan en la tentación del 
aborto.

5. Invitamos a todos los ca
tólicos a orar por la libertad re
ligiosa en España, por quienes 
sostienen las "estructuras de 
pecado" que promueven el in
existente derecho a matar ino
centes - el lobby abortista y 
sus apoyos políticos y mediá
ticos -. por nuestro pastor 
Mons. Juan Antonio Rcig, y 
por todos aquellos que - - sin 
juzgar su intención - lo persi
guen por causa de la justicia.
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Fue invitado por la mayor organización confesional católica dedicada 

a la defensa de la vida y de la familia

El obispo de Alcalá fue homenajeado 
en Méjico por su defensa de la familia v la vida 
El obispo de Atailiá. monseñor Juan Antonio Kcig Pía. recibió el día 9 de octubre un homenaje en Gua- 
dalajara (Méjico) "por su Incansable defensa de la vida y de la familia". El reconocimiento tuso lugar 
con ocasión del Encuentro Latinoamericano de Sacerdotes. Seminaristas. Religiosos y Laicos por la 
vida que se ha celebrado en la ciudad mejicana. El obispo fue invitado a participar en dicho encuentro 
por Vida Humana Internacional (Human Life International), la mayor organización confesional católica 
dedicada a la defensa de la sida y de la familia en todo el mundo, presente en más de 100 países.

En este encuentro se reúnen or
ganismos que trabajan en favor de 
la dignificación de la persona, 
congregando a consagrados y a 
agentes de pastoral de toda Lati
noamérica, para ofrecerles una 
red que les ayude a enfrentar la 
cultura de la muerte, que se pro
mueve en el mundo entero.

El III Encuentro de la Red Lati
noamericana de Sacerdotes y Se
minaristas por la Vida es una 
iniciativa de Vida Humana Inter
nacional (Human Life Internatio
nal). que se dedica a defender los 
valores de una manera organizada 
junto con otras instituciones que 
tienen la misma visión: proteger 
la vida.

Desde hace cuatro años, co
menzó a realizar estos eventos: el 
primero de ellos se desarrolló en 
Lima. Peni, en 2012: el segundo 
se llevó a cabo en San José. Costa 
Rica, y ahora en Guadalajara el 
tercero, del S ai 10 de octubre, 
para presbíteros, consagrados y 
alumnos de seminarios. Es un en
cuentro Latinoamericano al que 
se ha convocado a todas las dió
cesis.

Entre las personas que lian com
partiendo su experiencia en tomo 
a la defensa de la vida se encon
traban el obispo de Alcalá. Juan 
Antonio Reig Pía; Raymond de 
Souza. de Brasil; el presbítero 

Juan Carlos Chivez. de Ecuador, 
el ingeniero Mario Rojas, de Bo- 
livia; el doctor Rafael Cabrera, de 
Nicaragua.

Felicitación al obispo 
de Human Life
International

La felicitación al obispo por 
parte de Human Life International 
llegó por carta al obispado com
plutense. misiva que fue firmada 
por Shcnan J. Boquct. En ella 
dice:

"Una vez más quisiera felici
tarlo por su valiente defensa de la 
vida y la familia. Como se recor
dará en abril de 2012 tuvimos el 
honor de entregarle el premio 
Cardenal von Calen, por interme
dio de monseñor Ignacio Barrciro 
Carámhula. el director de nuestra 
oficina en Roma, por lodo lo que 
usted luí hecho y estaba haciendo 
en defensa de la vida. Su reciente 
carta pastoral del jueves 25 de 
septiembre de 2014 titulada: Lla
mar las cosas por su nombre: Un 
verdadero reto para los católicos, 
y que se puede ver en el sitio elec
trónico de su diócesis, son una de
mostración de valentía y claridad 
intelectual.

En su carta usted denuncia la 
decisión del presidente del go

bierno de España de haber ac
tuado con deslealtad respecto a su 
electorado al no cumplir la pro
mesa que efectuó de cambiar la 
ley del aborto en su programa 
electoral. Con mucha razón usted 
afirma que el presidente del go
bierno "también ha actuado con 
insensatez pues ha afirmado que 
lo sensato es mantener el “dere
cho al aborto", es decir, el dere
cho a matar a un inocente 
no-nacido, el crimen más execra
ble. Además ha faltado a la ver
dad. pues su partido tiene mayoría 
absoluta en el parlamento y, sin 
embargo, afirma que no hay con
senso. algo que no ha aplicado a 
otras leyes o reformas infinita
mente menos importantes "

Vuestra Excelencia también se 
pronuncia con claridad desta
cando que cualquier acto que per
mita la práctica del abono es 
condenable. En otras palabras, la 
defensa de la vida humana conce
bida en España no puede terminar 
hasta que se penalice la práctica 
del aborto en su totalidad. En sus 
declaraciones, vuestra Excelencia 
expresa con total razón que: 
“Mantener el derecho al aborto 
quiebra y dcslcgitima el supuesto 
estado de derecho convirliéndolo. 
en nombre de la democracia, en 
una dictadura que aplasta a los 
más débiles. Ninguna ley del

aborto es buena........”
Estoy seguro que muchos bue

nos católicos concordarán plena
mente con su afirmación que “Ha 
llegado el momento de decir, con 
voz sosegada pero clara, que el 
Partido Popular es liberal, infor
mado ideológicamente por el fe
minismo radical y la ideología de 
género.... para la promoción de la 
llamada 'gobemanza global'.... 
que ha presionado fuerte para que 
España no sea ejemplo para Ibe
roamérica y para Europa de lo que 
ellos consideran un •retroceso' in
admisible en materia abortista."

I:n sus declaraciones usted hace 
muy bien en precisar que "se debe 
aclarar que no es justificable mo- 
raímente la postura de los católi
cos que han colaborado con el 
Partido Popular en la promoción 
de la reforma de la ley del aborto 
a la que ahora se renuncia." Por
que siguiendo el sentido común y 
el constante magisterio de la Igle
sia, no se puede promover una ley 
que implicaría una colaboración 
formal con el mal.

Comparto plenamente el plan 
de acción pastoral que usted pro
pone en el numeral 7 de su carta 
pastoral, tenemos que educar nue
vamente a nuestros fíeles mos
trándoles la belleza de la verdad 
sobre el matrimonio y la familia. 
Vida Humana Internacional que 
se dedica a cooperar en la forma
ción de los dirigentes de la comu
nidad Cristina en cuestiones de 
vida y familia está dispuesta a co
operar plenamente con usted y su 
diócesis en esta importantísima 
iniciativa.

Me despido felicitándolo nue
vamente por su valentía y expre
sándole nuestra admiración por su 
inspirado magisterio. Al ofrecer el 
Santo Sacrificio de la Misa en 
nuestra celebración comunitaria 
rezaremos por Su Excelencia pi
diéndole al Señor que lo man
tenga siempre bajo su amparo y 
protección".
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El secretario de estado de administraciones públicas asistió a los actos 

del XMX aniversario de los antiguos ahnnnosdeMNAP

"La administración del siglo UNI 
tiene que ser 100% electrónica” 
El secretarlo de estado de Administraciones Públicas, Antonio Bótela, presidió la conmemoración del 
XXX aniversario de la constitución de la Federación de Antiguos Alumnos Iberoamericanos del Instituto 
Nacional de Administración Pública (INAP) de España y el XIII seminario internacional sobre "La 
Lengua como cultura administrativa entre España y America', actos que se celebraron en el Paraninfo 
de la Universidad de Alcalá el lunes 13 de octubre. En un discurso con el que se cerró el acto. Botera 
habió sobre la lengua y la administración pública a los antiguos alumnos del INAP que viajaron hasta 
Alcalá para recordar su formación aquí como altos funcionarios de sus respectivos países.

El secretario de estado dijo que 
la realidad del siglo XXI ha trans
formado la lengua y sus implica
ciones. "Hoy vivimos en una 
sociedad globalizada. con omni- 
presencia de los medios de comu
nicación. internet, redes sociales, 
y se ha transformado no sólo la 
fonna de interactuar de las perso
nas. sino la propia concepción de 
la realidad. El idioma se ha sim
plificado. en aras de una teórica 
economía idiomática en un ansia 
de celeridad en la comunicación, 
un empuje que también se ha tras
ladado a las administraciones pú
blicas”.

Administración
100% electrónica

La administración del siglo XXI 
tiene que ser 100% electrónica o 
no será administración", dijo Bc- 
teta. “El futuro ya está aqui. la ad
ministración no va a cambiar, sino 
que ya ha cambiado", según el se
cretario de Estado, particular
mente desde 2012. se ha adaptado 
a una nueva realidad, "las largas 

colas frente a las oficinas ya no 
existen porque los trámites, ágiles 
y económicos, se hacen por inter
net. ahorrando tiempo y dinero".

Bcteta añadió que la administra
ción electrónica ha unido tres con
ceptos: eficacia, eficiencia y 
seguridad. "Cuando una notifica
ción por internet cuesta 3 céntimos 
y por vía postal 2,5 euros, la suerte 
está echada".

“Es la apuesta 
del presente para 
que jamás perdamos 
el tren del futuro"

La administración electrónica es 
un claro compromiso del go
bierno. según el secretario de es
tado. "es la apuesta del presente 
para que jamás perdamos el tren 
del futuro y para diseñar una ?\d- 
ministración de vanguardia y mo
dernidad". La administración 
electrónica es la administración 
abierta 24 horas. 365 dias al año. 
"que no cierra, que no te hace es
perar ni perder el tiempo, que se 

adapta a tu realidad. Hoy. ya no es 
posible presentar la declaración de 
la renta por otra vía que no sea te
lemática. El papel se está convir
tiendo en un bonito recuerdo".

Ánimo a los alumnos

Bcteta animó a los antiguos 
alumnos iberoamericanos del 
INAP a seguir manteniendo viva 
su asociación internacional, como 
instrumento de intercambio de ex
periencias. reflexiones y conoci
mientos para mejorar la adminis
tración pública y el sen-icio al ciu
dadano. gracias a ese gran vehí
culo de encuentro que es la 
lengua, "que nos une a ambos la
dos del Atlántico para analizar su 
influencia en la cultura adminis
trativa que compartimos los países 
de Iberoamérica".

Bcteta finalizó su intervención 
reclamando a los antiguos alum
nos iberoamericanos del INAP 
que contribuyan a hacer de la ad
ministración y la cultura adminis
trativa un agente de vanguardia. 
"Nos va el futuro en ello".

Gestiones 
que ya se realizan 
por internet

Cualquier ciudadano o empresa 
puede realizar trámites o gestiones 
administrativas a través de Inter
ne: tales como:

• La Declaración de la renta de 
forma sencilla.

• Búsqueda de empico a través 
del Servicio Público de Empleo 
Estatal.

• Creación de empresas de 
forma rápida y con todas las ga
rantías jurídicas.

• Presentación de denuncias a la 
Policia Nacional.

• Reconocimiento de las presta
ciones por desempleo.

■ Declaración del IVA para em
presas y autónomos.

• Situación del estado de pagos 
a la Seguridad Social.

• Solicitud de becas o ayudas 
económicas nacionales o interna
cionales.

• Obtención del certificado de 
vida laboral, certificado de naci
miento. matrimonio o defunción.

• Consulta de ciatos catastrales 
de inmuebles rústicos o urbanos.

• Solicitud de vacaciones para 
inayóres dentro del programa so
cial de turismo destinado a perso
nas mayores.

• Solicitud de Nota Simple Rc- 
gistral con información sobre la ti
tularidad y los derechos que 
recaen sobre los bienes inmuebles.

y muchos sen-icios más...
Evidentemente eso supone un 

nuevo escenario en la formación 
de los altos funcionarios, que van 
a seguir recibiendo clases en el 
INAP en Alcalá a través del más- 
ter conjunto de la Universidad de 
Alcalá y de la Universidad Inter
nacional Mcnéndcz Pclayo.
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Los más altos funcionarios de los países iberoamericanos 

se formaron en la ciudad complutense

"Siempre llevamos a Alcalá en nuestro 
corazón y la recnrdamos con cariño'"
Algunos se formaron como funcionarios en la antigua Escuela Nacional de la Administración Pública, 
el antecedente inmediato del INAP. Instituto Nacional de Administración Pública. Otros fueron ya for
mados en el nuevo organismo. Pero todos ellos tienen un nexo en común, se formaron en Alcalá, estu
diaron en la ciudad complutense y en ella disfrutaron, por lo que siempre recuerdan y recordarán con 
gran carino la ciudad de Cervantes y de Cisncros. Todo arrancó cuando se decidió por parte del go
bierno de España siendo el general Franco jefe del estado, que el Centro de Perfeccionamiento de Fun
cionarios se estableciera en Alcalá, en el antiguo colegio mayor de San Ildefonso, que volvió a tener un 
uso académico lo más parecido a como lo fundó el cardenal Cisncros, que no hay que olvidar que tuvo 
como objetivo al crear la Universidad Complutense el formar en Alcalá a las élites administrativas, re
ligiosas y científicas del reino. Por el INAP, o sus antecedentes, han venido pasando los más altos fun
cionarios de todos los países iberoamericanos. El lunes 13 de octubre se reencontraron muchos de ellos 
en Alcalá para celebrar el XXX aniversario de la fundación déla Federación Internacional de Antiguos 
Alumnos del INAP.

Mana Cimas Hernando, jefa del 
dcpaitamcnto de Relaciones Inter
nacionales del INAP explicó a 
PUERTA DE MADRID que "en 
Alcalá es todavía una institución 
muy ligada al mundo iberoameri
cano porque son varias décadas en 
las que se han fonnado aquí los al
tos funcionarios de todos aquellos 
países. Hay que explicar que lo 
que en un principio fueron estudios 
de formación, hasta hace dos años 
constituyeron un másterde la Uni
versidad de Alcalá. Todo esto ha 
servido para estrechar lazos muy 
importantes entre los países ibero
americanos y España, pero más 
concretamente con Alcalá".

1 .a jefa del departamento de Re
laciones Internacionales del INAP 
reconoció que la federación de an
tiguos alumnos del INAP se creó 
"como un clamor para que los 
miembros mantuvieran el vínculo 
con Alcalá y con su Universidad".

Los antiguos alumnos del INAP celebraron 
el XXX aniversario de la federación 

que constituyeron

"Han sido muclws años de for
mación de funcionarios directivos 
y predirectivos que después de for
marse en Alcalá han llevado a la 
práctica los conocimientos adqui
ridos en Alcalá a sus respectivos 
países en los más altos puestos de 
la administración", dijo Marta Ci
mas. que añadió que hay una im
portante lista de altos cargos 
formados en Alcalá: "Alguno ha 
llegado a ministro. Por ejemplo, 
hemos tenido algún ministro co
lombiano formado en Alcalá, y 
también alguno de Guatemala, 
pero también tenemos secretarios 
de estado, muchos diputados en 

sus respectivos parlamentos nació- 
nales. Lo único que nos falta es al
gún presidente o primer ministro 
fonnado en las aulas del INAP".

El INAP sigue funcionando en 
Alcalá, compartiendo espacio con 
el rectorado de la Universidad de 
Alcalá; la tercera planta del anti
guo colegio de San Ildefonso es el 
lugar en el que están las aulas de lo 
que ahora es un máster conjunto de 
la Universidad de Alcalá y de la 
Universidad Internacional Mcnén- 
dez Pclayo. Hoy son pocos, apenas 
una quincena. La crisis económica 
y la reducción de las becas de la 
Agencia Española de Cooperación

Marta Cimas Hernando, 
jefa del departamento 

de Relaciones Internacionales 
del INAP

Internacional hacen que sean po
cos los que vengan a formarse 
con» altos funcionarios: "Sin em
bargo se sigue manteniendo el es
píritu que ha caracterizado el 
INAP en estos años y los alumnos 
son excelentes embajadores de Al
calá en sus lugares de origen".

“Nos sentimos alcalaínos”

Una antigua alumna colom
biana. Gloria Jaramillo, acudió, 
acompañada por su marido, otro 
funcionario y antiguo alumno del 
INAP. Efrén Barrera, al acto del 
celebración del XXX aniversario 
de la fundación de la federación in
ternacional de antiguos alumnos y 
al XIII seminario de la federación, 
que llevaba por título "La lengua 
con» nexo de cultura administra
tiva entre América y España": "Te
nemos los recuerdos más 
entrañables y hermosos de nuestra 
estancia en Alcalá. Esta fue nuestra 
casa porque aquí nos hospedába
mos. aquí estudiábamos, aqui en 
Alcalá hacíamos la vida. Fue una 
experiencia maravillosa que nos 
cambió la vida. Nuestras hijas se 
enamoraron de España y ahora vi
ven aqui. Gracias a nuestra estan
cia aqui tenemos un gran vinculo 
de afecto con España y con Alcalá 
en particular".

El guatemalteco Marco Tulio 
Mcoño reconoció que “mi estadía 
acá en Alcalá me sirvió muchí
simo. puesto que yo fui funciona
rio de carrera en Guatemala y esta 
formación me permitió articular 
muchas políticas públicas que de
jaron una enseñanza fundamental 
en la administración pública de 
Guatemala. Yo fui director del ser
vicio civil de Guatemala, que es la 
administración de recursos huma
nos del organismo directivo. El es
tar constantemente conectado con 
el INAP lo que permite es la actua
lización de los conocimientos. Esa 
gran experiencia que aquí conse
guí me permite asesorar en todos 
los temas de función pública".
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Manuel Arenilla, 
director del IANP

Marco Julio Mooño, 
guatemalteco

Marco l'ulio Mcoño estuvo en dos 
fases distintas, en el curso 1988
1989 y en 2005.

I.a uruguaya María del Carmen 
Ferreiro. los mejicanos Ignacio 
Bonilla. Araceli Sierra, la peruana 
Betty Gordillo. la ecuatoriana Le
ticia Chang y el argentino Rodolfo 
Valle no tenían más que palabras 
de reconocimiento y cariño hacia 
Alcalá y el INAP. Ignacio Bonilla 
explicó que “la experiencia en Al
calá fue maravillosa; fueron años 
Enos marcaron en nuestras vi

; nos trataron muy bien y la fi- 
Íura del profesor Benito Ramos 
uc importantísima porque nos 

apoyó y nos hizo sentir en casa. Vi
vir en España fue una experiencia 
que nos hace reflexionar por qué 
somos los latinoamericanos con» 
somos, y de alguna manera fue 
muy útil para nuestra identidad 
hispanoamericana". Rodolfo Valle 
y María del Carmen Ferreiro son 
de los más veteranos; el argentino 
estuvo en 1972 y la uruguaya en 
1978. Entonces se formaron en el 
Centro de Perfeccionamiento de 
Funcionarios y en la Escuela Na
cional de Administración Pública, 
antecedentes del INAP: "Entonces

La uruguaya María del Carmen Ferreiro, los mejicanos Ignacio Bonilla, Araceli Sierra, 
la peruana Betty Gordillo. la ecuatoriana Leticia Chang y el argentino Rodolfo Valle 

no tenían más que palabras de reconocimiento y cariño hacia Alcalá y el INAP

Ha habido algún ministro y varios secretarios 

de estado americanos que estudiaron en la 
antigua Escuela Nacional de la Administración 

Pública y en el INAP

esta universidad de funcionarios 
estaba regida por don Andrés de la 
Oliva y con él teníamos un apoyo 
muy grande. Hay que explicar que 
nosotros vivíamos aquí, estudiába
mos y nos alojábamos aquí mismo. 
El recuerdo es imborrable”. Betty 
Gordillo fue aun más lejos: “Nos 
sentimos alcalaínos porque aqui 
tuvo lugar lo más importante de 
nuestra formación".

El acto del 13 de octubre contó 

Gloria Jaramillo y su esposo Efrén Barrera, colombianos

con una conferencia de José Ma
nuel Blecua. director de la Real 
Academia de la Lengua Española. 
Además hubo intervenciones y 
presencia del secretario de estado 
de Administraciones Públicas, An
tonio Betcta; el director del INAP, 
Manuel Arenilla, y el alcalde de 
Alcalá. Javier Bello.

El martes 14. los participantes 
partieron hacia La Rioja. donde vi
sitaron una bodega, la Universidad 

de La Rioja y disfrutaron de una 
mu tcatralizada por el casco anti
guo de Logroño. Por último, asis
tieron a una conferencia en San 
Millón de La Cogolla, donde visi
taron los monasterios de Suso y 
Yuso, cuna del español.

El objetivo del seminario res
ponde a una doble ambición: por 
una parte, fortalecer a la Federa
ción en el XXX aniversario de su 
creación, recogiendo y poniendo 
de manifiesto el deseo del INAP y 
sus 4.500 cx-alumno$ iberoameri
canos de seguir unidos por fuertes 
vínculos de hennandad y de con
cordia. Por otra, profundizar en el 
papel que ha tenido en la historia, 
que desempeña en la actualidad y 
que representará en el futuro la 
lengua común que hablamos y es
cribimos y con la que pensamos y 
administramos.

Este idioma común es igual
mente nexo de cultura administra
tiva en muchos aspectos y 
vehículo de expresión entre los po
deres públicos y los ciudadanos.

El XIII seminario de la UAAII- 
NAPE ahondó en todos estos as
pectos mediante las diferentes 
actividades académicas, institucio
nales y culturales programadas. 
Estaba dirigido a los integrantes de 
la FIAAIINAPE, cuyos miembros 
son egresados del INAP de Es
paña. asi como a otras personalida
des que de manera relevante hayan 
contribuido al fomento de la coo
peración entre América Latina. Es
paña y el mundo y al fonaleci- 
micnto de la administración pú
blica en los países Iberoamerica
nos.
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La iniciativa de dinamizacióncomercial. nue se। desarrollarád  el 7 alio de noviembre, 

está abierta a la participación de todos los establecimientos alcalaínos 

La inscripción para participar ec Alcalow 
Cost sigue abierta hasta el 19 de octubre
Hasta el próximo día 19 de octubre continúa abierto el plazo de inscripción en la cuarta convocatoria para 
Alcalow CoM, una campaña de dinamización comercial basada en la oferta de importantísimos descuentos 
en productos y servicios, que tendrá lugar en la ciudad complutense desde el 7 hasta el 10 de noviembre.

Javier Bello, con el director general de Comercio
p 1 . de la Comunidad de Madrid.

Angel Luis Martin (derecha de la imagen) 
y el concejal de Desarrollo Económico. Gustavo Seserien. 

La Comunidad de Madrid participa, 
a través de la Dirección General de Comercio.

** i en la iniciativa Alcalow Cost.

Lí participación en Alcalow 
?ost y en todos los soportes 
promocionales y publicitarios está 

abictla a todos los comercios de 
Alcalá, porque el objetivo es con
vertir toda la ciudad en un gran 
centro comercial abierto y accesi
ble a los alcalaínos y a todos aque
llos que deseen visitamos para 
comprobar la calidad de nuestra 
oferta comercial. La participación 
en esta iniciatis a comercial es gra
tuita para todos los establecimien
tos.

Para formar parte de la IV edi
ción de Alcalow Cost es preciso 
que los comercios, restaurantes, 
etc., envíen la solicitud y oferta a 
alcalowcostgayto-alcaladebena- 
rcs.es; las ofertas recibidas antes 
del 19 de octubre aparecerán en el 
folleto impreso y en la web 
wwu\alcalowcost.com. en tanto 
que las enviadas entre el 20 de oc
tubre y el 6 de noviembre apare
cerán en la web. Los formularios 
para comunicar la participación y 
oferta están disponibles en dicha 
página (www.alealowcost.com).

Esta campaña se desarrolla 
desde el Área de Gobierno de 
Desarrollo Económico del Ayun
tamiento de Alcalá con el firme 
apoyo de la Comunidad de Ma
drid, a través de la Dirección Ge
neral de Comercio, y también en 
colaboración con la Universidad 
de Alcalá y otras entidades, así 
como grandes superficies y esta
blecimientos de hostelería y res
tauración.

Objetivo:
Dinamización económica

Esta iniciativa, recuerda el al
calde. Javier Bello, es "comercial 
y también turística y cultural, 
puesto que se complementa con 
oferta gastronómica y de ocio y 
propuestas especiales para disfru
tar del patrimonio histórico artís
tico". Es, en definitiva, "una 
experiencia única al alcance de to
dos". asegura nuestro alcalde.

Las fechas elegidas, explica el 
concejal del área de gobierno de 
Desarrollo Económico. Gustavo 
Scvcricn. son "óptimas para atraer 
clientes y visitantes, puesto que el 
lunes 10 de noviembre es festivo 
en Madrid (capital), al trasladarse 
la festividad de la Almudena".

El 96% de los 600 participantes 
en la pasada edición desarrollada 
en tomo al mismo fin de semana 
de noviembre se mostró "satisfe
cho" con la campaña; los inscritos 
atestiguaron un incremento de las 
ventas del 15% de media respecto 
a otros fines de semana. Impul
sada por el Ayuntamiento de Al
calá de Henares, la edición de 
Alcalow Cost en 2013 triplicó el 
número de participantes registra
dos en la primera convocatoria, en 
junio de 2012.
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Javier Bello, alcalde do Alcalá.

José Santiago Fernández, 
vicerrector de Coordinación 
y Comunicación de la UAH.

Alfonso Dávila, 
director del Archivo General 

do la Administración

La lectura la inició el alcalde en el capítulo XVIII

lina lectura popular del Quijote de perfil bajo
No cMuvo ti galardonado con el premio Ciudad de Alcalá de las Artes s las Leiras. ni tampoco hubo una re
presentación amplia de la sociedad complutense. La lectura popular del Quijote fue de perfil bajo; nada que 
ver con aquellas lecturas en las que participaban representantes de todos los sectores de la ciudad. Además 
hubo menos ciudadanos inscritos. Como ya ocurrió el año pasado fue el alcalde de Alcalá. Javier Bello, quien 
inició la lectura popular del Quijote el jueves 9 de octubre, es decir, un año más y por segundo consecutivo, 
no pudo mantenerse la tradición de que el galardonado con el premio Ciudad de Alcalá de las Artes y las 
Letras comience la lectura del Quijote como un homenaje de la ciudad a su hijo más conocido en todo el 
mundo. Al modisto Lorenzo Caprilc ni se lo esperó en esc acto tan significativo, ni tampoco en la conferencia 
coloquio del día después ante medio millar de alcalainos. Vino a recibir el premio y punto.

De este modo el alcalde 
comenzó en el Corral de 
Comedias la lectura por 

el capitulo XVIII. en el que se 
cuentan las razones que pasó San
cho Panza con su señor don Qui
jote. Concretamente, Don Quijote 
embiste en este capítulo a dos 
grandes manadas de ovejas y car
neros y los pastores lo apedrean

para proteger a los animales de la 
embestida.

Después del alcalde continuó la 
lectura el vicerrector de coordina
ción y comunicación de la Univer
sidad de Alcalá. José Santiago 
Fernández Vázquez. A continua
ción leyó el segundo teniente de 
alcalde. Gustavo Scvericn. y des
pués de él lo hizo el director del

Archivo General de la Administra
ción. Alfonso Dávila.

Turnos
de cuatro en cuatro

En tumos de cuatro en cuatro, 
en el segundo tumo le correspon
dió leer a la conccjala de Cultura. 
Dolores Cabañas, para seguir Juan

Juan Miguel Prim, vicario de 
Cultura de la diócesis de Alcalá.

Juan Díaz Risco y Luis Compós Rebato, miembros ambos 
de la Asociación do Escritores de Madrid.
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Carlos Aladro Javier Calvo Raquel Calvo Cristina Pcnalva

Luis de Blas Juana Muñiz Natalia Mínguez José Manuel Burgos

Díaz Risco, de la Asociación de 
Escritores de Madrid. El siguiente 
fue el portavoz del PSOE en el 
Ayuntamiento de Alcalá. Javier 
Rodríguez Palacios, y cerró el se
gundo cuarteto otro de los inte
grantes de la Asociación de 
Escritores de Madrid, el alcalaino 
Luis Compés Rebato.

Con ello se dio paso al tercer 
cuarteto en el que leyeron el con

cejal de IU. Daniel Ortega, el por
tavoz de UPyD. Anselmo Aven- 
daño. el director del Corral de 
Comedias y director de la edición 
del Don Juan de este año. Carlos 
Aladro, para concluir el portavoz 
de España 2000 en el Ayunta
miento. Rafael Ripoll.

El cuarto cuarteto lo abrió el 
presidente de la Schola Cantorum, 
Juan Salvador Campmbi. seguido 

por Juan Manuel Romero, conce
jal socialista, y Pedro Soria, para 
finalizar con el vicario de Evange- 
lización y Cultura en la diócesis de 
Alcalá. Juan Miguel Prim.

Siguientes en leer fueron el po
eta Luis de Blas, la concejala de 
Igualdad. Amparo Morichc. y dos 
vecinos de la ciudad complutense. 
Javier Calvo y la niña Raquel 
Calvo. El sexto cuarteto fue enea- 

bezado por Cristina Pcnalva y si
guieron Juana Muñiz. Natalia 
Mínguez y José Manuel Burgos.

Tan sólo hubo un cuarteto más 
de inscritos previamente para su
mar finalmente 28 personas, la ci
fra más reducida de los últimos 
años. Ese séptimo cuarteto estuvo 
formado por Rosa María Cabello. 
Javier Lugo. Marina Bartolomé y 
Samuel Rivas.

Rosa María Cabello Javier Lugo Marina Bartolomé Samuel Rivas
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Fue la responsable del centro 
de interpretación cervantino 

'Los Universos de Cervantes', 
Asela Sanz, la encargada de 

leer el apunte realizado 
por el bachiller Serrano que 
demuestra que Corvantes 
fue bautizado y por tanto 

nació en Alcalá

El libro de bautismos de la iglesia de Santa María en el que se establece que el 9 de octubre de 1547 
fue bautizado en ella Miguel de Cervantes fue llevado en procesión cívica bajo la custodia de dos 

maceres desde el Ayuntamiento hasta la Capilla del Oidor

La responsable del centro de interpretación cervantino leyó el apunte 

del libro de bautismos

Hubo temor a la lluvia 
pero al final 

la procesión cívica 

se pudo realizar 
sin incidencias

.Miguel de Cervantes según el 
apunte del libro de la antigua parro
quia de Santa Mana la Mayor. "En 
domingo, nueve dias del mes de oc
tubre de mil c quinientos e cuarenta 
c siete años, fue bautizado Miguel.

la partida bautismal de Cervantes hizo la 
procesión cívica hasta la capilla del Oidor 
El libro de bauthmos de la iglnia de Santa María con el apunte en el que se establece que el 9 de octubre 
de 1547 fue bautizado en ella Miguel de Cervantes fue llevado en procesión cívica el jueves 9 de octubre 
bajo la custodia de dos maceres desde el As untamiento hasta la Capilla del Oidor, donde se encuentra 
la pila donde tomó las aguas bautismales Miguel de Cenantes Saavcdra. En una jornada lluviosa, en 
la que la lluvia hizo su aparición durante la madrugada y había previsión de que lloviera durante la 
mañana, no faltó el temor por la celebración de este acto institucional. Es evidente que en caso de lluvia 
el libro de bautismos no se hubiera sacado para evitar daños, de todos modos se llegó a temer por la ce
lebración del solemne cortejo. Sin embargo, no llovió y se pudo realizar con toda normalidad.

La corporación municipal acom
pañó el traslado del libro, que fue 
portado sobre un cojín por el con
serje mayor de la casa consistorial. 
Como ya ocurrió el año pasado por 
primera vez, fue la responsable del 
centro de interpretación ccnantino 
'l.os Universos de Cenantes'. Asela 
Sanz. la cocargada de leer el apunte 
realizado por el bachiller Serrano 
que demuestra que Cervantes fue 
bautizado y por tanto nació en Al
calá.

En la exposición permanente del 
centro de interpretación Los Univer
sos de Cervantes se puede también 
contemplar las partidas bautismales 
de los hermanos de Cervantes, lo 
que demuestra que en efecto no fue 
casual el nacimiento en Aléala del 
autor del Quijote, ni que se trate de 
un error

1.a procesión cívica se inició en la 
casa consistorial y recorrió unos me
tros para llegar junto a la pila bau
tismal en la que fue bautizado

baptice y firmé de mi nombre. Ba
chiller Semno".

El libro se expuso al público bajo 
la custodia tic los maceros durante 
unas horas abierto por la pagina en 
la que se encuentra la anotación que 
ha puesto en la historia a Alcalá 
como cuna del autor del Quijote. Se 
trata de uno de los documentos más 
preciados de la ciudad complutense, 
puesto que en el se demuestra que 
su hijo más ilustre fue bautizado en 
Alcalá.

El libro solo sale 
del ayuntamiento 
el día 9 de octubre

Custodiado esc libro en la caja 
fuerte del Ayuntamiento alcalaíno. 
sólo sale de allí esc día 9 de octubre 
en el aniversario de esa importante 
anotación. Y si acaso, se saca de la 
caja fuerte, para mostrárselo a algún 
visitante ilustre y de forma muy ex
cepcional. Como decimos, el libro 
se encuentra habitualmcnte en el 
Ayuntamiento de Alcalá, en caja 
fuerte. El palacio consistorial está 
custodiado por la Policía Local las 
24 horas del día y los 365 días del 
año.

En el libro “de bautisterio de la 
Slcsia de Santa María del año de

DXXXIII leyendo cura el revendo 
señor bachiller Alonso de Ranerade 
Alcalá de Henares" quedaron regis
trados -en 242 folios- los bautismos 
de feligreses de la citada parroquia 
entre el 4 de enero de 1533 y el 10 
de marzo de 1551.

hijo de Rodrigo de Cervantes c su 
mujer doña Leonor, fueron sus com
padres Juan Pardo; baptizóle el Re
verendo Señor Bachiller Serrano 
cura de nuestra Señora, testigos Bal
tasar Vázquez. Sacristán e yo que lo
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Lorenzo Caprile tue el gran protaaonista de una gala 
de entrega de premios desangelada

“Tantos grandes premiados me hacen 
sentirme una simple costurerilla”
Si se pretendía engrandecer los premios C iudad de Alcalá con un cambio en las bases que fundamentalmente 
afectaba a los premios de narrativa y de poesía -donde sólo se admitía obra publicada a fin de atraer a 
autores de renombre lo cierto es que la gala de entrega de estos premios fue probablemente la más desan
gelada y olvidable de cuantas se han celebrado. El modisto Lorenzo Caprile fue el gran protagonista de la 
gala, pero no por un discurso a la altura del premio -aún se recuerdan en Alcalá discursos como el de Isabel 
Allende. Eduardo Punset. Eduardo Hato Tccglcn o Antonio Mingóte sino por alguna de sus frases en el es
cueto discurso que improvisó. Euc una gala muy alejada del nivel deseable; como anécdota cabe señalar que 
sólo dos premiados, el investigador histórico Luis Miguel de Diego y el redor de la Universidad de Alcalá, 
que recibió el premio de Arquitectura, vistieron formalmente con traje y corbata. I«os demás premiados vis
tieron de calle, muy alejados de una gala solemne que tiene carácter institucional.

Por primera vez en mucho 
tiempo ix> se llenó el Teatro Salón 
Cervantes en esta gala de entrega 
de los premios Ciudad de Alcalá. 
Se cubrió nsenos de tres cuartos del 
aforo. Quizá tuvo que ver el ade
lantamiento horario de la celebra
ción del acto. Por petición expresa 
del principal premiado. Lorenzo 
Caprile, se adelantó a las seis y 
media de la larde puesto que dijo 
que tenia que regresar con tiempo 
a Madrid puesto que tenia alli un 
compromiso. Después, la gala no 
empezó a la seis y media, sino que 
lo hizo casi a las siete de la tarde 
cuando llegó Caprile. quien por 
cieno se pasó buena pane de la 
gala mirando el reloj. El diseñador 
tampoco empezó a leer el Quijote, 
como manda la tradición todos los 
dias 9 de octubre en Alcalá, ni al 
día siguiente pronunció una charla 
sobre su actividad profesional, 
como también viene siendo habi
tual.

Lo que si es cierto es que el dis
curso del diseñador, que está con
siderado uno de los grandes de la 
alta costura española, no dejó indi
ferente a nadie: “Viendo tantos

Lorenzo Caprile: "Mi mentor Eduardo Vasco 
es muy minimalista; 

yo soy más fallera, más brilli-brilli"

grandes premiados que ha habido 
en Alcalá en estos premios, me 
siento una simple costurerilla''. 
dijo Caprile. quien agradeció el

premio recibido.
1:1 diseñador también tuvo pala

bras de reconocimiento para "mi 
mentor. Eduardo Vasco". En

Universidad de Alcalá, 
Premio Ciudad do Alcalá 

de Arquitectura

efecto, según explicó fue el direc
tor teatral alcalamo quien le requi
rió que diseñara el vestuario para 
alguno de sus montajes teatrales y 
descubrió a Caprile como figuri
nista. Por oso Caprile tuvo esas pa
labras cariñosas para el director de 
escena alcalaino que dirigió la 
Cómpañía Nacional de Teatro Clá
sico entre 2004 y 2011 c hizo un 
saludo especial para su madre, pre
sente en la gala. Fue entonces 
cuando dijo que abreviaría en su 
discurso improvisado. "Voy a se
guir el consejo de Eduardo Vasco, 
que siempre me dice 'corta, corta’. 
Es que el es muy minimalista: yo 
soy más fallera, más brilli brilli .

Tal improvisación del discurso 
en una gala escueta en que las in
terpretaciones de la Orquesta Ciu
dad de Alcalá se redujeron a la 
mínima expresión para que la gala 
no durara mucho más de una hora, 
hizo que el alcalde replanteara la 
intervención que cerró el acto. 
Prescindió de leer un discurso de 
carácter institucional para impro
visar unas breves palabras en las 
que dijo que la alta costura, la
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Miguel Ángel Hernández, 
Premio Ciudad de Alcalá de Narrativa

Lola Mascare! Ramiro, 
Premio Ciudad de Alcalá de Poesía

Jesús Zurita, 
Premio Ciudad de Alcalá de Artes Visuales

Sandra Gallardo.
Premio Ciudad de Alcalá de Fotografía

Bárbara Cells.
Premio Ciudad de Alcalá de Periodismo

Luis Miguel de Diego Pareja, Premio 
Ciudad de Alcalá de Investigación Histórica

moda, forman parte de la ‘marca 
España* y que la trayectoria de Ca- 
prile le hacía merecedor del pre
mio. Javier Bello no dejó de 
recordar en su intervención la im
portancia de la celebración de los 
centenarios del Quijote en su se
gunda parte y de la muerte de Cer
vantes y poco más dio de sí la gala.

Los premiados en la totalidad de 
las modalidades de los Premios 
Ciudad de Alcalá en su cuadragé
simo quinta edición fueron los si
guientes:

- PREMIO CIUDAD DE AL
CALÁ DE ARQUITECTURA 
C. la Universidad de Alcalá por 

aroycctos Centro de Recursos 
para el Aprendizaje y la Investiga
ción y por Restauración del Patio 
de Santo Tomás de Villanueva y la 
Capilla de San Ildefonso.

- PREMIO CIUDAD DE AL
CALA DE NARRATIVA para Mi
guel Angel Hernández Navarro, 
por el libro ‘Intento de escapada’ 
publicado en la editorial Ana
grama.

- PREMIO CIUDAD DE AL
CALÁ DE POESÍA: Lola Masca- 
reí Ramiro, por la obra titulada 
'Mientras la luz’ de la editorial 
Pre-Textos.

- PREMIO CIUDAD DE AL
CALÁ DE ARTES VISUALES a 
Jesús Zorita por la obra ‘No se 
puede. 2012’.

- PREMIO CIUDAD DE AL
CALÁ DE PERIODISMO: Bár
bara Cclis por el articulo ‘¿/X quien 
le importa la realidad?’ Por abor
dar un tema actual con el que tiene 
que lidiar la profesión, que alerta 
al lector v realiza una autocrítica 
de la profesión periodística. 

- PREMIO CIUDAD DE AL- 
CAL/X DE FOTOGRAFÍ/X a San
dra Gallardo. En esta modalidad se

seleccionaba un autor por cada uno 
de los conceptos y entre ellos se 
decidía el ganador.

audífono
?ara mejorar

unavida

Prueba gratis tu audífono 
durante 30 días

Pide cita y te realizaremos un 

estudio auditivo gratuito
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IR+

Alcalá de Henares
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Tetmsw $32
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Dentro de la modalidad de autor, 
conceptual o artístico. Sandra Ga
llardo. con el lema ‘Anfibia Ro
cío', porque transmite una gran 
presencia y viveza. Está realizada 
sin artificios, logrando una imagen 
con un impacto visual muy po
tente.

En la modalidad de fotoperio- 
dismo-documental. el elegido fue 
Manuel Jesús Pineda Salguero, 
con el lema "Ausencias", por la ca
pacidad de vocación, de contar his
torias y crear ambientes por una 
narrativa clásica. Con un manejo 
de los recursos fotográficos muy 
«vocativos y sugerentcs.

En la modalidad de paisaje, ar
quitectura y patrimonio, el vence
dor fue José Reyes Belzunce. con 
el lema "Nuevos espacios’’, por su 
extraordinaria calidad, tanto en el 
diseño como en la técnica y su ca
rácter creativo más allá de la foto- 
grafia arquitectónica.

Al jurado, compuesto por Anna 
Sevcr Roubcnc. Diego Alonso La- 
bella y Francisco Junquera Marín, 
le ha parecido indispensable hacer 
una Mención Honorífica a la serie 
'No sólo huesos, la memoria ente
rrada’ de Alvaro Minguito. por la 
magnifica realización de un trabajo 
sobre las fosas de la guerra civil. 
Un tema, el de la memoria histó
rica, muy poco ilustrado en nuestro 
país.

- PREMIO DE INVESTIGA
CIÓN HISTÓRICA a Luis Miguel 
de Diego Pareja por el trabajo 'La 
iglesia en Alcalá de Henares en la 
transición del antiguo régimen al 
liberalismo’.
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Emllllano García-Page, alcalde de Toledo; Junto a la alcaldesa de Cáceres, 
el alcalde de Alcalá y el de Córdoba

Toledo quiere continuar la celebración del ano del Greco con el Quijote

A Alcalá le surge un rival en la 
celebración cervantina delaño2015
Amigos y sin embargo rivales. A Alcalá le ha surgido competencia en la celebración de los fastos cenan- 
tinos. al menos en los de 2015 en que se celebra el cuarto centenario de la publicación de la segunda parte 
del Quijote. Toledo entra de lleno en la celebración consciente la ciudad imperial del impulso que ha 
tomado este año con la celebración del año del Greco y con un trabajo de más de nueve años que llevaba 
para conseguir este año 2014 que centenares de miles de turistas las visiten y la hayan colocado en primer 
plano cultural. La ciudad toledana parte de la base de que Don Quijote es de la Mancha y de que la Ruta 
de Don Quijote nace precisamente en Toledo. El alcalde de la capital de Castilla-La Mancha, el socialista 
Emiliano García-Pago, reconoció que "la celebración del cuarto centenario en Toledo no es exclusente y 
que no se discute en ningún momento el alcance cervantino de Alcalá". De hecho García-Page dijo que 
íoledo podría celebrar con más motivo el aniversario del Quijote que el del Greco: “Nos inventamos el 
Greco para celebrar un gran imán turístico y el Quijote lo es todavía de manera más reconocida", lodo 
esto lo dijo en su sisita a Alcalá para participar en la reunión de la comisión ejecutiva del grupo de 
ciudades patrimonio, de la que forman parte como presidente de turno del grupo el alcalde de Alcalá, 
Javier Bello, el de Toledo, el de Avila, el de Córdoba y la alcaldesa de Cáceres.

De hecho el mayor peligro para 
Alcalá es precisamente que Toledo 
tiene un largo camino recorrido 
con el año del Greco, nueve largos 
años de trabajo para llegar adonde 
está ahora, en plena celebración 
del centenario del pintor y con 
cientos de miles de visitantes. 
Todo esc recorrido es ahora esen
cial para seguir con las efemérides 
porque lo más importante de la de
claración por parte del gobierno de 
España de este centenario como 
bien de interés excepcional son las 
ventajas fiscales para los patroci
nadores. Eso ha permitido que a 
Toledo lleguen fondos de las prin
cipales empresas españolas, que 
son las que están financiando los 
16 millones de euros que está de
dicando la ciudad toledana al 
evento, tal y como explicó el al
calde Emiliano García-Page.

El problema de Alcalá es que no 
tiene esc bagaje, no ha hecho esc 

recorrido y al contrario, la petición 
al gobierno de que el 'Cervantes 
Inlmito' sea declarado bien de in
terés excepcional se hizo práctica
mente a contrarrcloj y hace apenas 
unos meses. De todos modos el al
calde de Alcalá, Javier Bello, in
sistió en que el consistorio 
complutense está trabajando en un 
programa de actuaciones que pre
sentaran cuando decidan "porque 
el gobierno municipal es el que 
marca los tiempos".

De todos modos queda poco 
más de dos meses para que em
piece el año 2015. por lo que todo 
apunta a que Alcalá echaría el 
resto en las conmemoraciones cer
vantinas de 2016. porque tal y 
como dijo el alcalde complutense 
“se puede cuestionar el carácter al- 
calaino del Quijote pero no que 
Cervantes nació en Alcalá". En 
2016 lo que se conmemora es el 
cuarto centenario de la muerte de 

Cervantes pero no es extraño que 
ahí también tenga rivales Alcalá, 
puesto que el fallecimiento fue en 
.Madrid, pero Cervantes también 
vivió en Valladolid y en Sevilla, 
entre otros lugares que también se 
supone que querrán aprovechar el 
tirón cervantino que tenga el año 
2016.

Alcaldes que representan 
el mayor patrimonio 
histórico-artístico 
de España

En el encuentro los alcaldes de 
Alcalá y de Toledo se prometieron 
no rivalizar por Cervantes. Tuvo 
lugar con ocasión de la reunión de 
la comisión ejecutiva del Grupo 
de Ciudades Patrimonio de la I lu- 
manidad. que tuvo lugar el viernes 
10 de octubre en Alcalá, ciudad 
que desde el 1 de julio ostenta la

La reunión de la 
comisión ejecutiva 

del grupo de 
ciudades patrimonio 

es la de alcaldes 

que representan 
las más Orillantes 

páginas de la 
historia de España

presidencia de tumo del grupo. 
Esta reunión se celebró con el fin 
de evaluar los proyectos en mar
cha y el funcionamiento de las tres 
comisiones de trabajo en las que 
se organiza la asociación: Cultura 
y Educación; Patrimonio y Ciu
dad; y Representación. Promoción 
y Turismo. Además, se han tra
zado las lincas de trabajo para la 
redacción del plan de comunica
ción y el plan operativo de turismo 
2015 de la red. que se desarrolla
rán a lo largo del mes para su pró
xima aprobación por la asamblea 
de alcaldes que tendrá lugar el 5 y 
6 de diciembre en San Cristóbal 
de La Laguna.

Este órgano de gobierno del 
grupo está integrado por el presi
dente del grupo y alcalde de Al
calá de Henares. Javier Bello: el 
alcalde de Avila. .Miguel Ángel 
García Nieto; la alcaldesa de Cá- 
cercs. Elena Nevado: el alcalde de 
Toledo. Emiliano Garcia-Pagc; y 
el alcalde de Córdoba. José Anto
nio Nieto.

Proyectos de
Cultura y Educación
El 31 de octubre se cierra el 

plazo para que los centros escola
res de las ciudades de la Red soli
citen su participación en 'Aula de 
Patrimonio'. Se trata de la se
gunda edición de un programa pe
dagógico dirigido a escolares de 6' 
de Primaria de las 15 ciudades y 
Sie tiene el objetivo de que el 

umnado que vive y estudia en 
las Ciudades Patrimonio aprenda 
a conocer y valorar no solo su pro
pia ciudad, sino el resto de ciuda
des que ostentan el mismo titulo 
otorgado por la UNESCO.

Se está organizando el II Ciclo 
"Música de Cámara en las Ciuda
des Patrimonio de la Humanidad 
de España", en colaboración, de 
nuevo, con la Fundación Albcniz. 
Esta excepcional iniciativa permi
tirá que. a partir de marzo de 2015, 
llegue a escenarios históricos de 
las 15 ciudades una cuidada selec
ción de música de cámara inter
pretada por agrupaciones pro
cedentes de la Escuela Superior de 
Música Reina Sofía, uno de los 
más prestigiosos centros de ense
ñanza musical del mundo.
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Reunión de trabajo de 
la comisión ejecutiva del 

Grupo do Ciudades Patrimonio

Alcalá de Henares estrenará el 
31 de octubre la exposición foto- 
EficaJ'IS Fotógrafos. 15 Ciuda-

Únicas", una muestra 
itinerante por las 15 ciudades del 
grupo cuyo recorrido se prolon
gará hasta comienzos del 2017. La 
selección reunirá trabajos de los 
mejores fotógrafos de estas ciuda
des, quienes ofrecerán una visión 
artística de primer orden de estos 
conjuntos monumentales. El co
misario de la exposición es Mi
guel López, director de la 
Fundación Antonio Saura de 
Cuenca.

Comisión de
Patrimonio y Ciudad
La Comisión Ejecutiva ha con

firmado las lineas de trabajo seña
ladas por la comisión de 
patrimonio de cara al último tri
mestre de 2014 y el primer semes
tre de 2015. que girarán en tomo a 
la pedagogía y el patrimonio, a la 
seguridad en grandes eventos cul
turales que se desarrollan en espa
cios históricos y la organización 
de nuevos cursos fonnativos para 
los cuerpos de extinción de incen
dios y emergencias. Se ha estable
cido además la necesidad de 
trabajar sobre el concepto “Smart 
Ciiy-Smart Heritage". haciendo 
que el Patrimonio Histórico sea la 
base de acciones destinadas a ge
nerar innovación y riqueza en las 
ciudades Patrimonio, con el apoyo 
de las nuevas tecnologías y en el 
marco de lo que se denominan 
"ciudades inteligentes". Esc apoyo 
de las nuevas tecnologías en la 
gestión y conservación del patri
monio histórico se materializará 
también en la elaboración de una 
"guía arqueológica digital" de las 
15 ciudades.

Además, se ha hecho balance de 
los programas desarrollados por la 
Comisión de Patrimonio del 
Grupo de Ciudades Patrimonio de 
la Huntanidad de España, acciones 
como las jomadas formativas so
bre "Turismo y Accesibilidad y 
atención a personas con Discapa
cidad". el "Libro Blanco de Los 
planes de movilidad en las Ciuda
des Patrimonio de la Humanidad 
de España", el congreso "Gestión 
de emergencias en el Patrimonio 
Histórico", un curso especializado 
sobre Apuntalamiento de edificios 
históricos ante emergencias, el se
minario internacional "Ciudades 
1 listóricas y Paisaje Cultural y Ur
bano", las jomadas "La casuística 
de los Planes de Gestión del Patri
monio Mundial en las ciudades 
del Grupo" y la redacción del "Li
bro Blanco del Patrimonio Ar
queológico c Histórico de las

ciudades del Grupo", como pro
yectos más destacados.

Los proyectos desarrollados por 
la Comisión de Patrimonio del 
Grupo cuentan con el apoyo del 
Ministerio de Educación, Cultura 
y Ik’pone. a través de la Secretaria 
de Estado de Cultura y su Subdi- 
rccción General de Protección del 
Patrimonio Histórico, que para 
2014 ha dotado una subvención de 
240.000 euros para los nuevos 
programas.

Bodas
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Proyectos de la comisión 
de Representación, 
Promoción y Turismo

En colaboración con Turespaña. 
las Ciudades Patrimonio españo
las van a llevar a cabo presentacio
nes en Estados Unidos (Los 
Angeles. Tampa y Orlando) y Ru
sia en noviembre: además, asisti
rán a la Feria de Turismo CITM 
(Shanghai. China) y se llevarán a

cabo jomadas de 'comercializa
ción puerta a puerta' en Alemania, 
Países Nórdicos y Reino Unido. 
Otras actuaciones previstas con
sisten en recibir a periodistas bel
gas. holandeses y brasileños, que 
visitan las ciudades del Grupo, y 
en la organización de un encuentro 
de bloggers prescriptorcs de viajes 
en Salamanca y Ávila.

En la reunión de la Comisión 
Ejecutiva se ha hecho un repaso 
del estado de los distintos progra
mas y proyectos que se están des
arrollando en las áreas de 
Comunicación y Turismo, en 
cumplimiento del Plan Operativo 
de 2014.

A lo largo del año. el Gmpo de 
Ciudades Patrimonio ha estado 
presente en cuatro de las ferias tu- 
risticas más importantes del 
mundo: Vakantiebcurs (Utrecht). 
Salón des Vacances (Bruselas). 
1TB de Berlín y JATA de Tokyo. 
foros en los que el Grupo ha pre
sentado de forma conjunta su pro
ducto especializado de turismo 
cultural con el sello de excelencia 
que le otorga el sello de Patrimo
nio Mundial de la UNESCO.

La acción de promoción exterior 
se ha dirigido a América, Cono 
Sur (Argentina, Chile y Perú). Eu
ropa -con presencia en Lisboa, Pa
íses Bajos, Bolonia, Ñames y 
Frankfurt- y Asia, con presenta
ciones del producto a agentes de 
viajes, público final y prensa espe
cializada en Shanghai, Cantón y 
Pckin.

Se han celebrado, asimismo, 
viajes de familiarización que han 
permitido a periodistas y agentes 
de viajes de Singapur, Helsinki. 
Pckin, Amstcrdam. Toronto. Sao 
Paulo, Miami, Bombay y Tokyo 
visitar y conocer de primera mano 
las 15 ciudades Patrimonio de la 
Humanidad.

En el marco de los convenios de 
colaboración con Rente y Parado
res se ha lanzado en el mercado in
ternacional una linca de paquetes 
que combinan trayectos en tren 
con estancias en Paradores de las 
Ciudades Patrimonio, con el im
portante mayorista Petrabax como 
primer comcrcializador.

El Grupo de Ciudades Patrimo
nio de la Humanidad de España es 
una asociación sin ánimo de lucro 
creada en el año 1993 cuyo obje
tivo es actuar de manera conjunta 
en la defensa del patrimonio cul
tural y en la promoción turística de 
las 15 ciudades que forman la red. 
cuyos cascos históricos han sido 
reconocidos por la UNESCO 
como Patrimonio de la Humani
dad: Alcalá de Henares. Ávila. 
Bacza.Cácercs. Córdoba. Cuenca. 
Ibizaiiivissa. Mérida. Salamanca. 
San Cristóbal de la Laguna. San
tiago de Compostcla. Scgovia, Ta
rragona. Toledo y Úbcda.
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Javier Bello apuesta por Cervantes Infinito' en 2016 y reclama 

su declaración como “Acontecimiento de Excepcional Interés Público"

ííLanzamos el guante a ver si Madrid
y el gobierno de España creen en Alcalá”
Alcalá rendirá homenaje a Miguel de Cenantes, su hijo más ilustre, en 2016. con motivo del l\ Centenario 
de la muerte del genial escritor, nacido y bautizado en la ciudad complutense en 1547. Javier Bello se mostró 
rotundo al asegurar que esc año. 2016, "celebraremos lo que hemos llamado Cenantes Infinito, para lo que 
desde el gobierno municipal se trabaja con las distintas instituciones y administraciones, tanto regional como 
nacional. "Es el momento -afirma- de que Alcalá se posicione como la Ciudad Cervantina por evcclcncia".

El alcalde compartió el lunes un 
acto -la inauguración de un semi
nario con motivo del XXX Ani
versario de la Asociación de 
Antiguos Alumnos del INAP con 
el secretario de Estado de Admi
nistraciones Públicas. Antonio Be- 
teta, ante quien ha recordado las 

reivindicaciones cervantinas com
plutenses: "Hemos pedido al go
bierno de la nación que declare 
este acontecimiento como de ‘Ex
cepcional Interés Público*, porque 
que mejor que reconocer la talla y 
la valia de Miguel de Cervantes 
para defender y promocionar el es

pañol como lengua de unión*'.
Esa declaración como Aconteci

miento de Excepcional Interés Pú
blico facilitaría la inversión de 
patrocinadores, que obtendrían a 
cambio importantes beneficios fis
cales. “Cervantes Infinito 2016 se 
va a celebrar asegura Javier Be-

Javier Bello y Antonio Beteta 
se abrazan efusivamente; ahora 
queda por ver si el abrazo del 
alcalde y el secretario de estado de 
Administraciones Públicas resulta 
en un abrazo entre Alcalá y el 
gobierno de Rajoy.

lio . si bien lo que se haga depen
derá de la llegada de recursos eco
nómicos. No vamos a tirar la casa 
por la ventana, no es el momento 
ni seria decente, pero si vamos a 
celebrarlo con la dignidad que se 
merece, solos o acompañados, 
pero creo que vamos a hacerlo 
muy acompañados".

El Ayuntamiento de Alcalá, ade
más. ha emprendido una campaña 
para recabar apoyos a Cen antes 
Infinito de asociaciones, entidades 
y particulares, que pueden hacerlo 
constar en el Libro Visitas del 
Centro de Interpretación 'LOS 
Universos de Cervantes*.

Respecto a la creación de la Co
misión Intcradministrativa del IV 
Centenario de la segunda parte de 
El Quijote (2015). Bello da la 
bienvenida a "cualquier otra con
memoración que sume y reme
more las gestas de nuestro genial 
Cervantes", pero insiste: “Nos
otros. desde Alcalá, lo que vamos 
a programar es 2016 en homenaje 
al alcalaino autor de la inmortal 
obra*'.

"Lo que nosotros queremos ce
lebrar es Cenantes Infinito, el po- 
sicionamiento de Cervantes, de lo 
cervantino, del idioma y del espa
ñol como clave, y esto es lo que 
tenemos que pelear todos. Se que 
todos los partidos se están mo
viendo y les doy la enhorabuena 
pública por ello, porque es lo que 
toca, que lodos trabajemos por Al
calá. En Alcalá creemos en Alcalá, 
y ahora lanzamos el guante a ver 
si Madrid y el gobierno de España 
creen en Alcalá”, afirmó Javier 
Bello.

Espana2000 denuncia “el infinito olvido” hacia Alcalá 
en el “Cervantes Infinito”

retiro dorado, tal y como ha pa-"El Cervantes Infinito, la madre 
de todas las conmemoraciones so
bre nuestro escritor universal, 
puede pasar de largo por la ciudad 
que lo vio nacer, c instalarse en 
Toledo. No es broma", asegura 
Rafael Ripqll. concejal de E2000.

Según Ripoll. nuevamente la 
Comunidad de Madrid ningunea a 
Alcalá: "Desde el ayuntamiento 
complutense. España2000 la
menta que se trata de un fenómeno 
continuo desde hace muchos años, 
con acciones desfavorables; la 
peor época fue cuando Gal lardón 
era presidente de la Comunidad de 
Madrid, el Rey de los Realojos en 
Alcalá. Pero la época de Espe

ranza Aguirre no fue mejor, 
cuando en los proyectos de Juegos 
Olímpicos de Madrid se apartó a 
Alcalá por completo, como si no 
existiera, y por supuesto, los rea
lejos de población marginal en Al
calá no cesaron".

España 2000 acusa al PP de re
signación: "El PP de Alcalá se la
menta ya que es una injusticia. 
?:ro que no pueden hacer nada.

n la misma linea, en todos los ca
sos anteriores en que Madrid ha 
discriminado a Alcalá, siempre, 
han mostrado resignación y acep
tado de las órdenes de Madrid. 
Nada más. Todos al final acaban 
sucumbiendo a las promesas de un 

sado con el cx-akaldc complu
tense Bartolomé González".
“Esta es una de las ocasiones 

más sangrantes, ya que si Alcalá y 
los alcalaínos tienen un símbolo, 
ese es Cervantes. Desconocemos 
si al PP nacional le interesa poten
ciar Toledo y Castilla La Mancha 
porque clcctoralmcntc les con
venga más, o si es que simple
mente el PP de Madrid tiene otras 
prioridades", afirma Ripoll y 
añade: "Alcalá se mucre y a nadie 
parece importarle. No nos vale la 
actitud sumisa y conformista del 
PP alcalaino. escudados en lo que 
dice Madrid, y más viendo cómo 

otros alcaldes logran proyectos 
para sus municipios”.

El portavoz municipal de Es- 
paña2000 afirma que "en el pleno 
municipal del Ayuntamiento de 
Alcalá, de lo que menos habla la 
Casta (paradójicamente) es de los 
problemas de los vecinos complu
tenses". "Es una lástima - añade 
Cía ciudad en la que se creó la 

iedad de Condueños sea inca
paz de trabajar por mejorar Alcalá, 
debido a la guerra de vanidades y 
egos políticos particulares''.

Según asegura el portavoz de 
España2000, su prioridad es dar 
respuesta a los problemas de los 
vecinos, "y nadie nos va a callar. 
Asi lo demostramos dia a dia. 
pleno tras pleno, comisión tras co
misión. y ahi están las actas para 
dejar testimonio y poner a cada 
uno en su sitio", finalizó Ripoll.
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OCTUBRE

Orna FORma 
oe jucaR

Sábado ll

"Las Maleras oe los Cuenros

A cargo de Zarabanda

Teatro Familiar

2014

Octubrg 
Noviemene 
Diciemene

Sábado 18:

"Los Tries Ccrditos

A cargo de Tropos

Teatro de títeres

Sábado 25:

"Show oe payasos y ciencia

A cargo de AEIOU Animaciones

NOVIEMBRE

SábadoS:

"AvenruRas con vaRira y somBReRo"

A cargo de MagoRa 

Magia

ESPACIO JOVEN - PLAZA DE TOROS

I

1

Horario: de 17:30 h. a 18:30 h.

Sábado 29:

"Las AvenruRas Del CaBaueRO

Gonzaieye y su DRacón"

A cargo de Titirisueños títeres y

Sol y Luna Animaciones

Cuento musical

Sábado 22:

"CapenuciTa Roía

A cargo de Tropos

Teatro de títeres

Sábado 15:

"El Gneco XXI.O"
A cargo de Comando Teatral 

Teatro infantil

4

Lugar: Espacio Joven de la Plaza de Toros 

(Avda. Miguel de Unamuno, s/n)
DICIEMBRE

Actividades gratuitas: entrada libre hasta 

completar aforo (150 personas, máximo 

un adulto por nin@)

A cargo defamara Teatro 

Teatro y música

ALCALÁ DE HENARES

★

Sábado 20:
"Show oe payasos y macia

A cargo de AEIOU Animaciones

Sábado 13:

"HomBRe, que onquesTa



Los artesanos y hosteleros del mercaflo cervantino, 
muy afectados por la lluvia

“Este año nos conformábamos
con no perder dinero”

Pan» ellos, que recorren toda Es
paña de mercado de época en mer
cado de época, de nono a sur y de 
este a oeste, que las inclemencias 
meteorológicas los afecten es una es
pecie de mazazo, pero que sea en el 
mercado cervantino de Alcalá esc 
duro golpe alcanza dimensiones dra- 
nüticas. puesto que el que se celebra 
en la ciudad alealaún es el que más 
volumen de negocio alcanza apañe 
de ser el mayor de Europa. Por eso la 
lluvia que habido este año en el mer
cado cervantino complutense ha de
jado muy afectados a los comercian
tes. artesanos y hosteleros: "Si 
llueve, la gente no viene y si la gente 

no viene, nosotros no sólo no gana
mos dinero sino que lo perdemos”, 
manifestó uno de los profesionales 
de la hostelería con una gran pulpería 
en la plaza del mercado municipal.

De hecho pocas veces se había 
visto a los hosteleros ofreciendo dc- 
Cación de pulpo y de embutidos a 

socos viandantes que paseaban 
por la calle. Otros años no tenían 
tiempo para ofrecer esa degustación, 
puesto que estaban ocupados en aten
der Las barbacoas y las mesas repletas 
de clientes.

La pulpera gallega con estableci
miento en la plaza de La universidad 
reconoció a PUERTA DE MADRID 

que el año pasado “fue espectacular, 
nos quedamos hasta sin agua. Y este 
año con no perder dinero nos confor
mamos; la lluvia ha estropeado la 
venta y esto es tremendo", comenta 
la simpática pulpera gallega.

"Ese año nada tiene que ver con el 
pasado; al ver lo que ocurrió el año 
pasado, que nos quedamos hasta sin 
agua, este año nos hemos traído mu
cho producto, de ahí que el problema 
no es no ganar dinero, sino perderlo", 
dijo la pulpera, que añadió que "la 
gente ha venido menos por la lluvia: 
la crisis nada tiene que ver porque el 
año pasado también había crisis".
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550 euros por un puesto de

dos metros lineales se cobró a los artesanos

“Éste es el mercado en 
el nue menos vendemos 
de toda España''
La lluvia hizo estragos en el mercado cervantino, pero no sólo la lluvia. 
Este enorme parque temático de la ¿poca en que vivió Miguel de Cer
vantes es un huen negocio para los hosteleros siempre y cuando haga 
buen tiempo, pero los que venden productos artesanos consideran que 
es para ellos una ruina y no sólo en esta edición, en la que muchos re
conocieron haber perdido dinero.

Las cuentas a muchos no les
salicron: sólo los artesanos, co
merciantes y hosteleros de Al
calá pagan directamente al 
ayuntamiento, quien les aplica 
la tasa por ocupación de vía pú
blica. Algunos reconocieron 
que este aik» ha sido indudable
mente peor que el año anterior 
pero que no han perdido dinero, 
que han ganado. Sin embargo, 
los artesanos y hosteleros de 
fuera pagan a la empresa orga
nizadora del mercado, la sal
mantina Musical Sports. Y ahí 
es cuando a algunos no les salen 
las cuentas y aseguran que hay 

que vender mucho para no per
der dinero, y que si encima 
llueve, para ellos es la ruina. 
Por ejemplo, alguno de los artc- 
sanos relató que tuvo que pagar 
550 euros por dos metros linea
les de puesto en la calle Mayor, 
que es el mejor sitio en cuanto 
a afluencia de gente. Los pre
cios para los hosteleros c in
cluso para quienes venden 
productos alimenticios son aun 
mayores, pero ¿stos no han per
dido tanto como los artesanos, 
si es que han perdido. Alguno al 
final del domingo 12 de octubre 
celebró que por lo menos no ha

bía perdido dinero y que cuando 
empezaba a ganarlo tuvo que 
cerrar al terminarse el horario 
previsto.

Pero vayamos con los artesa
nos: al precio que deben pagar 
por participar en el mercado tie
nen que añadir las noches de 
hotel y las comidas y cenas en 
Alcalá, y si encima tienen em
pleados. como algunos, los cos
tes se multiplicaron con el pago 
de salarios, seguridad social, 
etc. Y eso por no hablar de los 
materiales vendidos y la mano 

de obra empicada. Por eso no 
fue de extrañar que alguno 
fuera categórico: "Éste es el 
mercado en el que menos ven
demos de toda España. Viene 
mucha gente pero sólo a mirar, 
y si encima llueve, como este 
año. esto es una mina".

Por tanto, lo peor puede llegar 
a ser que el mercado cervantino 
pierda artesanos y se convierta 
en una especie de feria de otoño 
en la que sobre todo se vendan 
chorizo, morcillas, panceta y 
pulpo.

El dragón representa el fuego: una flecha 

hacia abajo marcaba a los bomberos el lugar 

donde estaban los hidrantes en caso de incendio

El mercado cervantino 
ya es de las cuatro culturas 
al nonerse estandartes 
con el dragón chino
Cristianos, judíos y musulmanes convivieron en Alcalá y el mercado 
ccrs antino reconoce las tres culturas. ¿O son cuatro? Cristianos, judíos, 
musulmanes... y chinos. Al menos eso fue lo que algunos alcalaínos se 
temieron viendo varios estandartes colocados a lo largo del mercado 
con un vistoso dragón de color rojo sobre fondo negro, dragón que en 
su posición rampante más que representara la medieval historia de San 
Jorge dando muerte al ratón, parece representar a la cultura china 
puesto que el dragón chino, además de animal mitológico que simboliza 
esa milenaria cultura, es también la personificación del concepto del 
yang (masculino) y está relacionado con el tiempo como propicíador de 
¡a lluvia y el agua en general.

Lo que faltaba. Más de uno 
debió de pensar que tal es la pu
janza de la economía china, la 
invasión silenciosa del gigante 
asiático en la economía occi
dental. que hasta algo tan occi
dental, tan español como 
nuestro mercado cervantino, ya 

se ha visto invadido por los sím
bolos chinos. ¿Y quien había 
colocado el dragón chino entre 
los escudos y estandartes de ca
balleros cristianos? ¿Habían 
sido comerciantes u hosteleros 
chinos de la calle Mayor para 
honrar y reconocer su cultura?

¿O quizá fueron los promotores 
del macrobazar de la Vía Com
plutense que ha hecho que el 
PSOE critique el modelo de 
desarrollo económico del PP es
tos mismos días?

Había que buscar respuestas y 
lo mejor era hacerlo allá donde 
pudieron encontrarse. El redac
tor de PUERTA DE MADRID 
encontró a uno de los organiza
dores de la empresa Musical 
Sport y le preguntó: “¿Es vues

tro esc estandarte o lo ha colo
cado alguien? Es que como re
presenta a un dragón chino...". 
El organizador respondió: "Si. 
es nuestro".

Y la explicación fue simple: 
El dragón rojo representa el 
fuego y debajo hay una flecha 
que señala los hidrantes. Es la 
manera más sencilla de señali
zar a los bomberos en caso de 
incendio el lugar donde está el 
agua.
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El precio por montarse o tocarlos sirvió para el mantenimiento 

de dromedarios, bátalos, burros, rapaces y animales de granja

El zoo v las atracciones infantiles
se concentraron en La Huerta del Obispo

1-3 Huerta del Obispo se convir
tió durante el Mercado Cervantino 
en un zoológico y parque de atrac- 
cioncs para niños y es que este año 
se concentraron alli las actividades 
que más gustan al público infantil, 
algo que muchas familias conside
raron un gran acierto de la organi
zación.

Además de los diversos juegos 
del campamento militar del siglo 
XVI. como el tiro con arco, los co
lumpios conn» el camiscl de sillas 
o el barco balancín, etcétera, fue el 
escenario para los cuentacuentos 
con (iteres, para dar paseos en bu- 
nos. dromedarios y búfalos de 
agua asiáticos, para ver las exhibi
ciones de cetrería y para pasar a la 
granja, donde csU vez se podía to
car y coger a algunos de los ani
males.

De no haber sido por la lluvia, 
que acabó embarrando el recinto 
junto al Palacio Arzobispal, este

hubiera sido sin duda el espacio 
con más afluencia de visitantes a 
lo largo del fin de semana, te
niendo en cuenta la cantidad de ni

ños que hubo el festivo día 9 c in
cluso el viernes por la mañana. 
Este año los participantes pudie
ron pasar a la granja y tocar algu

nas crias de conejo, cobayas, ocas 
y cabras enanas para que los pa
dres les hiciesen una fotografia 
con el resto de jaulas y especies al 
fondo, a cambio de colatonr con 
un curo en la entrada para el man
tenimiento de los animales.

La principal novedad 
de esta edición 
fueron los dos búfalos

No obstante, la principal nove
dad de esta edición fueron los dos 
búfalos de agua asiáticos y los dos 
dromedarios que trajo una escuela 
de equitación de Alcoy. especia
lista en organizar las fiestas de 
Moros y Cristianos. Muchos niños 
los vieron de cerca y acariciaron y 
los más afortunados, aquellos cu
yos familiares pagaron 5 euros, 
pudieron subirse y dar una pe
queña vuelta por la Huerta del 
Obispo.

Por un poco menos de dinero los 
hay que se montaron en la emble
mática caravana de burros proce
dentes de Cataluña. Y otros 
muchos que se conformaron con 
ver a las aves rapaces expuestas, 
donde también se solicitó la cola
boración de un euro voluntario por 
pedir un deseo al 'búho de la 
suerte’.
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Ocas, búfalos, dromedarios, burros, rapaces 

y serpientes para un zoológico de época

Los animales fueron de 
nuevo la atracción

Los animales volvieron a ser 
un arto más una de las grandes 
atracciones del mercado cervan
tino. Niños y adultos quedaron 
admirados con el particular zoo
lógico de época que llega con el 
parque temático cervantino que 
se celebra en Alcalá en tomo al 

día 9 de octubre. Este arto las no
vedades fueron los búfalos, que 
se unieron a burros y dromeda
rios para que en ellos montaran 
los niños y también adultos para 
pasarlo en grande, unos reco
rriendo la plaza de Cervantes y 
otros sólo la Huerta del Palacio

Arzobispal. Fueron pa
seos que a más de uno 
se les hicieron cortos, 
no asi el precio, que se
gún casi lodos era muy 
alto.

Pero también hubo 
otros animales que 
conformaron este zoo 
de época. El Indio trajo 
sus serpientes produ
ciendo la admiración y el temor 
de muchos. Y también trajo su 
granja, animales que como las 
ocas recorrieron el mercado 
como un pasacalles más.

También estuvieron las aves 
rapaces que incluso eran puestas 
por el cetrero en los brazos y ca- 

bozas de los niños formando 
parte de la exhibición y produ
ciendo más de un sobresalto pero 
también risas y diversión.

Lo que si está claro es que un 
valor seguro de este mercado 
cervantino pasado por agua, fue
ron los animales.

La fotografía como sistema
DE DOCUMENTACIÓN ARQUEOLÓGICA

MESA REDONDA

Martes 28 de octubre a las 19:30 h

INTERVIENEN: 
SUSANA GONZÁLEZ REYERO 

JOSÉ LATOVA 
Gonzalo Ruiz Zapatero 

INMACULADA RUS 
ENRIQPE BAQyEDANO

MUSEO ARQUEOLOGICO REGIONAL
Plaza de las Bemard.is Vn
ALCALA DE HEMARES
Entraca gratuita hasta comoietar aforo

HaUs»Oai*u>nMc<'«<*>XK>><nwio0o*MpamV>- 
«mro. <» « k> « Hay.«« era» Atu <r

4urtr. tooeo) 101?. OJ>»*l-<~*
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Una ciudad con precios históricos
Alcalá de Henares, 7,8, 9 y 10 de noviembre 2014

ÍII6 www.alcalowcost.com

¡PARTICIPA! Envía tu solicitud y oferta a:

alcalowcostraayto-alcaladehenares.es

hasta el 19 de octubre para aparecer en el folleto.
y para que tu oferta esté en vAvw.alcalowcost.com hasta el 6 de noviembre.

Descarga el formulario de inscripción en www.alcalowcost.com
Más información en Alcalá Desarrollo: C/Victoria, 10. Tel.: 91 888 33 00 (ext. 4316-4324)

El . A3 -A.. ©Sámara



Los comerciantes del Centro participaron 
en el Mercado Cervantino

recorrido por el Mercado Cen an- Para formar pane de la IV edi- 
tino.

Varios comerciantes alcalainos. 
especialmente de la Calle Mayor, 
decidieron participar activamente 
en el Mercado Cervantino e insta
laron puestos en el mismo o deco
raron sus tiendas y se vistieron de 
época para integrarse en la fiesta 
que, al fin y al cabo, se convierte 
en una gran oportunidad para el 
comercio alcalaino por la masiva 
llegada de visitantes.

Asi lo comprobaron el alcalde, 
Javier Bello, y el director general 
de Comercio de la Comunidad de 
Madrid, Ángel l uis Martin, en su

En pocas semanas, tendrá lugar 
otra de las iniciativas del Ayunta
miento de Alcalá para dinamitar 
el comercio de la ciudad complu
tense. Todos los establecimientos 
están invitados a participar en la 
IV Edición de Alcalow Cosí, la 
campaña de dinamización comer
cial basada en la oferta de impor
tantísimos descuentos en produc
tos y servicios, que tendrá lugar 
en Alcalá de Henares del 7 al 10 
<lc noviembre.

crón de Alcalow Cosí es preciso 
que los comercios, restaurantes, 
etc., envíen la solicitud y oferta a 
alcalowcost^ayto-alcaladchcna- 
res.es: las ofertas recibidas antes 
del 19 de octubre aparecerán en el 
folleto impreso y en la web 
www.alcalowcost.com. en tanto 
que las enviadas entre el 20 de oc
tubre y el 6 de noviembre apare
cerán en la web. Los formularios 
para comunicar la participación y 
oferta están disponibles en dicha 
página (www.alcalowcost.com).

PROYECTOS INMOBIL

> Avda. de la Alcarria n°7. Alcalá de Henares. Tel.S 91 880 79 82 / 91 656 80

Si quiere vender su vivienda 
Cuidamos sus intereses Venga a Visitarnos

V^DI

CIUDAD 21, cBurgon ENSANCHE
Julio Caro Bwroj

MECO 
cA/iconto Espinal

EL VAL
Avda. Viraen del Val

GRACIAS A NUESTROS CLIENTES Y EQUIPO DE PROFESIONALES, SEPTIEMBRE HA SIDO OTRO MES EXCEPCIONAL

¡DO

COLEGIO LOPE OE VEOA 
cDulcInoa

CASCO HI8TÓR JARDIN DE ALCALÁ 
Avda. Lopo do Flguoroa

EL VAL 
Avdo. Costilla
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La Huerta del Palacio Arzobispal se convirtió
en un gran campamento militar de la época cervantina

El torneo medieval tuvo 
el mejor escenario posible
Los torneos y justas medievales volvieron a formar parte del mercado cervantino tras el éxito que 
tuvieron el año pasado pero con sustanciales diferencias. Hubo más espectáculos puesto que se 
realizaron cuatro días a diferencia del año pasado que sólo fueron dos días. Los protagonistas fue
ron los mismos, el grupo Legend Espacialistas de Villajoyosa (Alicante), quienes no sólo ofree’eron 
las justas entre caballeros, sino que consirtieron a la liuerta del Palacio Arzobispal en un gran 
campamento militar de época cervantina. Lo peor fue que para ver el torneo había que pagar en
trada, puesto que se puso un graderío para verlo con comodidad.

El palenque sobre el que se ce
lebro el entrenamiento de los cua
tro caballeros y las justas, auténtica 
lucha 'a sangre’, se puso en el me
jor sitio posible en la ciudad com
plutense. la huerta del palacio 
arzobispal. Con un fondo de 
murallas cuatro caballeros partici
paron sobre sus monturas en un 
torneo muy aplaudido.

Como ya ocurriera el año pa
sado el tomeo tuvo una perfecta 
especificación; los caballeros dis
ponían de tiendas de campaña; 
disponían de sus pendones y es
tandartes y sus caballerías estaban 

perfectamente enjaezadas. ?\ntcs 
del lomeo recorrieron algunas ca
lles de la ciudad para atraer la 
atención del público y llevaron 
consigo al tonteo a don Quijote y 
Sancho Panza, a los dos miembros 
de la compañía la Recua. De he
cho. don Quijote, gran amante de 
las novelas de caballerías, hizo 
una exhibición montando a Roci
nante en el palenque.

El palenque quedó dividido en 
cuatro partes identificadas con los 
colores de los estandartes y pen
dones de estos valerosos caballe
ros que compitieron en unas justas 

no demasiado limpias en algunas 
ocasiones, sobre todo por parte del 
caballero negro, quien hizo el pa
pel de malvado y tramposo.

Varias pruebas 
dentro del espectáculo

El espectáculo se dividió en dos 
panes. Una primera fue de entre
namiento en la que los caballeros 
compitieron por ser el de mayor 
pericia. Realizaron la prueba del 
estafermo, el maniquí con el es
cudo que a galope tenían que gol
pear los caballeros con sus lanzas.

También realizaron la prueba de la 
diana sobre la que lanzaron sus ja
balinas los contendientes y por úl
timo realizaron la prueba de las 
anillas, ensartarlas en sus lanzas y 
del paso por la puerta de fuego.

Esas pruebas dieron paso al tor
neo propiamente dicho en el que 
los caballeros se retaron 'a sangre'. 
Con lanzas y con espadas, con ma
zas y con hachas para conseguir la 
preciada victoria final. Como en la 
mismísima Edad Media en la Al
calá que representa el Burgo de 
Santiustc, la ciudad medieval 
complutense.
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Creencias antiguas que se mantienen en la actualidad

Los corrupies v la Casa del Sanador 
despertaron mucha curiosidad

Haga bucn tiempo o llueva hay 
un puesto debajo de los soportales 
de la calle Mayor donde enseguida 
se forman largas colas. Es el de 
Fancraic Farcll. un catalán que uti
liza los corrupies. una especie de 

amuleto que procede de una tradi
ción antigua Mediterránea, reali
zado de forma muy sencilla, pues 
es el resultado de apretar con la 
mano un trozo de arcilla. Las li
neas o amigas marcadas en el ba

rro sirven para descubrir las virtu
des. carencias o defectos persona
les que él interpreta. "Los 
corrupies nos recuerdan que la 
suerte y el futuro no son más que 
el resultado de nuestras propias 

acciones”, asegura a cada uno de 
los que van pasando por la cola 
para preguntarle.

Pero este año en el Mercado del 
Quijote también llamó la atención 
otro puesto en la calle Cardenal 
Sandoval y Rojas. 'La Casa del 
Sanador’ o curandero, donde se 
leía el tarot. hacían hechizos, im
posición de manos, trataban de 
quitar 'males de ojo' y realizaba 
limpiezas energéticas, mientras 
otro compañero masajeaba los 
pies a cambio de 10 euros.

TALLERES DE LAS MERAS, S.L.
• Calle Via Complutense. 121. Alcalá de Henares I Tel: 918 797 145
• Avenida Constitución, 10. Torrejón de Ardoz I Tel: 916 754 416
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(PLAN PIVElSsí
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El exrector pronunció una coníerejwia sobre elexilio 

en los archivos del movimiento obrero

Virgilio Zapatero, expulsado del PSOE 
por el caso de las tarjetas de Bankia 
El PSOE ha decido expulsar de manera provisional a diez militantes que fueron titulares de una de las 
tarjetas de Caja Madrid/Bankia reversadas para los j-astos de representación de los miembros de su 
consejo de administración, entre ellos el que fuera su vicepresidente, el que fuera rector de la Univer
sidad de Alcalá. Virgilio Zapatero, El mismo día en que se conoció la expulsión del PSOE de Virgilio 
Zapatero, este participó en un acto público en Alcalá, concretamente pronunció una conferencia en los 
Archivos del Movimiento Obrero, en la calle Colegios, sobre el exilio con motivo de la inauguración de 
la exposición organizada por la fundación Pablo Iglesias y el decanato de la Facultad de Filosofía y Le
tras de la Universidad de Alcalá, en colaboración con la Cátedra del Exilio. A la inauguración de la ex
posición asistió el actual rector Fernando Calvan, La muestra pretende ser una aproximación didáctica 
a la historia del exilio republicano español y para su inauguración se pidió a Virgilio Zapatero que pro
nunciara una conferencia sobre el exilio como gran especialista que es en la materia.

Precisamente la decisión del 
PSOE de expulsarlo no le ha ca
ído nada bien a Virgilio Zapatero, 
quien al conocer la decisión de su 
partido amenazó con acudir a los 
tribunales ordinarios c incluso al 
Constitucional si no prosperan las 
alegaciones que ha presentado en 
el PSOE por el uso de las tarjetas 
de Caja Madrid Bankia y si se 
confirma definitivamente su ex
pulsión del partido, expulsión que 
por el momento es provisional.

Preguntado por si se siente do
lido. Zapatero dijo que desde que 
conoció las primeras declaracio
nes del líder del PSOE. Pedro 
Sánchez, sabia cuál era el resul
tado y ha aludido a una cita de 
Maquiavclo. según la cual "todo 
reinado tiene que empezar con 
una ejecución memorable". Tam- 
bión afirmó que no está preocu
pado c insistió en que agotará los 
procedimientos internos, pero con 
la vista puesta en el recurso ante 
los tribunales ordinarios y ante el

Tribunal Constitucional "si fuera 
necesario".

El exministro, cxrcetor y cate

"Como explicaré a 
la comisión ejecutiva 

en cuanto lea 
susreauerimientos, 
no he tenido ninguna 
tarjeta B en mi vida, 

ninegra.niblack. 
ni fantasma 

como os gusta decir"

drático de la Universidad de Al
calá reconoció que no tiene mu
chas esperanzas de que los

trámites internos den resultado 
’ial y como están actuando" en el 
PSOE. pero ha insistido en que 
para que este tipo de decisiones 
no sean arbitrarias tienen que es
tar siempre muy bien motivadas.

Además de los diez expulsados, 
otros seis habían solicitado ya su 
baja voluntaria por loque, en este 
momento, todos los involucrados 
en el escándalo están fuera del 
PSOE. Sin embargo Virgilio Za
patero reconoció mediante carta 
dirigida a la comisión ejecutiva de 
su partido que hace dos años y 
medio, en 2012. devolvió 28.000 
euros que había utilizado a través 
de una de las tarjetas que la enti
dad le había facilitado. Además, 
renunció a 250.000 euros a los 
que Icgalmcnte tenia derecho por 
las propias normas de la entidad.

"Lo hice no por una obligación 
legal sino por ser coherente con 
mi sentido de la etica tanto pú
blica como privada" y añadió que 
lo hizo "sin publicidad y sin que 
nadie se lo pidiera", por la mala 
situación de la entidad. "Lamento 
profundamente la forma de proce
der del nuevo secretario general 
del PSOE. Pedro Sánchez, quien 
sin haberme pedido una mínima 
información ni explicación y. por 
tanto, sin conocimiento de nada, 
ha anunciado reiteradamente a la 
prensa que no le importa si el uso 
de las tarjetas de las que viene ha
blando la prensa en estos dias sea 
legal porque lo que él busca es 
una decisión implacable. Sin co
nocer los hechos, los prejuzga y 
los califica oficiando de justi
ciero".

Este es uno de los párrafos de la 
carta de Zapatero, catedrático de 
Filosofía del Derecho de la Uni
versidad de Alcalá de Henares, de 
la que era Rector cuando fue 
nombrado vicepresidente de Ban
kia con Rodrigo Ralo.

"Como explicaré a la comisión 
ejecutiva en cuanto lea sus reque
rimientos. no he tenido ninguna 
tarjeta B en mi vida, ni negra, ni 
black, ni fantasma como os gusta 
decir. He declarado todos los in
gresos que he percibido", dijo el 
que fuera ministro de Relaciones 
con las Cortes en el gobierno de 
Felipe González.
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"Tampoco se puede pretender 
míe la administración mantenga y 
conserve todas las calles y aceras 

de la ciudad con una llnealidad 
v horizontalidad absoluta’

Concepción Mayoral, que deberá alionar casi 17.000 euros por las costas, se pregunta 

si los jueces de lo Contencioso-Administrativo no siguen un criterio común en estos casos

Me caí en un socavón, tengn secuelas v 
encima deba pagar ve al ayuntamiento”
Concepción Mayoral Sanlamaría. vecina de Alcali, tiene que abonar unos 17.000 euros por los gastos de abo
gados. procuradores y demás costas judiciales que le ha supuesto denunciar al Ayuntamiento de Alcalá tras 
sufrir una caída en la vía pública que le ha dejado numerosas secuelas físicas. Un caso que contrasta con el pu
blicado en PUERT/X DE MADRID hace unas semanas, en el que el Ayuntamiento era quien debía indemnizar 
con 1.759.20 euros a otra vecina que se cayó en la calle. Por eso. Concepción Mayoral se pregunta por qué los 
magistrados de los Juzgados de lo Contencioso-Administrativo no siguen un criterio común en sus sentencias.

Los hechos que ha denunciado 
Concepción Mayoral ocurrieron el 
28 de noviembre de 2005. cuando 
caminaba por la avenida Reyes 
Magos y sufrió una caída debido a 
la existencia de un socavón de 
unos 50 centímetros de largo. ?O 
centímetros de ancho y entre 8 y 
10 centímetros de profundidad 
frente a un portal. Según ha con
tado a PUERTA DE MADRID, la 
caída se produjo sobre las diez de 
la mañana cuando acataba de salir 
del banco y se dirigía a su tienda a 
trabajar, establecimiento que se 
ubica en la calle Nuevo Baztán. 
Además, iba pasando un camión 
regando las aceras y para evitar es
currirse. pues las temperaturas 
eran muy gélidas, se orilló en la 
acera, tropezando con el agujero 
que había entre el bordillo y la cal
zada. lo que provocó su caída.

Tras levantarse con ayuda de 
dos viandantes. Concepción, que 
es autónoma, se marchó al trabajo, 
pero a los pocos días aumentó el 
dolor y tras acudir al centro mé
dico se le diagnosticó: contractura 
cervical, periartritis cscápulo-hu- 
mcral derecha y contusión en el 
codo derecho. Más tarde se le rea
lizó una ecografía y resonancia 
magnética y el diagnóstico se 
agravó: tenia hernias discalcs C-3- 
C4, C4-C5. C5-C6 y C6-C7. sin- 
drome cervical postraumático, 
perianitis escápulo-humcral dere
cha. síndrome de pinzamiento 
subacromial y rotura completa del

La sentencia: "Es exigí ble a todos los viandantes la mínima 
atención debida a esta clase de obstáculos, los cuales se 
pueden superar con un pequeño esfuerzo por cualquier 

ciudadano con independencia de la edad o estado físico"

tendón de supraespinoso y dege- 
ncracton del mtracsptonoso. mo
tivo por el que tras varios meses 
de rehabilitación tiene que ser fi
nalmente operada en el mes de 
agosto de 2006 y volverse a some
ter a otros nueve meses de rehabi
litación más. según ha contado la 
afectada a PUERTA DE MA
DRID. Debido a ello. Concepción 
tiene cicatrices, sigue teniendo do
lores y problemas de mov i I i dad en 
el brazo derecho, que no puede le
vantar al 100%.

El caso es que en 2005 decidió 
denunciar al ayuntamiento al con
siderar que la caida era su respon
sabilidad por tratarse de una 
competencia municipal la pavi
mentación de las vías urbanas. De 
hecho, unos veinte días después de 
su caída el ayuntamiento arregló 
el socavón. Tras perder un primer 
juicio, aconsejada por su abogado. 
Concepción decidió recurrir, un 
segundo juicio que ha vuelto a 
perder sin tener opciones ya a pre
sentar ningún recurso más.

El fallo del Juzgado de lo Con 
tencioso Administrativo n" 8 es
tima que "efectivamente existe 
irregularidad, pero ésta es de una 
dimensión que impide la condena 
a la administración, pues, como 

dccimos. es cxigiblc a todos los 
viandantes la mínima atención de
bida a esta clase de obstáculos, los 
cuales se pueden superar con un 
pequeño esfuerzo por cualquier 
ciudadano con independencia de 
la edad o estado tísico en el que se 
encuentre la persona, siempre que 
se preste la debida atención'*.

Y detalla que aunque "el soca
vón o desperfecto en la vía existe 
y nene cierta entidad tampoco se 
puede pretender que la administra
ción mantenga y conserve todas 
las calles y aceras de la ciudad con 
una linealidad y horizontalidad ab
soluta. una regularidad y unifor
midad total, pues el paso del 
tiempo viene a deteriorar algunas 
zonas del viario sin que ello cons
tituya un defectuoso funciona
miento del servicio público 
siempre que el deterioro no al
cance. como decimos, una intensi
dad grave o manifiesta para loque 
son los estándares de uso" y ade
más "es evidente que existe alter
nativa en la propia acera para 
evitar el socavón, eliminando así 
el riesgo”.

Concepción ya pagó en septiem
bre 2.750 euros por las costas del 
primer juicio, y está a la espera de 
la tasación que haga la asegura

dora del Ayuntamiento para abo
nar también la cantidad que esti
men. Por el segundo juicio tendrá 
que pagar 3.411.11 euros < 1.375 al 
abogado del ayuntamiento, otros 
1.375 al abogado de la asegura
dora municipal y 661.11 euros al 
Ktirador). Además de los

).6I euros que le cobra su 
abogado por haberla defendido 
durante todo el proceso judicial, el 
cual lia durado varios años.

Desde julio de este año, en que 
Concepción supo el resultado, no 
ha parado de darle vueltas a lo "in
justo” y extraño que resulta este 
caso. Y más teniendo en cuenta 
otro caso similar, el que publicó 
PUERTA DE MADRID el pasado 
mes de septiembre. El Juzgado 
ContenciosoAdministraiivo n" 14 
condenó al Ayuntamiento a in
demnizar con 1.759 euros a una 
vecina que se cayó en la calle José 
María Pereda a causa de una bal
dosa rota cuando iba a depositar 
las bolsas de basura en los conte
nedores el 16 de mayo del año 
2010. La vecina necesitó asisten
cia médica v estuvo 26 días de 
baja por lesiones en la rodilla. 
Además, en la caída se rompió las 
gafas. En esc caso, el juez estimó 
que "sus lesiones fueron causadas 
por el mal servicio municipal de 
mantenimiento de las aceras”.
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El 12 de octubre, en la iglesia Magistral Catedral y con la asistencia del alcalde 

La Guardia Civil celebró la fiesta 
de su patrona, la Virgen del Pilar 
El domingo 12 de octubre tuvo lugar en la iglesia Magistral Catedral la Eucaristía en la que se celebró la 
fiesta déla Guardia Civil en honor de su patronada Virgen del Pilar, que además es fiesta nacional de España 
y día de la Hispanidad. A la ceremonia asistió el alcalde de Alcali. Javier Bello, a quien acompañó su mujer, 
Pilar Mur, la cual celebraba esc día su onomástica, a quienes dieron la bienvenida el capitán de la compañía 
de la Guardia Civil de Alcalá. Juan José Jiménez Hevilla. y el teniente Florencio Chaves como máximos res
ponsables de la institución en la ciudad complutense, que está compuesta por la cuarta compañía de la Co
mandancia de Madrid y la segunda compañía de seguridad penitenciaria. La celebración de la fiesta de la 
Virgen del Pilar fue al cumplirse los 101 años de que fuera declarada patronado la Benemérita.

Los guardias de Alcalá se reu
nieron en la iglesia Magistral Ca
tedral ante la imagen de la patrona 
de la hispanidad, que además de 
la Benemérita ostenta el patro
nazgo de los funcionarios de Co
rreos. del Cuerpo de Secretarios. 
Interventores y Depositarios de 
Administración Local, de la So
ciedad Mariológica y del Consejo 
Superior de Misiones.

El origen de la fiesta de la Vir
gen del Pilar como patrona de la 
Guardia Civil está en el año 1864. 
cuando el primer capellán cas
trense del Colegio de Guardias Jó
venes “Duque de Ahumada’ en 
Valdcmoro. puso en su capilla una 
imagen de la Virgen del Pilar. Un 
año después, se declaró patrona 
del colegio. I ras varias generacio
nes de guardias civiles, en el año 
1913 el teniente general Angel 
Aznar Butigicg. director general 
de la Guardia Civil, solicitó que la 
Virgen del Pilar fuese declarada 
oficialmente como patrona del 
cuerpo; solicitud que fue aceptada 
seis dias después. Cicntoun años 
después, los guardias civiles de la 
compañía de Alcalá, bajo la direc
ción de su capitán. Juan José Jimé
nez Hevilla. volvieron a vivir la 
fiesta de la patrona.

Por tanto la fiesta de la Guardia 
Civil se celebra el 12 de octubre. 
Es una fecha importante puesto 
que es también el dia de la Hispa
nidad. al conmemorarse el descu
brimiento de América por Cristó

bal Colón, siendo por tanto este 
dia festivo en toda España. Poroso 
los guardias civiles celebran con 
orgullo su fiesta esc dia.

Por otra parte, ni los recortes 
económicos que tiene la adminis
tración. ni el reducido plantel de 

guardias que quedan en la compa
ñía de Alcalá, con sede en la calle 
Sigücnza. que en todo caso tam
bién se ve ampliada por la compa
ñía de seguridad que la Benemérita 
tiene en los centros penitenciarios 
complutenses, impiden que los 

guardias celebren la fiesta con una 
misa en la Magistral Catedral ro
deados por autoridades civiles y 
militares.

En estos momentos en Alcalá, 
sin contar el destacamento de vi
gilancia en las prisiones, se cuenta 
con una veintena de guardias ci
viles que forman parte del SE- 
PRONA (Servicio de Protección 
de la Naturaleza), de la Interven
ción de Armas con sede en el edi
ficio de seguridad que comparten 
Policía Local y Policía Nacional 
y de la Plana Mayor de la Compa
ñía. Pero desde Alcalá se dirige 
una compañía repartida en doce 
puestos con la reciente inaugura
ción del cuartel de Paracuellos de 
Jarama. con una plantilla total de 
unos 500 guardias que prestan 
servicio de seguridad en 34 
municipios de la zona este de la 
Comunidad de Madrid.
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El acto inicial tue el pregón a cargo del socio funflador 
de la Casa de Aragón del Henares 4^° S

El alcalde complutense, Javier Bello, 
con la Casa de Aragón en las Fiestas del Pilar

El alcalde de /Mcalá de llenares. 
Javier Bello, participó, acompañado 
por safios concejales de la corpora
ción. en el pregón que dio comienzo 
a los actos organizados por la Casa 

de Aragón cuyo presidente es el jo
ven Alberto López- con motivo de 
las Fiestas de la Virgen del Pilar El 
citado pregón corrió a cargo de 
Basilio Garcia Escalada, socio 

fundador de la Casa de Aragón del 
Henares, definido como una per
sona emblemática de la Casa y de
fensor c impulsor de la cultura y el 
folklore aragonés.

Dentro del programa de activi
dades fu organizada también una 
salida a Zaragoza, para el 12 de 
octubre, así como un Festival de 
Jotas, que tendrá lugar el próximo 
sábado, día 18 de octubre, en el 
Auditorio Paco de Lucia.

Para el próximo domingo, día 
19 de octubre, se ha previsto una 
misa baturra en la Iglesia del 
Santo Ángel y un concurso gastro
nómico denominado "Sabi Her
nández". programado para el 24 
de octubre.

la Casa de La Juventud estrena exgwición

"El despertar de los siglos”
de la ilustradora alcalaína Lord Aragoon
Hasta el 25 de octubre, los aficionados a la ilustración podrán disfrutar de la nueva exposición que acoge la 
Casa de la Juscntud. La concejala de Juventud, Virginia San/, acudió a la inauguración de la misma. En 
esta ocasión se trata de la obra "El despertar de los siglos", de la joven ilustradora alcalaína I,ord Aragoon.

Las "Exposiciones” organizadas 
en esta Campaña de Otoño ofre
cen a los jóvenes de nuestra ciu
dad la posibilidad de poder 
mostrar sus trabajos plásticos en 
todo tipo de formatos, fomentando 
con ello su creación, es el objetivo 
de este apartado.

Del 3 al 23 de noviembre será el 
tumo de "Mis primeros Pasos" de 
Jaime Gutiérrez y a partir del 15 
de diciembre expondrán los alum
nos del Taller de Cómic y su "Ca
lendario 2015".

El Espacio de Jóvenes Creado
res. del 28 de octubre al 15 de no
viembre. se dedicará a una 
exposición colectiva "Cuadros de 
Cinc", en la que han participado 
varios autores: Zaida Escobar, An
tonio Duran Andújar. Jasminka 
Kunovac. Daniel Gojénola. Rubén 
Panlagua. Alberto Jurada y Julia 
G. Gilarranz. Del 14 de octubre al 
I de noviembre tomará el relevo 
"Nudus” de Sergio Llórente. Asi
mismo, se han previsto otras expo
siciones para este trimestre: "V 
Aniversario de la Biblia Poliglota 
Complutense. Homenaje Filaté
lico". organizada por la Asocia
ción de Filatelia y Coleccionismo 
de Alcalá de Henares; "( AJE, 30 
Aniversario", organizada por el 
Colectivo de Acción para el Juego 
y la Educación; y "Amclicks. El 
mundo de los Clicks". organizada 
S- la Asociación Madrileña de 

leccionistas de Clicks.
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Unas 12.000 personas aportan el 74% de los ingresos para atender 

a otras 22.000 que lo necesitan

"Cruz Roja en el Corredor del Henares tiene 
el record de España en
autofinanciación con la cuota de los socios"
Cruz Roja en el Corredor del Henares atendió el año pasado a 22.000 personas en todos sus proyectos, 
casi el triple de las que atendía hace seis o siete años. Pero tras esta preocupante cifra por la miseria 
social que conlleva, también hay un dato positivo como es el crecimiento de los ingresos y la solidaridad 
de muchas otras personas. Gaspar Cano, presidente de la ong en la comarca, informó a PUERTA DE 
MADRID que CRECII tiene el record de España en autofinanciación. ya que los ingresos por la cuota 
de sus socios suponen el 74% del presupuesto anual, de hecho es la única asamblea de la Comunidad de 
Madrid que puede financiar más del 50% de su presupuesto con la aportación y donativos de sus socios.

El Día de la Bandcrita. que se 
celebró el pasado 8 de octubre, es 
la acción recaudatoria más famosa 
de esta longeva institución con 
I50 años de historia en Esjxiña. 
Este año los donativos se destina
rán a apoyar la Educación Infantil 
y evitar el fracaso escolar que su
fren I de cada 4 alumnos en nues
tro pais. En Alcalá las mesas con 
las huchas se dispusieron en la 
plaza de los Cuatro Caños y a la 
entrada del Hospital Universitario 
Principe de Asturias. "Es curioso 
que tras el Ayuntamiento, Cruz 
Roja somos la entidad más antigua 
que hay en la Plaza de Cenantes, 
y sin embargo éste ya es el se
gundo año consecutivo que no po
demos instalar la mesa para la 
campaña aqui. El año pasado nos 
dijeron que porque no lo habíamos 
solicitado con los suficientes dias 
de antelación y éste por coincidir 
con la apertura del Mercado Cer
vantino". indica Cano.

En cualquier caso, las dos fuen

tes de financiación básicas para 
Cruz Roja son los socios y la cam
paña del oro. "Estoy maravillado 
ixtquc en los últimos cuatro años 
hemos pasado de casi 9.000 a 
12.000 socios y el año pasado au
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mentamos más de un 50% los in
gresos por el oro. un resultado bri-
llante que hemos conseguido 
mantener", explicaba el presi
dente. La tercera fuente de finan
ciación son las subvenciones del 

IR PE. un mecanismo con el que 
pretenden conseguir fondos para 
construir su nueva sede en Alcalá 
de Henares. Y la cuarta son las 
ayudas de los ayuntamientos, una 
aportación que. debido a la quie
bra financiera en el que se encuen
tran muchos de ellos, resulta 
"prácticamente testimonial". Cano 
comenta que en la Comunidad de 
Madrid habia sedes de Cruz Roja 
que dependían básicamente de los 
ayuntamientos y con los recortes 
sociales ahora lo están pasando 
bastante mal. pero en la del Corre
dor del I leñares intentaron ser au- 
tosuficicntes y por eso pueden 
llevar a cabo sus proyectos a pesar 
del escaso apoyo que reciben en 
las cuatro grandes ciudades o mu
nicipios del Corredor. "En /Alcalá 
nos conceden entre 7.000 y 8.000 
euros anuales, en Torrejón nos pa
gan el vigilante del albergue, en 
Coslada menos y en San Femando 
nada", afinna Cano.

El presidente de CRECI! ase
gura que “miran con lupa" el di
nero que reciben con tanta 
generosidad para invenirlo lo me
jor posible, pues son conscientes 
de que la mayoría de familias so- 
cias son muy modestas. "Tenemos 
muchos casos de gente que tienen 
una pensión de 500 ó 600 euros y 
pagan 10 ó 15 euros lodos los me
ses a Cruz Roja y que haya perso
nas que dedican el 4 o el 5% de su 
salario a la solidaridad es de agra
decer. sobre todo porque si esc 
mismo porcentaje lo hubiera apli
cado Emilio Botín u otros tendrían 
que haber dado miles de millo
nes". Además, en la recaudación 
también ha influido que las cuotas 
de quienes se están dando de alta 
como socios son más elevadas que 
las que tenían antiguos socios que 
se han dado de baja. "Teníamos 
muchos socios con cuotas de 6 y 9 
euros y ahora casi nadie se da de 
alta con una cuota inferior a 20 eu
ros mensuales", matiza Gaspar 
Cano.

Otro dato a tener en cuenta es 
que el año pasado CRECI! recibió 
25.000 euros en donativos que no 
tenían presupuestados, pues no es
peraban recibir esas aportaciones 
por parte de personas o empresas. 
De hecho, hace unos dias recibió 
en su cuenta el ingreso de 1.000 
euros por parte de una socia. que 
además de pagar su cuota men
sual. dio esta cantidad que 
CRECI! empleó en comprar 2.436 
litros de leche para el programa de 
Alimentación.

Pero no solo ha crecido el nú
mero de socios que dona su di
nero, también lo ha hecho el del 
voluntariado, que ronda las 450 
personas en la actualidad y se va 
aproximando a la cifra de 600 vo
luntarios que consideran necesaria 
para afrontar los nuevos retos que 
se plantean en la ong. Además, si
guen buscando la colaboración de 

52/PUERTA de Madrid 18 de octubre de 2014



personas con un perfil profesional 
muy especifico, como trabajado
res sociales, psicólogos o con ex
periencia en la formación, muy 
útiles para programas como el de 
Empleo. Mujer. Valores, y Salud. 
Y también gente que este dis
puesta a ayudar en tareas adminis
trativas y de gestión (organizando 
bases de datos, telefonistas, etc), 
imprescindibles para coordinar las 
ayudas y acciones a desempeñar 
en los distintos programas socia
les.

La UME se consolida

Aparte del programa de Alimen
tación entregando bolsos de co
mida y dinero para la compra o 
cubrir los principales gastos ener
géticos del hogar a familias nece
sitadas que acuden a pedirlos, uno 
de los proyectos más importantes 
y necesarios con la crisis es la 
Unidad Móvil de Emergencia So
cial (UMES) que recorre las 365 
tardes-noches del año Alcalá de 
Henares. Torrejón de Ardo/. San 
Femando y Coslada para ofrecer a 
las personas sin hogar o en riesgo 
de exclusión social apoyo psicoso- 
cial. comida, bebida caliente, 
mantas, medicación, orientación 
sobre recursos, etc. El pasado 1 de 
octubre cumplió dos años de su 
puesta en marcha y va a continuar. 
“Estamos desbordados porque re
partimos cada noche una media de 
120 cenas (bocadillos con su pieza 
de fruta y caldo), y desgraciada
mente cada dia tenemos más 
clientes durmiendo en cajeros, de
bajo de puentes, tubos, o en vehí
culos. como los dos que hay en el 
apareamiento de tierra del Pico del 
Obispo, etc.", insiste Cano. Lo 
asombroso es que hace siete años 
en Cruz Roja renunciaban a los 
alimentos gratuitos del Fondo Es
pañol de Garantía Agraria (PEGA) 
y "ahora recibimos 20 toneladas 
de alimentos y se nos agota en 
nada, de hecho ¡tenemos que ir a 
comprar más como nos ha pasado 
con la leche hace unos dias!", ex
clama el presidente.

Nuevas sedes

Mientras tanto en CRECH tam
bién hacen todo lo posible por me
jorar sus instalaciones para 
atender como es debido a sus 
usuarios. El proyecto de la nueva 
sede de Alcalá está en marcha. 
"Tuvimos una reunión todos los 
voluntarios y técnicos y decidimos 
las necesidades y que es lo que 
queríamos tener en el nuevo edifi
cio y ya hay varias empresas que 
han presentado sus proyectos. A 
principios del año que viene se ad
judicará a una y a continuación ha
brá que pedir permisos de obra y 
comenzar los trabajos. La finan
ciación. que es el tema más espi
noso porque tenemos muy

limitados los recursos, queremos 
obtenerla incluyendo este pro
yecto en la solicitud de las subven
ciones del IRPF y prácticamente 
hemos logrado que Cruz Roja Es
pañola nos lo yaya a presentar, el 
presidente nacional me dijo que si 
en la inauguración de la sede de 
Torrejón. pero luego lo tendrá que 
aprobar el Ministerio de Ha
cienda". detalla Cano. Antes que 
la de Alcalá estará lista la nueva 
sede de Coslada. "En la que tene
mos allí estamos como piojos en 
costura y atendiendo a la gente 
mal por la falta de espacio, pero la 
semana pasada firmamos un 
acuerdo con el Ayuntamiento des
pués de pelear mucho con el al
calde y finalmente nos han cedido 
un módulo durante diez años pro- 
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rrogablcs para otros diez años. El 
edificio de 400 metros cuadrados 
está en el barrio del Puerto, cerca 
del centro de salud y de la estación 
de tren. El lunes empiezan las 
obras de acondicionamiento en las 
que invertiremos entre 30.000 y 
35.000 euros, y nos va a permitir 
trasladar allí la base de socorro de 
San Femando - evitando el gasto 
de mantenimiento de este segundo 
edificio- a partir de febrero o 
marzo, que es cuando se prevé que 
pueda abrirse".

Elecciones

Octubre está siendo un mes con 
mucha actividad para Cruz Roja, 
pues ha iniciado el proceso de re
vocación de órganos de gobierno 

de la ON'G. El día 25 habrá elec
ciones para elegir a los 8 miem
bros del Comité Comarcal, entre 
ellos al presidente de Cruz Roja en 
el Corredor. Todos los socios y vo
luntarios que se hayan incorpo
rado antes de julio de 2013 pueden 
optar a incorporarse como miem
bros del comité y votar en estos 
comicios.

El dia 16 también comienza la 
segunda edición de la Escuela de 
Abuelos y Abuelas que se impar
tirá en el Centro de Mayores del 
Val para aprender estrategias a la 
Itora de cuidar y educar a los nie
tos y también a no permitir que los 
hijos abusen demasiado del 
tiempo libre del que gozan los 
abuelos para su propio bienestar y 
descanso.
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Según el alcalde, las nuevas instalaciones deportivas van tomando forma: 

Cumplimos nuestros compromisos: 
Ferias estará abierto a principios de año” 
Ya está lista la nueva galería semicircular que sustituye a la vieja que caracterizó a la nave de For
jas Alcalá. Las obras del espacio deportivo de Forjas van tomando forma, adquiriendo el aspecto 
que tendrán las nuevas instalaciones una vez que se abran al público.

El alcalde de Alcalá. Javier Be
llo. visitó el viernes 10 de octubre 
la zona para comprobar el estado 
en que se encuentran las obras y 
con ¿I estuvo un redactor de 
PUERTA DE MADRID a quien 
manifestó su satisfacción: •'Cum
plimos nuestros compromisos: Di
jimos que Forjas estaría a 
principios del año 2015 y las ins
talaciones van a estar abiertas en 
estas fechas. Cumplimos en 
tiempo y en forma".

Situada en El Ensanche, en la

vieja nave abovedada de la antigua 
Forjas de Alcalá, la puesta en mar
cha de la instalación, dotada con 
dos piscinas cubiertas, salas poli- 
deportivas y zona 'spa*. se realiza 
sin desembolso alguno por parte 
del Ayuntamiento de Alcalá, algo 
que Javier Bello reconoció como 
positivo. "Pero además supondrá 
la creación de 50 puestos de tra
bajo y el ingreso en las arcas mu
nicipales de 200.000 euros anuales 
durante 25 años- en concepto de 

canon abonado por la empresa ad- 
judicataria”.

“Son unas instalaciones 
deportivas 
modernas y modélicas”

Se cumple ahora un año del ini
cio de las obras. Fue en el mes de 
octubre de 2013 cuando se inicia
ron los trabajos y óstos han ido 
avanzando según los plazos prc-
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vistos. El arca <lc actuación al
canza los 4.750 metros cuadrados 
de edificación y i .925 metros cua
drados de urbanización exterior, 
que incluye 42 plazas de aparca
miento. La nave vacia existente 
acogcró. tras las obras, tres salas 
polivalentes, una de 'ciclo in- 
door', sala de lactancia, vestuarios 
y zonas adaptadas para el uso de 
personas con discapacidad. Ade
más. se construye un nuevo edifi
cio para dos piscinas cubiertas: 
una de enseñanza (12,5 x 6 me
tros) y otra para nado libre (20 x 
12,5 metros): y habrá un área de 
'spa' con vaso termal, baño turco, 
sauna y duchas de sensaciones y 
un 'solarium' exterior de 250 me
tros cuadrados: "Son unas instala
ciones deportivas modernas y 
modélicas, algo que reclaman los 
usuarios de este tipo de instalacio
nes’'.

El modelo que se ha seguido ha 
sido el de adjudicar la construc
ción y la gestión de las instalacio

nes a una empresa mediante la 
concesión por un espacio de 
tiempo de 25 años: "Con ello con
seguimos no sólo que no nos 
cueste un solo curo a la ciudad, 
sino que además vamos a ingresar 
el canon de 200.000 euros anuales 
por la explotación privada de este

El próximo Domingo, se celebrará 
el I Acuatlón Juvenil Gredos-Complutum

El Domingo 19 de Octubre, a
las 10.00 hrs de la mañana, en 
el Colegio Credos San Diego 
de Alcalá de 1 leñares, el Com- 
plutum Triatlón celebrará la I 
edición del Acuatlón Credos- 
Complutum.

El acuatlón. que está desti
nado exclusivamente a meno
res de 16 años, busca dar a 
conocer el multidcportc entre 
los jóvenes de Alcalá de Hena
res.

El acuatlón tendrá como epi
centro de actuación la Piscina 
cubierta del Colegio Credos 
San Diego y se dividirá en tres 
tramos, siendo el primero y úl
timo de carrera a pie, y el inter
medio ríe natación.

Los más pequeños, -ios ben
jamines. niños de 8 y 9 años- 
coneran 600 mis. para nadar 
después 150 mis y finalizar con 
otros 600 metros de carrera a 
pie.

Los niños de 10 y II 
años -categoría alevín corre
rán 900 mis, para nadar luego 
200 mis y finalizar con 600 mis 
de carrera a pie.

Los más mayores categoría 
infantil y cadete 12-16 años-, 
correrán 1.200 mis. nadarán 
250 mts y finalizarán con otros 

espacio. Y quiero dejar muy claro 
que en ningún momento el /Xyun- 
tamicnto de Alcalá va a perder el 
control de aspectos tan importan
tes como los precios o las condi
ciones de la prestación del 
servicio", dijo Javier Bello, quien 
manifestó a PUERTA DE MA-

900 mis de carrera a pie.
La pmeba está concebida 

como una fiesta del deporte in
fantil y juvenil, por lo que la 
inscripción únicamente tendrá 
un coste simbólico de 3€. de los 
que el 50% se destinará a la 
Fundación Uno entre cien mil - 
Fundación que busca abrir vías 
de investigación sobre la leuce
mia infantil-, lambién existirá 
la posibilidad de adquirir un 
dorsal cero, cuyo importe se 
destinará integramente a la 
Fundación.

Todos los participantes en la 
prueba, serán obsequiados con 
un recuerdo. Las prcinscripcio- 
nes se pueden formalizar en: 
organiracionduxpahggmail.com 
indicando el nombre del parti
cipante. fecha de nacimiento, 
nombre del padre o tutor asi 
como un teléfono de contacto 
para el día de la prueba. El día 
de la prueba también es impres
cindible llevar unas gafas de 
natación, toalla, zapatillas de 
coner. chanclas y ropa de cam
bio.

El número de dorsales es 
muy reducido, por lo que se 
respetará escrupulosamente el 
orden de inscripción.

DRID viendo el interior de la ga
lería que "está quedando franca
mente bien".

Más de 6.200.000 euros

El coste de las obras de cons
trucción superará los 6.200.000 
euros y corre a cargo de la em
presa concesionaria. Esta empresa 
ya gestiona de la misma forma 
centros deportivos en otros muni
cipios como Parla. Getafe. Fuen- 
labrada y Segovia. "La conjuga
ción de lo público con lo privado 
demuestra la eficacia de lo plane
ado". dijo Bello, que añadió que 
"este modelo es similar al que se 
implantó en el Espacio Deportivo 
de La Carena, y es una manera <ic 
gestionar lo público de una ma
nera eficaz, resolutiva, con bene
ficio directo para los vecinos. Un 
modelo similar de gestión hubiera 
hecho que ya estuviera abierta la 
Ciudad Deportiva de Espártales, 
pero la oposición no nos permitió 
la extcmalización de la gestión".

Las naves de Forjas se localizan 
la manzana formada por las calles 
Scrracines y Belvis del Jarama, 
colindante con el campo munici
pal de fútbol que utiliza la Agru
pación Deportiva Naya: se trata de 
una zona próxima al Centro Co
mercial Alcalá Magna y a la Ave
nida de la Alcarria.
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Más de 300 feligreses <lc Los 
Hueros y Zulcma participaron el 
domingo en las misas que hubo en 
sus respectivas iglesias para des
pedir al sacerdote. Y más tarde, 
unas 150 personas se reunieron 
con él en un local municipal de 
Los Hueros donde disfrutaron de

Don Fernando sustituirá a su hermano

tallecido en agosto

Homenaje al párroco de Los Hueros 
vZulema.Que se traslada a Velilla
Los vecinos de Los Hueros y Zulcma homenajearon el domingo 12 de 
octubre a don Fernando, el que ha sido su párroco durante nueve años. 
El sacerdote, con 74 años de edad, ha sido nombrado nuevo párroco de 
Vclilla de San Antonio, la localidad donde vive y donde va sustituir en 
el cargo a uno de sus hermanos, fallecido el pasado mes de agosto tras 
46 años de ejercicio allí. (Fotos: BENITO SEBASTIAN)

un ágape que ellos mismos prepa
raron y organizaron.

El padre Edmanucl es el admi
nistrador parroquial que provisio
nalmente sustituirá a don 
Femando en los oficios religiosos 
hasta que sea designado un nuevo 

párroco en Los I lucros y Zulcma.
El padre Femando se traslada 

como párroco a Vclilla de San An
tonio. localidad donde vive con 
otra de sus hermanas, que también 
es religiosa, y donde su hermano, 
fallecido el pasado mes de agosto 

a causa de un cáncer, ejerció de 
párroco durante 46 años. Los feli
greses sienten un gran cariño por 
el sacerdote, todo un ejemplo de 
lucha, pues a sus 74 años, y a pe
sar de estar enfermo, sigue ejer
ciendo su profesión voeacional 
cuando podría haberse jubilado.

Con un mercado de artesanos, exposiciones, conferencias, talleres, calderetas..

Nuevo Baztán celebró su Fiesta de la Fundación
Los días 10. II y 12 de octubre Nuevo Baztán celebró la Fiesta de la Fundación, de los 291 años de historia 
de su pueblo, que fue fundado por Juan de Goycncchc. Debido a ello los vecinos disfrutaron c) fin de semana 
de diversas actividades como: un Mercado de Artesanos, talleres infantiles, conciertos, el concurso de Pieza 
( nica, animación, espectáculos, visitas guiadas al conjunto histórico... a pesar de la lluvia.

El viernes se presentó el libro 
'Don Juan de Goycncchc. Un 
hombre de negocios y financiero 
al servicio de la monarquía en los 
reinados de Carlos II y Felipe V 
de Aurelio García a cargo de la 
z\soc. de Patrimonio Histórico de 
Nuevo Baztán en las Salas de Pa
lacio, ente que también inauguró 
la "Exposición de documentos 
históricos de la época de Goycnc
chc".

El sábado tuvo lugar la “I Ruta 
del Encuentro'' Nuevo Bazlan - 
Olmeda de las Fuentes, la inaugu
ración del Mercado de Artesanos, 
de la Exposición del Concurso de 
Pieza Unica en las Salas del Pala
cio. asi con» el Taller infantil de 
Arte y Naturaleza, el Taller Infan
til de Magia, el Concurso de Pin
tura Infantil, dirigido por el pintor 
local Antonio Español o los Talle
res infantiles realizados por las Pe
ñas festivas de Nuevo Baztán. Y 
además, fue la degustación popu
lar de migas de San Miguel elabo
radas por el Centro de Mayores de 
Nuevo Baztán. También hubo una 
conferencia a cargo de Antonio 
Calvo Manzano sobre 'El Pano

rama musical español en la época 
de Juan do Goycncchc' en las Sa
las del Palacio.

El domingo, además del espec
táculo de Magia para todos los pú
blicos en la Plaza del Mercado, lo 
más destacado fue el Concierto

El Consorcio Regional de Transportes pretende poner en marcha 

este seruicio piloto a finales de este mes

Nuevo servicio de Bus a Madrid por la R3
Desde la Concejalía de Trans

portes c Infraestructuras de Me
jorada del Campo se ha 
conseguido, tras más de dos años 
de intentos, un servicio de trans
porte público a Madrid que cir
culará por la R3 con la cabecera 
en este municipio.

En principio se trata de una ex
periencia piloto, que tendrá solo 
dos expediciones de ida por la 
mañana, aunque los horarios es
tán por definir, se está barajando 

del grupo 'Coro de Voces Graves 
de la Comunidad de Madrid' en la 
Iglesia de San Francisco Javier y 
la posterior misa. Esc dia también 
se entregaron los trofeos de los 
concursos y se degustó el popular 
Guiso de Patatas con Chistorra.

que sean sobre las 6:00 y a las 
7:00 horas, pensando en aquellas 
personas que trabajan y estudian 
en Madrid. Funcionará de lunes 
a viernes en el periodo compren
dido del 15 de septiembre al 14 
de julio. Se trata de una sublínca 
de la 341 que tendrá la salida en 
una parada nueva en la confluen
cia de las calles Pasco del Are
nero y Santa Rosa, con la 
incorporación de una marque
sina en dicha ubicación.

Desde allí se dirige a Vclilla 
por la M-20S hasta la rotonda en 
la confluencia con las calles Fe
derico García Lorca y Los Gira
soles. donde tendrá la parada y 
hace el giro para dirigirse al ac
ceso a la Radial 3 de peaje, sin 
paradas intermedias hasta el in
tercambiador de La Alsacia.

Alli se puede conectar con la 
L2 de Metro, y los autobuses ur- 
hanosTO, 106.140, E2.cintenir- 
bano 287.
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El PSOE dice que es una vergüenza que el PP intente su apertura 

ocho meses antes de las elecciones

“Bello no ha hecho nada por abrir 
la Ciudad Deportiva de Espártales” 
El grupo de concejales del PSOE criticó que el PP de Alcalá, con su presidente a la cabeza, que no es otro 
que el alcalde de la ciudad. Javier Bello, "no ha hecho absolutamente nada en toda la legislatura para exigir 
la apertura de la Ciudad Deportiva de Espártales". El concejal Alberto Blázqucz, responsable del área de 
deportes en el grupo de concejales, criticó que las palabras de Javier Bello, anunciando ahora, a ocho meses 
de las elecciones, que va a trabajar para la apertura de las instalaciones son "una muestra más de que es
tamos ante un alcalde desesperado que o miente descaradamente a los vecinos o no se entera”.

El concejal Alberto Blázqucz 
respondió a las declaraciones del 
primer edil, Javier Bello, en las 
que. ahora, a ocho meses de las 
elecciones, dijo de la no apertura 
de la Ciudad Deportiva de Espár
tales que le parece una "ver
güenza" y que. ahora si. va a 
trabajar para su apertura antes de 
las elecciones.

Blázqucz respondió que “lo que 
a nosotros y a muchos vecinos de 
Alcalá nos parece una vergüenza 
es que después de una legislatura 
entera sin hacer nada para exigir la 
apertura de la Ciudad Deportiva 
de Espártales, sin cumplir las mo
ciones aprobadas por el pleno y 
sin apoyar ni una sola iniciativa en 
la Asamblea de Madrid, ahora, a 
ocho meses de las elecciones se 
haga el indignado y anuncie que 
va a exigir su apertura". El edil so
cialista señaló que “la actitud de 
Javier Delito denota además que o 
bien miente descaradamente a los 
vecinos al hacer estas declaracio
nes o bien no se entera de nada, y 
cualquiera de las dos posibilidades 
es lamentable y muy preocu
pante".

Blázqucz recordó que “hace

Alberto Blázqucz, concejal del PSOE

ahora tres artos, concretamente en bienio regional la apertura de la 
septiembre de 2011. el pleno Ciudad Deportiva de Espártales y 
aprobó, a propuesta del grupo mu- el seitor Bello, que hoy se muestra 
nicipal socialista, exigir al go- tan indignado, votó en contra, al

"Este proyecto 
está plagado 

de sospechas desde 
su inicio 

ante el desfase 
presupuestario 

existente, 
gastando 7 millones 
de euros más de lo 

presupuestado"

igual que su equipo de gobierno, 
lo mismo que hizo en 2012 
cuando en un pleno extraordinario 
volvimos a solicitar su apertura". 
El concejal señaló que “desde el 
grupo parlamentario socialista lie
mos impulsado numerosas inicia
tivas en la Asamblea de Madrid 
para desatascar esta situación y Ja
vier Bello jamás ha estado en estos 
años ni ha movido un dedo para 
presionar y exigir su apertura, por 
lo que nos resulta insultante que 
ahora, a las puertas de las eleccio
nes. afirme sentir vergüenza. 
Como los malos alumnos. Bello 
culpa a todos menos a ¿1 cuando 
ve que sus vecinos le suspenden 
en su gestión". Por último. Bláz
qucz recordó que “este proyecto 
está plagado de sospechas desde 
su inicio ante el desfase presu
puestario existente. gastando 7 mi
llones de euros más de lo 
presupuestado para hacer menos 
instalaciones de las anunciadas, y 
todo bajo la dirección del ex con
sejero López Viejo, hoy imputado 
por la Gúrtcl".

Por su parte, el portavoz muni
cipal de los socialistas. Javier Ro
dríguez Palacios, señaló que 
“desde el Grupo Socialista lleva
mos años impulsando propuestas 
y medidas para exigir la apertura 
de la Ciudad Deportiva de Espár
tales. propuestas a las que Javier 
Bello y el equipo de Gobierno se 
han opuesto sistemáticamente". 
Rodríguez Palacios recordó que 
“en abril de este año llevamos esta 
situación a la Asamblea de Madrid 
y el Gobierno Regional admitió 
que las obras ni tan siquiera ha
blan sido rcccpcionadas. que están 
pendientes de una auditoria de las 
obras", por lo que "las afirmacio
nes de Bello son. una vez más, una 
búsqueda de titulares huecos tras 
los que no hay absolutamente 
nada, y todo para tapar una gestión 
nefasta que nos ha dejado un 
/^untamiento en bancarrota, con 
una Ciudad Deportiva sin depor
tistas, un Musco de la Moto sin 
motos, un anunciado Museo de los 
Madrazo sin cuadros... y un go
bierno de Alcalá que no defiende 
a Alcalá".
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Ajedrez

El campeón, Boris Ziotnik, señaló al artífice del torneo: Tomás Ramos (a la izquierda).

Un gran torneo recordó al insigne alcalaino

Centenario de Julio Ganzo
El duiiiiiigu día 12 de octubre se disputó un turneo abierto de ajedrez para celebrar el centenario del com
plutense Julio Ganzo. que fue ajedrecista internacional y el mayor autor español de libros sobre ajedrez. 
El torneo fue posible gracias a otro señero ajedrecista alcalaino: lomás Ramos Orea. Los primeros clasi
ficados de cada categoría recibieron libros y dinero en efectivo.

Julio Ganzo (1914-1985) es el 
mayor divulgador de ajedrez en 
lengua española y sus muchos li
bros Irán sido la guia para nume
rosos grandes maestros actuales. 
Además fue un ajedrecista de talla 
internacional y en 1944 venció al 
entonces campeón mundial. Alc- 
xander Alckhinc.

En este año se han cumplido 
cien años del nacimiento del gran 
ajedrecista alcalaino. lo que fue 
lestejado el domingo con la dis
puta del torneo abierto de ajedrez 
Memorial Centenario Julio Ganzo. 
oue se jugó en el casino de la plaza 
de Ccr\ ames. Compitieron más de 
sesenta aicdrccistas de diferentes 
edades. Cada uno de ellos disputó 
ocho partidas de veinticinco minu
tos cada una. cuatro por la mañana 
y cuatro por la tarde. Cada jugador 
obtuvo un punto por partida ga
nada y medio punto por cada par
tida en tablas (empatada). Los 
empates a puntos se deshicieron 
Kr el 'bucliolz' (gana el que se 

ya enfrentado a los rivales que 
hayan quedado en los primeros lu
gares de la clasificación).

Este campeonato se hizo reali
dad debido a la aportación de To
más Ramos Orea, ajedrecista 
alcalaino oue fue pupilo de Julio 
Ganzo. Sobre las largas mesas de 
la sala se dispusieron docenas de

tableros con sus piezas y con los 
relojes que marcaron el tiempo 
que le iba quedando a cada ajedre
cista para realizar las siguientes 
jugadas de la partida. Cada uno de 
los tableros tenía al lado un papel 

con su número y el titulo de uno 
de los libros de ajedrez escritos 
por Julio Ganzo. para complemen
tar asi el reconocimiento al pa
triarca de la literatura ajedrecística 
en castellano.

El torneo, comenzado a las diez 
de la mañana del dominco. con
cluyó a las ocho de la tarde con la 
entrega de premios, en la que par
ticiparon ’lomás Ramos Orea, el 
también ajedrecista complutense 
Ricardo Recuero, el concejal de 
Personas Mayores. Jesús Fcjnán- 
dez Pascual (PP). y Miguel Angel 
Lczcano. representante del partido 
político Ciudadanos. Hubo pre
mios para distintas categorías, se
gún la edad y el ELO (la calidad 
de cada jugador).

En un ambiente bastante bro
mista. los tres primeros clasifica
dos de cada categoría recibieron 
dinero y un libro de divulgación 
histórica sobre algún episodio de 
la segunda guerra mundial.

Cuando ya todos habían reci
bido los trofeos, el maestro de ce
remonias mostró una figura y 
explicó al público: "Este es Carlo- 
magno. que tuvo mucho que ver 
con el ajedrez. Murió en 814. asi 
Iuc en este año se cumplen 1.200 
e su fallecimiento".
El campeón absoluto fue Boris 

Ziotnik y sin necesidad de ’bu- 
cholz' ni de otros desempates, ya 
que fue el único que alcanzó siete 
puntos. Al final de la entrega de 
trofeos, el propio Boris Ziotnik pi
dió la palabra y dio un discurso 
improvisado en un correcto caste
llano: "Es una gran alegría que se 
haya hecho este homenaje a Julio 
Ganzo. de quien tamo hemos 
aprendido muchos. Hoy hemos 
contribuido a recordar a este ilus
tre alcalaino. por desgracia olvi
dado hoy en día. Hay que dar las 
gracias a Tomás Ramos Orea, que 
es quien ha hecho posible este tor
neo, aportando todo lo necesario 
con su trabajo y su generosidad”.

El público respondió con un 
Eaplauso que iuc el broche dc- 

vo al gran torneo.
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Fútbol Tercera División

Pero el Alcalá logró anular el dominio del San Fernando

0-0, primer partido sin marcar
CD. SAN FERNANDO: Nacho, hán. Arrojo, Carlos Alberto. Alain. Cristian. Arribas (Israel, minuto 
77). Cano (Mino, minuto 66), Juanito (Alcalde, minuto 90). Ales Díaz, y Ko);c.
R.S.D. ALCALA: Juancho. Molino. Tena, Pancorbo, De Prada, Maikcl. Alcx Ruiz. Jairo. Nene (Guille 
Sánchez, minuto 15). Roberto (Chilocches. minuto 73)y Gorka (Miguel Ramos, minuto 86).
ARBITRO: Torres Carrión. Tarjetas amarillas a Cristian, lena, Alcx Ruiz y Roberto.
INCIDENCIAS: 450 espectadores en el Santiago del Pino.

El domingo por la tarde el Al
calá perdió el liderato al empatar 
a cero en San Femando de Hena
res. Fue el primer partido en el que 
Gorka no marcó, lo que casi equi
vale a que el Alcalá no marcara. 
Cel pichichi de la categoría ha- 

leudo los siete anteriores go
les del Alcalá, En total, en las seis 
anteriores jomadas había marcado 
nueve de los once goles del Alcalá 
(los otros dos son de Chilocches. 
uno de penalti). Lógicamente, los 
rivales del Alcalá ya salen al 
campo con instrucciones para anu
lar a Gorka. El primer equipo auc 
lo ha logrado es el San Femando.

En el partido del domingo los 
locales jugaron desde el principio 
sin amilanarse, pese a ser un con
junto de la zona baja de la tabla y 
recibir al líder. Posiblemente ha
bían salido espoleados tras los re
sultados de la jomada anterior, en 
la que un equipo aun más colista - 
el Villanucva del Pardillo- había 
arrancado un empate a dos en el 
Municipal del Val.

Así los locales comenzaron ejer
ciendo un dominio que en princi
pio no pudo ser anulado por el 

Alcalá, que además tuvo que rea
lizar su primer cambio al cuarto de 
hora de juego, cuando Nene se le
sionó y fue sustituido por Guille 
Sánchez.

De todas formas la iniciativa lo
cal no llegó a inquietar a los visi- 
tantos hasta el minuto 37. con un 
libre directo en la frontal del área 
que fue muy bien ejecutado por 
z\lain, quien envió la pelota al tra
vesarlo. El mismo larguero volvió 
a temblar unos segundos después, 
esta vez por un cañonazo de Cris
tian. En el tiempo de descuento los 
locales lograron por fin disparar 
entre los tres palos por mediación 
de Cano, cuyo tiro fue detenido 
por la providencial intervención 
de Juancho.

En la segunda parte el portero 
del Alcalá volvería a salvar a su 
equipo al rechazar dos buenos dis
paros lejanos de Kokc y otro aun 
mejor de Cristian. Estos peligro
sos lanzamientos de larga distan
cia no fueron la única prueba de la 
continuidad del dominio del San 
Femando, que después metió ba
lones al área, aunque estos últimos 
ya siempre fueron interceptados 

con seguridad por la zaga del Al
calá. Con esta mayor seguridad 
aiirida en la retaguardia, el Al- 

pudo permitirse estirar sus li
ncas hacia adelante y anular la 
iniciativa local.

Asi en el tramo final del partido 
el juego estuvo igualado c incluso 
fue el Alcalá el que mas opciones 
tuvo de vencer. Aunque los visi
tantes habían refrescado la delan
tera con la entrada de Chilocches 
y Miguel Ramos, la búsqueda del 
gol tuvo como estilete a un de
fensa: Pancorbo. No es paradó
jico. pues era el jugador más alto 
sobre el terreno de juego y su ca
pacidad de rematar de cabeza 
obligó a varios rivales a marcarlo 
cada vez que el Alcalá colgaba un 
balón al área. En cualquier caso, 
Pancorbo no sólo creó peligro por 
arriba. Si ya en el primer ataque de 
la segunda parte había lanzado un 
tiro ligeramente desviado, hacia el 
final del encuentro controló un ba
lón junto al área y dejó atrás a to
llos sus marcadores para enviar un 
disparo que pudo ser atajado por 
Nacho, que se encontraba muy 
bien colocado.

Josclu será homenajeado el 
domingo ante el Puerta Bonita.

En el tiempo añadido el Alcalá 
llegó a rozar el triunfo tras forzar 
un golpe franco que Alcx Ruiz 
lanzó con su toque magistral, en
viando un balón imparable pero 
que salió desviado por unos centí
metros. Fue la última ocasión de 
un partido que terminó instantes

Con este empate el Alcalá deja 
de ser el primer clasificado de la 
liga, cosa que puede parecer posi
tivo. Antes de ser líder, el .Alcalá 
había ganado todos los partidos. 
En cambio no ganó ni uno en las 
tres ¡ornadas en las que encabezó 
la tabla: 4-3 en el feudo del Aleo- 
bendas Sport. 2-2 en el Municipal 
del Val trente al Villanucva del 
Pardillo y este 0-0 en San Fer
nando de Henares.

En la próxima jornada nos visi
tará el Puerta Bonita, un equipo 
Íjc en la pasada campaña jugó en

’B y que en esta temporada está 
ocupando la zona media de la cla
sificación. En su último partido 
empató en casa sin goles frente al 
Alcorcón.

El partido Alcalá-Puerta Bonita 
se disputará el domingo a las cinco 
de la tarde en el Municipal del V'al 
c incluirá el anunciado homenaje 
al Gran Capitán Josclu. reciente
mente retirado.

CLASIFICACIÓN
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Taekwondo

Le dijeron que no podría volver a competir por lesión, 

pero ha vuelto a lo grande a la alta competición

Entina Camino, campeona de España
por parejas y subci peona individual
La taekwondista akalaina Emma Camino es todo un ejemplo de superación y de trabajo, puesto que 
una lesión sufrida cuando viajaba a Bali para disputar el campeonato del mundo ha estado a punto 
de apartar a la deportista de la competición. En aquel largo viaje a Bali sufrió un pinzamicnto en su 
cadera que le impedía competir. El intenso trabajo de sus fisioterapeutas. Josó Luis y Marcos de os- 
tcopatia y fisioterapia de Guadalajara. y el apoyo psicológico del enfermero Fernando Griñón han 
sido fundamentales para que la alcalaína se proclamara campeona de España el 28 de septiembre en 
Marina D'Or (Castellón) formando pareja con Daniel Hidalgo y quedara subcampeona en competi
ción individual, en la modalidad de pumse. De estar prácticamente retirada por culpa de una fasti
diosa lesión. Emma Camino ha vuelto a lo grande a la alta competición.

La pesadilla comenzó en no
viembre de 2013; Emma Camino 
realizó el largo vuelo a Bali para 
disputare! campeonato del mundo 
pero una mala posición en el 
asiento del avión le produjo un 
pinzamicnto en la cadera. Y algo 
que parecía que no iba a tener im
portancia. por aquello de que en el 
mundo del taekwondo uno se es
pera que si se produce una lesión 
ocurra en un entrenamiento o en 
una competición, se convirtió en 
una especie de pesadilla.

Por eso Emma Camino no tiene 
más que palabras de agradeci
miento para sus fisioterapeutas. ya 
que "estuve desde c! mundial de 
Bali pensando en que no podría 
volver a competir, al menos en 
buenas condiciones. Gracias a su 
trabajo, a la universidad de Alcalá 
y al trabajo psicológico que ha he
cho el enfermero Femando Griñan 
conmigo, he podido volver a una 
pista. Estoy convencida de que no 
hubiera podido volver a competir 
si no hubiese sido por el magnifico

trabajo realizado por los lisios y 
en lo psicológico por Fernando 
Griñán. y menos a este nivel y con

estos resultados".
Por eso cuando Emma Camino 

y su compañero Daniel Hidalgo

ejecutaron en Marina D'or su 
pumse. había algo más que una 
competición en juego. Por eso 
cuando subieron a lo más alto del 
podio como campeones de España 
por parejas. Emma sintió que lo 
que recibía era más que una meda
lla de las muchas que ya colec
ciona. tanto cuando competía en 
trios con sus hermanas Patricia y 
Maytc o desde que lo hace en ca
tegoría individual y por parejas.

Y aunque ella por naturaleza es 
humilde y se limita a reconocer el 
trabajo de sus fisioterapeutas y el 
que realizó el enfermero a nivel 
psicológico para que volviera con 
garantías a la alta competición, 
también hay que reconocer que si 
no hubiese sido por su trabajo, por 
su esfuerzo, por que más de una 
vez tuvo que apretar los dientes y 
superarse a sí misma, difícilmente 
hubiera conseguido los resultados 
conseguidos en Marina D'or.

Lamentablemente este año la al- 
calaina no podrá disputar el cam
peonato del mundo como 
campeona de España, ya que la le
sión le impidió participar en el 
Opcn de España celebrado en el 
mes de mayo, "pero a pesar de eso 
estoy contenta porque mi reincor
poración a la alta competición ha 
supuesto uno de los momentos 
más importantes de mi carrera de
portiva. que me ha hecho a su vez 
crecer mucho como deportista".

Emma Camino quedó campe
ona en la categoría de menos 30 
años y por parejas. En individual 
consiguió la medalla de plata, lo 
mismo que Daniel Hidalgo, su 
compañero, en individual mascu
lino. "Quiero aprovechar también 
para agradecer al ayuntamiento su 
ayuda y el magnífico trato que me 
dan desde la concejalía".

Patricia Camino, 
primera en categoría 
individual y segunda 
por parejas

Las hermanas Camino hicieron 
historia en el deporte de Alcalá al 
conseguir importantes éxitos a ni
vel internacional en trios. Ahora 
con Maytc retirada de la alta com
petición. siguen compitiendo 
Emma y Patricia.

Pues bien, en el campeonato de 
España de Marina D'or las dos 
hermanas fueron rivales y se inter
cambiaron posiciones en el podio. 
Patricia se proclamó campeona de 
España individual superando a su 
hermana Emma y fue segunda en 
parejas, viendo cómo la superaba 
Emma. En definitiva, las herma
nas Camino siguen haciendo his
toria.

60/PUERTA de Madrid 18 de octubre de 201a



Balonmano

Segunda Nacional masculino (amistoso]

Buena prueba frente 
al BM Guadalajara
BM Daganzo 38 - BM Guadalajara 25

El equipo de Segunda Nacional Masculina del BM Daganzo realizó una 
buena prueba en el partido que le enfrentó al BM Guadalajara el pa
sado sábado en el Pabellón Municipal de Daganzo. Aprovechando que 
durante este Tin de semana no se jugaba ningún partido de la Liga de 
Segunda Nacional de la Comunidad de Madrid el equipo de Daganzo 
jugó un partido amistoso contra el equipo alcarrcño del BM Guadala* 
jara. Este amistoso le sirvió a los de Daganzo para probar un cambio 
en el banquillo. Ismael Moya tomo el mando en la dirección del equipo 
y realizó al mismo tiempo funciones de jugador.

Sénior Masculino, Primera territorial

Victoria sin brillo
CB Tres Cantos 18 - BM DAGANZO 27
CB Tres Cantos: Diego (4), José Gil (3), Jorge, Javier (4), Fernando
(6). Alvaro.Tomás. Miguel (I). Daniel. Jaime. Iñigo. Guillermo. Ale
jandro. Regidor, Tapia
BM Daganzo: Nacho, Pelos (6), Castillo (3K Jaime (2). Jabonero (3), 
Sevilla (3). Calvo (2). Ismael (S), Víctor (3)

El partido comenzó con una 
gran igualdad tanto en ataque 
con» en defensa. Los dos equipos 
con sistema defensivo 6:0 no eran 
capaces de parar las ofensivas de 
los contrarios. Un mayor impulso 
defensivo de ios locales les hacia 
coger diferencias en el marcador 
para irse al descanso con una dife
rencia de 5 goles.

En la segunda parte los locales 
siguieron con mucha agresividad 
en defensa y con fluidez en ata
que. Por contra, los alcancnos no

Balonmano Playa (docencia]

El Balonmano Playa Alcalá 
en el INEFC de Barcelona
El Balonmano Playa Alcalá y la Universidad de Alcalá estarán pre
sentes en el INEFC de Barcelona ya que Juan Carlos Zapardicl. pre
sidente del Club Balonmano Playa Alcalá y profesor de la 
Universidad de Alcalá, ha sido invitado para colaborar con la asig
natura de balonmano playa que se ¡ñiparte en esta universidad de 
Barcelona. El balonmano playa sigue creciendo y ya forma parte de 
las guías docentes de algunas universidades de nuestro país.

La colaboración se materializará 
el próximo viernes 17 de octubre 
en horario de mañana. Consistirá 
en una primera parte teórica y en 
una segunda parte práctica. '

El Club Balonmano Playa Al
calá siempre está dispuesto para 
colaborar con la promoción de 
este deporte y ya ha tenido expe
riencias de este tipo con la Univer
sidad de Alcalá y con diferentes 

conseguían ajustar su sistema de
fensivo y se veían superados en to
das sus lincas. z\ partir del minuto 
15 de la segunda mitad el partido 
se rompió por completo y los dos 
equipos se dejaron llevar mante
niendo las distancias. Finalmente, 
clara victoria del BM Daganzo al 
que le salió muy bien su prueba 
del partido amistoso.

Los de Daganzo jugarán su pró
ximo partido el sábado IS de oc
tubre a las 2o horas en el Pabellón 
Manolo Candcnas de Lcganés.

institutos de la Comunidad de Ma
drid, en los que se imparten ciclos 
fonnativos de grado superior de 
actividad física y deporte.

Esperamos que la aportación de 
nuestro Club en el INEFC de Bar
celona sirva para poner un granito 
de arena en la docencia de la asig
natura de balonmano playa.

EA

El Balonmano Daganzo consi
guió su primera victoria de la tem
porada en un mal partido de 
ambos equipos que los visitantes 
solucionaron gracias a la defensa 
en la segunda parte

El partido comenzó con mucha 
igualdad en el marcador. Daganzo 
no conseguía su habitual firmeza 
defensiva ante la movilidad de la 
primera linca visitante, que les 
creaba numerosos problemas, y en 
ataque la falta de continuidad en la 
circulación de balón y los errores 
de lanzamiento mantenían la 
igualdad en el marcador (6-6 
min. 12). A partir de esc momento, 
una mayor concentración defen
siva visitante y la recuperación de 
la continuidad en ataque, permite 
a los daganccños marcharse con

Billar

Organizado por el ayuntamiento de Móstoles

V Campeonato de billar 
intercentros 2014-2015 de la CAN

Con la participación de 12 cen
tros de mayores, el equipo del cen
tro DAMAS de Alcalá de 
Henares, que un año más parti
cipa. ya ha jugado dos jomadas 
con una victoria y un empate, el 
próximo rendiremos visita al cen
tro de Carabanchel (Puente de To
ledo). este año somos 15 los 
socios que fonnamos el equipo. 

una mínima ventaja al descanso 
(10-12, minuto 30).

En la reanudación, tras un inter
cambio de goles en los primeros 
minutos. Daganzo logra afianzar 
definitivamente su defensa y tras 
varias transiciones rápidas logra 
su máxima ventaja en el partido 
(13-18, minuto 14). Por contra, los 
locales cambiaron su sistema de
fensivo a 5 ■ 1 mixta, pero los da
ganccños ya no perderían la 
concentración y mantendrían su 
solidez defensiva y la fluidez de 
balón en ataque. IX- esta forma, el 
partido se rompió definitivamente 
y les dio a los visitantes su primera 
victoria (18-27).

José Antonio Expósito

Los jugadores son:
Antonio Muñoz. Antonio Vcgui- 

llas. Cristóbal Herrera, Diego Fer
nández. Francisco García. Jesús 
Gallardo. Jesús Gonzalo. Jesús 
Vázquez. José Galán. José Ramí
rez. Juan Díaz. Juan Madrigal. Ju
lián López. Mariano Serrano y 
Santiago Márquez.

J. Ramírez
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Probablemente alguien abrió el cercado, liberándoíos en el antiguo recinto ferial

La Policía Local tuvo que rescat
a cinco burros que se escaparon
Cuando la próxima junta de seguridad dé cuenta de los datos estadísticos de intervenciones de la Policía 
Ixrcal. la que realizaron los agentes en la madrugada del domingo 12 de octubre es ciertamente inclasificable 
e indiscutiblemente original. Los policías tuvieron que rescatar a cinco burros de los que participaron en el 
mercado cervantino como atracción para los niños.

Los animales pasaban la noche 
en un cercado que se les montó en 
la explanada del antiguo recinto 
ferial, donde su encargado tam
bién pernoctaba en una caravana. 
La Policia Local sospecha que al
guien les abrió esc cercado para li
berarlos. probablemente algún 
gamberro, pero la realidad es que 
los burros se estuvieron pascando 
asustados por la Ronda del Hena
res. por la Ronda Fiscal y por el 
pasco de zXguadorcs con un evi
dente peligro no sólo para su inte
gridad. sino para la de los 
conductores que circulaban por 
allí.

De estos hechos tuvo conoci
miento la Policia Local sobre las

cinco de la madrugada. Los agen
tes fueron alertados de que los bu- 
nos se encontraban libres y que 
alguno podria ser atropellado por 
algún vehículo.

Los policías acudieron al lugar 
y vieron a los burros en el pasco 
de Aguadores. El encargado de los 
animales ya estaba buscándolos 
alertado por su desapanción c in
cluso ya había rescatado a uno de 
ellos, por lo que en Aguadores 
quedaban cuatro.

Los agentes idearon un sistema 
para rescatar a los burros, que se 
encontraban desperdigados. Lo 
primero que hicieron fue agrupar
los. Para ello, los policías fueron 
avanzando desde ambos extremos 
del pasco de Aguadores redu
ciendo el espacio que ocupaban 
los animales. De ese modo y utili
zando vallas fueron cercando a los 
animales hasta que los cuatro que
daron cercados para que su cuida
dor les pusiera las riendas y se los 
llevara al cercado, situado junto a 
la caravana en la que dormía.

Los burros se pascaron 
asustados por la Ronda del 

Henares, por la Ronda Fiscal 
y por el Paseo de Aguadores.
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El tráfico ha quedado cortado, siendo el único acceso por la M-213

infiifema del firme en la M-226
a su paso por Los Santos de la Humosa
El domingo 12 de octubre por la tarde se produjo un corrimiento de tierra entre el número 99 y 101 de la 
avenida de Madrid, en la travesía ya de la M-226 a su paso por la» Santos de la Humosa, que originó además 
la rolura y hundimiento de parte del firme de la calzada. El alcalde de este municipio. Josó Ignacio Fernández 
Cogedor, ha manifestado a PUERTA DE MADRID que "todavía no conocen las causas exactas que lo pro
dujeron, aunque los técnicos creen que se debe a la lluvia*'. Debido a ello, el tráfico quedó cortado en esta 
carretera por la que circulan diariamente casi 10.000 vehículos que tienen que desviarse por la única vía de 
entrada y salida que le queda al municipio, la carretera que va a Santorcaz y Anchuelo.

Rápidamente el Ayuntamiento 
solicitó a la Comunidad de Madrid 
las labores de reparación de la ca
rretera. Y estaba previsto que el 
jueves 16 de octubre con esta 
edición de PUERTA DE MA
DRID ya cerrada- la Comisión de 
Gobierno de la Comunidad de 
Madrid planteara una actuación 
con carácter de urgencia para aco
meter las obras fijando para ello 
una partida presupuestaria. "Nos 
han dado un plazo a groso modo 
de dos meses, pero a nosotros nos 
parece muy amplio, esperamos 
que se reduzca en la medida de lo 
posible", comentaba días antes el 
alcalde.

Y es que según infonna la Di
rección General de Carreteras ma
drileña. la intensidad media de

Por un fallo elécMca
Pequeño incendio en un 
chaletdelacalleRosaChacel

El viernes 10 de octubre se pro
dujo un pequeño incendio en un 
chalet de la calle Rosa Chaccl. 13. 
en Alcalá de Henares. Se originó 
sobre las 18,31 horas en el falso 
techo de la tercera planta debido a 
un fallo eléctrico. Los bomberos 
en el parque de Alcalá acudieron 
de inmediato y tras realizar una 
cala pudieron apagar el foco. Por 
suerte, nadie resultó herido. 

tráfico por esta carretera es de 
9.800 vehículos cada día. de los 
cuáles 600 son vehículos pesados. 
Vehículos que con el corte del trá
fico han sido desviados por la 
única vía que queda para acceder 
a Los Santos de la Humosa, "la ca
rretera de Santorcaz y Anchuelo. la 
M-213, a la que estamos apor
tando entre 4.000 y 4.500 vehícu
los en la franja horaria de entre las 
7.30 y las 8,30 horas y que tiene 
como consecuencia un gran atasco

El coche, con tres ocupantes, 

quedó volcado sobre un lateral 

Una mujer herida en un 
accidente de tráfico en Loeches

Una mujer resultó herida en un 
accidente de tráfico ocurrido en 
Loechcs la noche del jueves 9 de 
octubre. Sucedió a la altura del ki
lómetro 3 de la M-206. cerca del 
cruce a Mejorada en esta carretera 
que une Loechcs con Torrejón de 
Ardoz El coche, en el que viaja
ban tres personas, perdió el con
trol y quedó volcado sobre uno de 
sus laterales en la calzada. Dos de 
los ocupantes salieron por su pro
pio pie. no asi la mujer, que quedó 
atrapada hasta que los bomberos 

en la glorieta del Gurugú. y estos 
días con la lluvia todavía peor", 
manifiesta el alcalde.

Debido al corte del tráfico, se 
han visto afectadas las rutas esco
lares. pues "hemos tenido que an
ticipar la recogida por la mañana 
en el trasporte escolar hasta Al
calá. al IES Antonio Machado" y 
también el transporte público (la 
linea 275) que ya no tienen habili
tadas las paradas de autobús situa
das en la avenida de Madrid.

de la Comunidad cortaron la 
chapa del techo para sacarla del 
vehículo. La victima se quejó de 
un fuerte dolor en la espalda y fue 
trasladada en una UVI móvil del 
SUMMA al hospital. Además de 
bomberos, con una autobomba y 
un furgón de salvamento, y los 
efectivos sanitarios, acudió una 
patrulla de la Guardia Civil para 
averiguar las causas que provoca
ron este accidente sobre las 23.15 
horas.

tn accidentes ile tráfico en 

aJcaiá.ParacuellosMTorrejón 

Solo tres heridos leves 
en diversos vuelcos 
y salidas de vía

El lunes 13 de octubre, sobre las 
17 horas, se produjo un accidente 
de trafico en el kilómetro 1.4 de la 
carretera hacia Camarma de Este- 
rucias. dentro del término munici
pal de Alcalá de Henares, muy 
cerca de la rotonda de Espártales. 
El conductor y único ocupante del 
vehículo siniestrado resultó ileso 
a pesar de que el coche quedó vol
cado boca abajo en la vía. I lasu el 
lugar se desplazaron efectivos de 
la Guardia Civil para averiguar las 
causas, del Summa para atender a 
la víctima, y de los bomberos en 
el parque de Alcalá, encargados de 
las labores de prevención. La in
tervención duro media hora

Sin embargo no fue el único ac
cidente ocurrido en la comarca ese 
día tan llu\ ¡oso. Por la noche, a las 
21.15 horas, otro turismo se salió 
de la vía cuando circulaba por el 
kilómetro 1.1 de la M-II3 a su 
paso por Paracucllos del Jarama, y 
por suerte, el conductor no sufrió 
daños destacablcs.

Y también tuvieron bastante 
suerte tres de los ocupantes que re
sultaron heridos leves en un acci
dente de tráfico ocurrido el sábado 
11 de octubre a la altura del kiló
metro 21 de la A-2. en Torrejón de 
Ardoz. En este siniestro, que suce
dió sobre las 18.30 horas, se vie
ron implicados dos vehículos, de 
los cuales uno terminó volcado. 
Los ocupantes ya estaban fuera 
cuando llegaron los servicios sani
tarios. no obstante tuvieron que re
cibir atención medica. También se 
personó la Guardia Civil y los 
bomberos para desconectar las ba
terías.

Por la lluvia

Inundaciones 
en Mejorada

Mejorada del Campo fue el mu
nicipio más afectado por las inten
sas precipitaciones que cayeron el 
jueves 9 de octubre. Los bomberos 
de la Comunidad en el parque de 
Torrejón acudieron en dos ocasio
nes para achicar balsas de aguas 
producidas debido a la lluvia y al 
atranco del alcantarillado. Los dos 
avisos ocurrieron entre las 13.50 y 
las 14,30 horas, en el cruce de la 
M-208 con la R-3 y en la calle 
Portugal.
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Importante incendio 

en una nave con productos químicos

ta regente del establecimiento fue empujada 

por el ladrón, que la tiró contra la puerta, 

teniendo que ser asistida en la Casa de Socorro 

Robo en un bar en la calle Gallegos

Una nube tóxica obligó a confinar a los 
vecinos de Campo Real en sus casas
Un Incendio en una nave con producto* químico* de la localidad de 
Campo Real hizo al xnicio de emergencia* 1|2 de la Comunidad de 
Madrid recomendar a lo* vecino* de Campo Real el confinamiento en 
sus viviendas, puesto que la nube química formada por el incendio re
sultaría tóxica y el viento a primeras horas de la tarde del viernes 10 
de octubre llevaba la nube desde el polígono industrial hacia el núcleo
urbano habitado de Campo Real.

El origen del incendio pudo 
ser sobre el mediodía del viernes 
10 de octubre. Una llamada a las 
12*10 horas alertó de que se ha
bía producido un incendio en 
una nave con productos quími
cos ubicada en la calle Aluminio, 
en el polígono industrial de 
Campo Real. Inmediatamente se 
derivó el aviso a los Bomberos 
de la Comunidad de Madrid y al 
personal sanitario del SUMMA.

Hasta el lugar se desplazaron 
15 dotaciones de Bomberos de la 
Comunidad, que cuando llega
ron se encontraron con que el 
fuego estaba extendido, sobre 
todo en el interior, y estaba pro
duciendo una nube tóxica que 
debido a la velocidad del viento, 
de 18 kilómetros por hora direc
ción sur. se estaba trasladando 
hacia la localidad.

Por ello, desde el servicio de 
emergencias 112 de la Comuni
dad de Madrid se realizó una lla
mada masiva a la población 
recomendando a los vecinos que 
permanecieran en sus casas y ce
naran las ventanas. Este mensaje 
se envió a todos los teléfonos fi
jos del municipio.

Los bomberos trabajaron du
rante horas para controlar el in- 
ccndto. Al lugar se desplazo una 
unidad NBQ y un dispositivo sa
nitario de prevención.

El Ayuntamiento de Campo 
Real informó también por mega- 
fonía a los vecinos de la locali
dad de que no salieran de sus 
casas y que cerraran las ventanas 
hasta íiuevo aviso por la llegada 
a la localidad de una nube tóxica 
generada por un incendio en una 
nave de productos químicos.

Los bomberos extinguieron los fuegos por averías o provocados

Cuatro vehículos quemados en un solo día
guido antes de la llegada de losLas cuatro intervenciones reali

zadas el martes 14 de octubre por 
los bomberos de la Comunidad en 
el parque de Alcalá fueron para ex
tinguir incendios producidos en 
vehículos. El primero de los casos 
sucedió en la rampa de un garaje 
en la calle Alejo Carpentier. 28 
donde un vehículo averiado co
menzó a arder sobre las 9 horas y

El día 12 de octubre, sobre las 
18,50 horas se recibió un aviso en 
comisaria porque había saltado la 
alarma de un bar en la calle Galle
gos. Una dotación policial se des
plazó hasta el establecimiento, el 
bar Alhambra. donde tras ponerse 
en contacto con la responsable del 
mismo ésta les comunicó que en
contrándose ella en la cocina del 
bar entraron dos individuos, uno 
de ellos se introdujo en el interior 
de la barra cogiendo el teléfono 
móvil y el dinero de la caja. Al per
catarse de lo ocurrido, la mujer sa
lió de la cocina sorprendiendo al 
individuo, momento en el cual éste 
le propinó un empujón y la tiró 
contra la puerta, provocándole le
siones de las que tuvo que ser asis-

Trafico de hachís en 
Caballería Española

Agentes de policía nacional de
tuvieron el día 7 de octubre a dos 
individuos acusados de tráfico de 
droga. Se trata de D.O.P.. español, 
con tres detenciones anteriores, y 
M.D.I.. búlgaro de 18 años, ca
rente de antecedentes delictivos.

La detención tuvo lugar en la 
Avenida de Caballería Española, 
doixic según la información reci
bida en comisaria se estaba trafi
cando con droga en la vía pública. 
Iras establecerse un dispositivo 
por pane de la brigada de policía 
judicial, los agentes comprobaron 
cómo los individuos vendían a tres 
jóvenes varios trozos de hachís, 
por lo que fueron detenidos. La 
policía les ocupó 51 gramos de lia- 
chis. 65 euros y una balanza digi
tal.

quedó quemado en su totalidad a 
pesar de que enseguida se personó 
una autobomba cuyos profesiona
les actuaron durante casi una hora 
para apagar las llamas.

El segundo caso se produjo so
bre las 10.45 horas en el kilómetro 
0.6 de la carretera de Meco en Al
calá. cuando se quemó el lateral de 
una furgoneta. El fuego fue cxlin- 

tida en la Casa de Socorro.
Fueron dos los individuos que 

actuaron, uno se metió en la barra 
y cogió el dinero mientras el otro 
se quedó en la puerta de entrada 
del bar vigilando. Ambos aprove
charon el momento en el que no 
había ningún cliente para cometer 
el robo. La dotación de policía lo
cal que se desplazó al lugar logró 
la detención de uno de ellos. Se 
trata del ciudadano rumano E.C.. 
de 21 años de edad, que fue dete
nido por robo con violencia, al 
cual le consta una detención ante
rior por el mismo motivo.

En la calle

Miguel de Unamuno 

Sorprendió a un 
individuo robando en el 
interior de su vehículo

El domingo 5 de octubre, sobre 
las 21 horas, cuando el propietario 
de un turismo Citroen C4 se dis
ponía a coger su vehículo que ha
bía dejado estacionado en la vía 
pública en la calle Miguel de Una- 
muno. halló en el interior a un in
dividuo. el cual había fracturado el 
cristal delantero derecho y se en
contraba revolviendo en el inte
rior. Al ser sorprendido, el intruso 
salió del coche y. tras amenazar 
verbalmcnte a su titular, huyó del 
lugar. Las investigaciones realiza
das por policía judicial lograron la 
identificación del individuo, que 
fue detenido al día siguiente, el 6 
de octubre. Se trata de C.P.P.. ru
mano de 40 años, al que le constan 
varias detenciones por robo.

profesionales. Por la noche una au
tobomba de los bomberos acudió a 
la calle Arturo Soria 6. donde se 
quemó otro coche. La actuación 
para sofocar las llamas se prolongó 
45 minutos. Y a las 25.12 horas re
cibieron el último aviso para extin
guir el fuego de un turismo esta
cionado en la calle Río Tajuña, 5.
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{owño En Rum}
Nuevo programa de actividades organizadas por la Concejalía de Medio Ambiente, para acercarte al Patrimonio Natural 

de Alcalá de Henares, tan ligado a la vida de los alcalaínos y que con su compromiso, responsabilidad y concienciación ha 
llegado a nuestros días conservando su valor.

RUTfíS DE LOS CERROS Rum fLOfíñ ({íoam del hei^es RUTn DE LñS ú

OíFecHA: Todo$ los viernes hasta el 12 de di
ciembre. incluido.

MPunto oe íncuíNiao: Parking junto al acce
so al Parque de los Cerros.

Centros escolares y particulares podrín con
certar rutas guiadas por técnicos especializa
dos en Los Cetros de Alcalá para conocer más 
de cerca nuestro patrimonio natural Los inte
resados únicamente tienen que contactar con 
la Concejalía y solicitar el tipo de visita gu’ada 
de su interés.

También se realizarán charlas en el Aula de la 
Naturaleza que complementarán las rutas.

OJ4 hutas a Etccia:

1. Ruta de los Tarayes: Circular, de 2,5 km. 
Destacan los Cortados arcillosos y tarayal. 
Dificultad baja.

2. Ruta de la Puerta Verde. Ruta Circular, de 
5.2 km. Destacan el mirador de la Puerta 
Verde y la avifauna forestal. Dificultad baja.

3. Ruta del Castillo Árabe: Lineal de 8 
km. (ida y vuelta). Destacan las ruinas de 
Qal ar'Abd-Salam y el bosque de ribera. 
Dificultad media.

4. Ruta del Eccc-Homo: Lineal 10,3 km (ida 
y vuelta). Destacan las vistas panorámicas 
y el interés botánico. Dificultad media-alta.

esFechas:
• 8 de noviembre de 2014
• 22 de noviembre de 2014
- 13 de diciembre de 2014

«Horario: lia 15,30 hotos.

OS Punto oe encuentro: Parque de la Juventud. 

Ruta guiada por uno de los espacios más em
blemáticos para la ciudad; el río Henares, sefia 
de identidad de nuestro municipio y protegi
do por su valor ecológico dentro de la Zona de 
Especial Conservación de las Cuencas de los 
rios Jarama y Henares de la Red Natura 2000.

Podrás disfrutar del propio ecosistema ripario 
asi como del paisaje originado por la presen
cia del río en la margen izquierda de éste.

NECESARIA INSCRIPCIÓN •

EN TODAS LAS ACTIVIDADES ‘
1 Concejalía de Medio Ambiente 

' Via Complutense 130. 2a planta
*. Teléfono 91888 3300. e«t 3284 '

,mambiente-educacion@ayto-alcaladehenares.es‘ 
©AHMedioAmbiente

TODOS LOS DCnVlDfíDES 
GRATUITOS

TE ESPEROIMS

AICA1Á DE HENARES 
AYUNTAMIENTO

esFíCHAs:
• 15 de noviembre de 2014
- 29 de noviembre de 2014 
• 20 de diciembre 2014

«Horario: 12 o 14 horas.

«Punto de encuentro: Estatua de Cervantes 
en la Plaza de Cervantes.

Rutas por el Centro Histórico de Alcalá en las 
que podrás observar nidos y cigüeñas y co
nocer más acerca de este animal tan unido a 
nuestra Ciudad. Podrás adquirir conocimien
tos históricos y artísticos de diversos edificios 
y conocer la vida, costumbres y adaptación de 
la cigüeña en el medio urbano.

w»l.^yto.iJc»Ue<h<n»rt».««
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Colisión de dos vehículos junto al cementerio municipal

Un coche cayó al Camarmilla 
en otro accidente en este punto negro 

la vía de circulación fue comoUn turismo Seat León cayó al 
arroyo Camarmilla en un nuevo 
accidente en uno de los puntos ne
gros existentes en la ciudad de Al
calá. en la confluencia del camino 
del Cementerio con la avenida del 
Camarmilla. Esta vez la salida de 

consecuencia de la colisión contra 
otro vehículo, un turismo Hyun
dai. Los conductores y únicos 
ocupantes de ambos coches resul
taron ilesos.

A las 7'15 horas de la madru

gada del lunes 13 de octubre llo
vía en Alcalá y eso pudo influir en 
la circulación por falta de visibili
dad. además de que todavía no ha
bía amanecido. Los dos coches 
iban liacia la misma dirección, la 
avenida de Europa. Uno de ellos 

bajaba el puente sobre la vía del 
camino del Cementerio y otro se 
incorporaba desde la calle Chorri-

La cuestión es que ambos co
ches chocaron. El Seat León, con
ducido por un hombre de 73 años 
de edad, se salió de la calzada 
como consecuencia de la colisión 
y fue a parar al Camarmilla junto 
a una estatua de un Icón que hay 
en la finca que allí se encuentra. 
El Hyunday lo conducía una mu
jer que. al igual que el conductor 
del Seat León, resultó ilesa.

Atribuyen su detención a un errer policial

Las dos personas sorprendidas 
en un coche que había sido robado 
en Bélgica fueron puestas en libertad Ib 
Las dos personas que en la madrugada del domingo 28 de septiembre fueron sor
prendidas en un sehiculo que según los datos de la Intcrpo) había sido denunciado 
como sustraído en Bélgica fueron puestas en libertad una vez completadas las di
ligencias policiales. A ambas personas de nacionalidad rumana que fueron presen
tadas por agentes de la Policía Local en calidad de detenidos en la comisaria de 
Policía Nacional, se les tomó declaración en las dependencias policiales y se instru
yeron las correspondientes diligencias judiciales que se remitieron al juzgado de
guardia en Alcalá para que el juez tomara las decisiones que crea oportunas en función de su magistratura. 
Las dos personas fueron puestas en libertad y consideran que su detención fue fruto de un error policial.

Según las diligencias practica
das por los agentes de la Policía 
Local, en la comprobación del nú-

Otra cosa es que la Policía Local 
realizó la detención de ambas per
sonas sobre la base de unos he
chos que los agentes consideraron 
que podrían ser delictivos, aunque 
lógicamente la consideración final 
es la que realice el juez encargado 
del asunto.

Los hechos, de los que informó 
PUERTA DE MADRID, ocurrie
ron sobre las seis de la madrugada 
del domingo 28 de septiembre. 
Agentes de la Policía Local de Al
calá cuando patrullaban por la Vía 
Complutense vieron un vehículo 

circulando que les produjo sospe
chas. por lo que procedieron a pe
dir que se detuviera para 
comprobar la documentación. Hay 
que tener en cuenta que el vehí
culo. un BMW M5. uno de los co
ches más lujosos que hay en el 
mercado, llevaba placas de matri
cula temporales, de las usadas por 
las empresas de compraventa para 
realizar traslados. Con esas placas 
no se puede circular de noche y 
quien las lleva debe tener consigo 
toda la documentación del vehi- 
culo que lleva. 

mero de bastidor del coche se de
tectó que su robo había sido 
denunciado en Bélgica el día 10 
de julio. El número de bastidor es 
también conocido en España 
como número de chasis, ya que 
suele estar grabado en éste. Se de
nomina intcmacionalmcntc Vchi- 
clc Identification Numbcr (VIN) y 
es una secuencia de dígitos que 
identifica los vehículos de motor 
de cualquier tipo y los remolques 

a partir de un cierto peso: es un có
digo específico y único para cada 
unidad fabricada y por tanto el 
ADN del vehículo por muchas 
matrículas falsas que se le puedan 
poner.

En el coche circulaban dos per
sonas de nacionalidad rumana, por 
lo que procedieron a la lectura de 
sus derechos y a presentarlos 
como detenidos en la comisaria de 
Policía Nacional, donde se reali
zaron las diligencias que se remi
tieron al juzgado. Posteriormente 
se ha sabido que las dos personas 
fueron puestas en libertad, y ellos, 
a través de su abogada, lo atribu
yen a un error policial.
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Javier Bello: “Alcalá es una ciudad segura"

La cooperación de Policía local y Policía Nacional 
reduce la delincuencia en un 11%
l.a percepción de que Alcalá es una ciudad segura está avalada por los buenos datos aportados en la última 
junta local de seguridad. La labor de prevención y la "extraordinaria y eficaz colaboración que existe entre 
la Policía Local y la Policía Nacional" son las razones aportadas por el alcalde. Javier Bello, a cifras como el 
descenso de la delincuencia en un 11%: entre enero y junio de este año. bajó el número de delitos en un 14% 
y se registró un descenso del 8% en el número de faltas, según datos aportados por el comisario jefe del 
Cuerpo Nacional de Policía en Alcalá. Fernando Moré. "Alcalá es una ciudad segura", dice el alcalde.

Los informes analizados por los 
representantes de los Cuerpos y 
Fuerzas de Seguridad del Estado 
determinan que en el primer se
mestre de 2014 descendieron un 
40% los robos con violencia c in
timidación, un 3% los robos en 
domicilios, un 17% los robos en 
establecimientos, un 19% los ro
bos de vehículos y un 31% los ro
bos en vehiculos; asimismo, se

El fin de semana 

Árboles caídos por 
la lluvia en Alcalá

Debido a las intensas lluvias del 
fin de semana los bomberos tuvie
ron que cortar ramas y árboles ca
ídos o tan inclinados que suponían 
un serio peligro. En total se conta
bilizaron seis actuaciones en Al
calá de este tipo.

La primera sucedió en la madru
gada del sábado 11 en el Parque 
O'Donnell. donde se cayó un árbol 
a las 00.43 horas y la zona quedó 
balizada. Casi 24 horas después, el 
sábado 11 a las 22.44 horas acudie
ron a la avenida de los Jesuítas, 
donde había otro árbol inclinado 
más de 30 grados. Minutos des
pués. a las 22,51 lloras, los bombe
ros retiraron una rama grande de 
un árbol que cayó ocupando la en
trada de un chalet en la calle Va
lencia. Esa misma noche, pero ya 
en la madrugada del domingo 12. 
los profesionales actuaron sobre 
las 00:15 en la avenida Virgen del 
Val. Por la mañana, a las 10.30 ho
ras. tuvieron que intervenir en la 
calle Córdoba, donde un árbol ha
bla caído sobre la valla del colegio 
quedando con las raíces levantadas 
y tuvieron que balizar la zona. Y el 
último caso fue sobre las 20 horas 
en la calle Galilco Galilci.

Aparte de los árboles, también 
tuvieron que retirar un toldo en la 
calle Gran Canal el domingo 12 
por la mañana. Asimismo, tuvie
ron que achicar agua «le dos balsas 
formadas en la calle Don Juan. 26 
y la calle Mallorca, donde parece 
ser que falló el sumidero de un 
chalet.

redujeron en un 24% los delitos 
contra la libertad sexual.

Actuaciones
de Policía Local
La Sala del 092. de Policía Lo

cal. atendió 7.843 incidcncias'lla- 
madas (-0.5% respecto al 2° 
semestre 2013). de las que 1.007 
fueron llamadas de "Auxilio Ciu
dadano". Disminuyeron las inci
dencias relacionadas con reyertas, 
actos vandálicos, violencia de gé
nero. absentismo escolar, bote
llón. ruidos y arbolado y parques. 
Aumentaron, por el contrario, las 
llamadas relacionadas con anima
les. incendios y accidentes de trá
fico.

La Sección de Protección a la 
Familia realizó 3.161 intervencio
nes entre enero y junio de 2014; 
entre ellas, 88 por violencia de gé
nero. 42 por violencia domestica. 
926 seguimientos de órdenes de 
alejamiento. 80 •intercambios' de 
menores entre sus progenitores. 
187 visitas/vigilancias a centros

Se llevaron mucho dinero, tabaco y televisiones

Robo en un bar de Camarina de Esteruelas
Un bar de Camarma de Estcruc- 

las sufrió un robo en la madrugada 
del jueves 16 de octubre. El pro
pietario del establecimiento 'El 
Rincón', ubicado en la céntrica 
Plaza del Pasco, se percató de lo 
sucedido cuando fue a abrir por la 
mañana y no pudo, puesto que el 
bombín de la puerta estaba dete
riorado. Rápidamente avisó a la 
Guardia Civil para que investiga
ran quien había podido causar el 
robo. Antes de entrar al local, a 
través de las ventanas, el respon
sable comprobó que dos máquinas 

educativos... Además de acompa
ñamientos a los juzgados, a la 
Casa de Emergencia para vietimas 
de violencia de género, mediacio
nes familiares, colaboraciones con 
otros Cuerpos y Fuerzas de Segu
ridad. charlas, conferencias y ta
lleres.

El Departamento Jurídico Ad
ministrativo de Seguridad Ciuda
dana tramitó en esc mismo 
periodo (enero-junio de 2014) 
1.036 expedientes sancionadorcs. 
de los que más de la mitad (629) 
correspondieron a infracciones de 
la Ordenanza Municipal de Con
vivencia Ciudadana y 264 a in
fracciones por consumo de 
alcohol en la calle (botellón).

Entre enero y agosto de 2014. la 
Policía Local ha levantado 2.608 
actas, principalmente porcucstio- 
nes relacionadas con el incumpli
miento de la Ordenanza de 
Convivencia (1.104), botellón 
(286). drogas (207). animales 
(152). deyecciones caninas (125) 
y suciedad (131).

tragaperras y la de venta de tabaco 
habían sido forzadas para sustraer 
el dinero y cajetillas y además fal
taban las televisiones de plasma. 
El valor de lo sustraído es impor
tante. teniendo en cuenta que en 
cada máquina de juego habría 
unos 500 euros aproximadamente 
y la de tabaco la habían rellenado 
por completo el dh anterior. Ade
más es posible que hubiese más 
daños, pues al cierre de esta edi
ción de PUERTA DE MADRID, 
el dueño todavía tenia que super
visar por completo el bar.

la intervención se prolongó 

durante casi dos horas 

por la complejidad que tuvo 

los Donilleros 
tuvieron que 
retirar una 
antena que 
estaba colgando 
de una fachada

Bomberos de la Comunidad de 
Madrid adscritos al parque de Al
calá tuvieron que realizar una 
compleja operación para descol
gar una antena de televisión de 
grandes dimensiones que por 
efecto de la lluvia y el viento se 
había soltado en un tejado y col
gaba por la fachada de un edificio 
con riesgo evidente de caer al va
cio.

Los hechos ocurrieron sobre las 
22'50 horas del sábado 11 de oc
tubre. Una llamada a los servicios 
de emergencias advertía del inmi
nente riesgo que tenia la antena de 
caer al vacio, ya que permanecía 
<x>!gada y sujeta apenas por ca
bles. Esta antena estaba en el te
jado del edificio situado en el 
número I de la calle Prudencio, en 
la zona de Reyes Católicos, y tenía 
riesgo de caer a la calle Nuñez de 
Guzmán. que fue desde la que ac
tuaron los bomberos.

Al lugar acudieron funcionarios 
del parque de Alcalá que cuando 
vieron la situación desplazaron 
una autocscala desde la que reali
zaron la operación de retirada de 
la antena para evitar el riesgo de 
desprendimiento a la calle. La in
tervención se prolongó durante 
casi dos horas, ya que la antena 
era muy pesada y tenia un evi
dente peligro de caer al vacio.
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No queremos cerrar este ciclo de 
envíos sin agradecer la gran gene
rosidad de PUERTA DE MADRID 
para acoger nuestros escritos y sin 
una aportación gráfica de ideas que 
existen en los parques de otras ciu
dades. Es importante, como ciuda
danos. denunciar lo nulo pero no lo 
es menos el ofrecer aportaciones 
constructivas, ideas, propuestas y 
de esta forma gráfica y más visual 
proccdcnx>s a ello. Estas imágenes 
son ejemplos visuales de las pro
puestas que muchos vecinos hici
mos y el lector de PUERT/X DE 
MADRID pudo leer en la primera 
entrega de nuestra serie de canas.

Aportación gráfica de ideas

Complutenses por el 
Parque O’Donnell [y III)

Sobre todo, debe quedar claro al
lector que somos conscientes de las 
evos dificultades económicas por 

que pasa Alcalá, que la superfi
cie del O’Donnell es muy limitada 
(hay quien sugiere incorporar las 
Eras del Silo al parque y establecer 
una comunicación entre ambos a 
través de la calle de Luis Asuana 
Marín o trasladar los viveros del 

O’Donnell a otro parque más peri
férico para ampliar la superficie 
disfrutable), que no todas estas 
ideas tienen por qué materializarse 
y que. cualquier cosa que se haga, 
como la instalación de estas pro
puestas. debe pasar por el examen 
riguroso y de calidad de un comité 
de expertos en parques del estilo del 
que nos ocupa, por aquello que re

clamábamos: basta ya de chapuzas.
Ornamentar el parque con bustos, 

estatuas de complutenses ilustres y 
olvidados (sin olvidar a las muchas 
mujeres alcalainas que han hecho 
mucho por nuestra ciudad) o carte- 
leria de calles, plazoletas y paseos 
del parque es otra medida muy co
mún en los parques de las ciudades 
españolas... menos en Alcalá. Una 
pajarera era otra idea de un vecino. 
El general O’Donnell podría tener 
su efigie, dado que se le quiso agra
decer las obras de los cuarteles que 
dieron trabajo a muchos complu
tenses durante años, a pesar del de
rribo de edificios históricos.
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Facilitar el apareamiento de las 
bicicletas mediante sistemas efica
ces que garanticen el atado más 
completo a las ruedas y al cuadro 
es esencial. La colocación de pues
tos de hostelera con un diseño ele
gante y otros mobiliarios urbanos 
de apariencia elegante parece algo 
lógico en un parque como éste.

El cromatismo del parque según 
la estacional idad puede lograrse 
mediante la sabia elección de las 
especies vegetales. Si huimos de la 
obsesión por plantar ciprescs y ali
gustres de bola en ios parques de 
Alcalá, encontraremos un mundo 
de posibilidades infinitas. Quizá 
puedan asesorar en este campo es- 
Kialistas en arbolado de otras ur- 

españolas. Los liquidámbares y 
los robles americanos o un ciprés 
de los pantanos en unas islas dentro 
del estanque dan un rojo espectacu
lar que puede conjugarse con ama
rillos de ginkgos. abedules y tilos, 
marrones de castaños de indias y 
verdes de coniferas. Están las varie
dades púrpura de varias especies 
como el haya, la acacia o el arce. 
Existen árboles con una bellísima 
floración como el peral de flor or
namental (Pyrus callcryana chanti- 
clecr) o el cerezo, que pueden dar 
lugar a hileras muy bonitas.

La misma marquesina del auto
bús urbano frente al Arco de San 
Bernardo podria llevar el rótulo de 
"Parque de O'Donnell-Pucrta de 
San Bernardo" y la de la calle Luis 
Astrana Marín podria llamarse 
"Parque de ODonnell- Astrana Ma- 
rin". Las marquesinas tienen capa
cidad para este rótulo en unos 
frontales especiales. \ arios paneles 
explicativos ubicados en el parque 
pueden narrar la historia y caracte
rísticas del pulmón urbano (flora, 
aves, el parque en cifras...).

Algún elemento ornamenta! de 
remembranzas clásicas como los 
famosos "chirimbolos" que en al
gún punto del parque sirvan para 
pubhcitar actividad cultural muni
cipal. Al menos una portada Puerta 
de San Bernardo- o dos la que 
mira a Cruz Verde o Daoiz y Ve- 
larde- podria tener una apariencia 
más noble en caso de cerrarse el pe
rímetro y para ello ponemos el 
ejemplo de las dos columnas forra
das del Parque de La Concordia de 
Guadalajara.

La vía asfaltada que fue el Pasco 
del Chorrillo y que hoy separa el 
parque de la fábrica de Roca podria 
estar destinada a patinadores o ci
clistas o a puestos de Artesanos 
Complutenses o Artesanos de las 
25 Villas (Comarca de Alcalá) 
como en Tonejón de Ardoz se hace 
la Feria de Artesanos Torrejoncros 
en el tan mencionado Parque Eu- 
3. Hasta el 12 de octubre ha ha- 

cn Parque Europa de Torrvjón 
una exposición y concurso de artis
tas y pintores sobre el 25* aniversa
rio de la Caída del Muro de Berlín, 
para lo cual contaban con decenas 
de tabloncs/muraks colocados a lo 
largo de un vial del citado parque 
sobre los que pintar o desarrollar su

Un pequeño estanque con patos y demás anátidas, sin grandes ostentaciones, 
parece algo demandado por muchos; la capacidad para realizar estanques bonitos sin recurrir 
a hacer horteradas está muy desarrollada. Los pavos reales en los parques románticos son un 

elemento clásico; quizá ardillas, faisanes dorados o incluso especies exóticas atrapadas 
en los ecosistemas alcalaínos y que puedan exhibirse: 

galápagos de Florida, mapaches, cotorras y loros, visones...

obra plástica, haciendo el parque la 
función de lugar de expresión artís
tica y de consumo de arte por parte 
de los vecinos. Las tasas que pa
guen los feriantes, sugiere un ve
cino. podrían ir destinadas al 
mantenimiento del parque.

COMPLUTENSES POR EL 
PARQUE O DONNELL 

Grupo de Faccbook: 
hl(ps://wMw.faccbook.coimgrou 

ps/672256522858003/?fref-nf 
Correo electrónico: 

complutenscsporclparqucodo- 
nellor outlook.es
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Con motivo de su exposición temporal, que se podrá ver hasta el mes de diciembre

El MAR organiza una mesa redonda sobre el papel 
de la fotografía en la documentación arqueológica

Participarán José Latova. 
Susana G. Revero, 

Gonzalo Ruiz Zapatero, 
Inmaculada Rus 

y Enrique Baquedano
Con motivo de la exposición temporal “José Latova. Cuarenta años de fotografía arqueológica es
pañola (1975-2014)". que puede visitarse en el Museo Arqueológico de la Comunidad de Madrid 
hasta el próximo mes de diciembre, el centro ha organizado una mesa redonda que pretende pro
fundizar en la idea de la fotografía como medio de documentación arqueológica.

Esta jomada, que tcndr.i lugar el 
próximo 28 de octubre a las 19:30 
en el mismo musco, contará con el 
propio José Latox-a. además de con 
reconocidos expenos en la materia: 
Susana González Reyero. Gonzalo 
Rui? Zópawó. Imna Rus y Enrique 
Baqucdano.

José Latova es el referente en fo
tografía arqueológica, ha docu
mentando trabajos arqueológicos 
en yacimientos de toda España y 
del extranjero, prospecciones ar
queológicas submarinas, fondos de 
numerosos museos arqueológicos 
para ilustrar exposiciones y publi
caciones arqueológicas c inventa
rios. como el primero nacional de 
arte rupestre. Ha aportado a la ima
gen arqueológica soluciones técni
cas y fotográficas punteras, como 
el uso de la tecnología digital o de 
la fotogrametria en 30. que se apli
can en la actualidad en proyectos 
de investigación del arte rupestre o 
en el proyecto de excavación de 
Djchuty.

Susana González Reyero es doc
tora europea por la UAM y cientí
fica titular del CSIC en el Centro 
de Ciencias Humanas y Sociales. 
Su investigación se centra en las 
imágenes creadas por los iberos en 
cuanto recursos expresivos c ideo
lógicos clave de sus relaciones so
ciales. así como en la transforma
ción del discurso científico que 
supuso en el siglo XIX la irrupción 
de la fotografía.

Gonzalo Ruiz Zapatero es cate
drático en Prehistoria por la Uni
versidad Complutense de Madrid y 
ex director del mismo departa
mento. Presidente de la SE11A (So
ciedad Española de Historia de la 
Arqueología), su principal especia
lidad es la Paleoctnologia de la Pe
nínsula Ibérica. Edad del Bronce 
tardío. Edad del Hierro, culturas de 
los Campos de Urnas, pueblos cel
tas de la Península Ibérica y Oeste 
de Europa, métodos arqueológicos 
y usos públicos del pasado en las 
sociedades contemporáneas.

Inma Rus es licenciada en Pre
historia y Arqueología por la Uni
versidad Complutense de Madrid y

Biblioteca libre de la AW Azana

ti 19 de octubre a las 12 horas la 
Asociación de Vecinos Azaña colo
cará libros en los bancos del Paseo 
del Rio Henares pira que los pue
dan coger los ciudadanos, leerlos y 
devolverlos de la misma forma.

técnico de .Arqueología de la Direc
ción General de Patrimonio Histó
rico de la Comunidad de Madrid. 
Especialista en Plcistoceno Medio, 
es responsable del programa de ya
cimientos visitablcs y de las inves
tigaciones sobre el Paleolítico.

Enrique Baqucdano es director 

17 y 18 de octubre, nueva campaña destinada a la infancia en dificultad

Objetivo: 2 millones úe úesayunos v meriendas #Con Corazón
Los próximos días 17 y IX de octubre tendrá lugar la segunda edición de la campaña Desayunos y Meriendas 
SCon Corazón en los 55hlpcrmercados Alcampo. 142 supermercadosSimply y centros coincrcialcs Immochan. 
El objetivo es conseguir 2 millones de desayunos y meriendas para los niños y niñas que más lo necesitan.

Desayunos y Meriendas SCon 
Corazón es una iniciativa puesta 
en marcha por las empresas del 
Grupo Auchan en España (Al-
campo. Simply. Oney c Immo
chan) en colaboración con Cruz 
Roja y Un Juguete, una Ilusión, 
cuya finalidad es mejorar la cali
dad de vida de las familias en di
ficultad social.

En la campaña anterior, en la 
que participaron 1.362 voluntarios 
de Cruz Roja, se consiguieron re
coger casi 1.3 millones de desayu
nos y meriendas, cuyos beneficia
rios han sido más de 8.100 niños 
y niñas atendidos por la organiza
ción en el último trimestre de 
2013.

Este año la dinámica será igual: 
los voluntarios de Cruz Roja reco
gerán de manos de los ciudadanos 
productos como leche, zumo, ga
lletas o cereales para entregar a fa- 

del Musco Arqueológico Regional 
de la Comunidad de Madrid y co- 
director del Instituto de Evolución 
en África (IDEA), asi como de las 
excavaciones en Olduvai Gorgc y 
en Pinilla del Valle. Está especiali
zado en Arqueozoologia y evolu
ción humana.

millas en situación de necesidad 
de los municipios del entorno de 
cada hipcrmcrcado y supermer
cado. Por su parte. Alcampo reali
zará una aportación de 100.000 
euros en productos de desayunos 
y meriendas y Oney de 2.500 eu
ros.

Cruz Roja Española

La distribución de alimentos es 
una de las intervenciones básicas 
de asistencia humanitaria que 
lleva a cabo Cruz Roja y consti
tuye una de las medidas que con
templa su Llamamiento de Ayuda. 
'Ahora ' que nunca', lanzado por 
Cruz Roja en 2012 para atender a 
las personas afectadas por la ac
tual crisis socioeconómica y que 
se ha ampliado hasta 2015.

Uno de los objetivos concretos 
del Llamamiento es incrementar la

Cuarenta años de 
fotografía arqueológica

La exposición temporal que da ori
gen la mesa redonda. "José Latosa 
Cuarenta años de fotografía arqueoló
gica española (1975-2014)”. plantea 
una reflexión sobre el papel que ocupa 
la fotografía arqueológica y su desarro
lló en España con» uno de los medios 
más eficaces de documentación de los 
últimos cuarenta años, gracias al em
puje otorgado por las instituciones pú
blicas.

Se articula en tomo a la figura de 
José Latova. uno de los fotógrafos 
habituales en los proy ectos arqueo
lógicos más relevantes de nuestro 
pais. En ella se recogen más de 
cien fotografias, cuatro audiovisua
les y numerosas publicaciones, en 
un recorrido que abarca desde el 
año 1975 hasta la actualidad.

z\ través de estos materiales, se 
logra, por un lado, documentar 
todo el proceso referente a una ex
cavación arqueológica (descubri
mientos. procesos, trabajos, gentes, 
técnicas, etc.): y por otro, estas fo
tografías ayudan a los arqueólogos 
a reconstruir el pasado, evocando 
un recuerdo que permite imaginar 
cómo fueron nuestros antepasados, 
sus casas, fortificaciones, tumbas, 
actividades cotidianas, rituales o 
ceremonias.

atención de Cruz Roja hacía colec
tivos en situación de extrema vul
nerabilidad. como son los niños 
que viven en hogares pobres.

Un juguete, una ilusión

"Un juguete, una ilusión", cam
paña organizada por RNE y la 
fundación Crecer Jugando basa su 
labor en proteger y defender uno 
de los Derechos Fundamentales 
del Niño el Derecho al Juego . 
Para ello cada año pone a la venta 
un bolígrafo solidario.

Desde que se creara en el año 
2000. ha repartido más de siete 
millones de juguetes en 44 países 
de lodo el mundo. En su misión de 
ayudar a la infancia, un año más 
ha querido sumarse a esta inicia
tiva solidaria para paliar la nulnu- 
trición infantil que padecen miles 
de menores en nuestro país.
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El tiempo en Alcalá EXPOSICIONES
Viernes 17 de octubre. El fin 

de semana va a suponer una 
tregua después de tantos días 
de lluvia. Según h previsión 
meteorológica no lubrá precipita
ciones en Alcalá de llenares en 
los próximos días. 1.a jomada de 
hoy es si acaso, b que más proba
bilidades tiene de dejar algo de 
agua, y seria de toma muy débil 
Lo que sí seguirá siendo es nu
bosa, aunque el cielo tenderá a 
despejarse a medida que 
pasen las horas. Amane- -*-• 
cera a las 8.26 horas y cl ocaso se 
producirá a las 19.50 horas. Las 
tcníp;ratun»XTjn jimibrti a las 
de ayer, con una máxima de 22 
grados y una mínima de 13 gra
dos. pero con la ventaja de que las 
rachas de aire amainan hasta los 
11 kilómetros por hora en direc
ción norte.

Sábado 18 de octubre. I-ilsol 
volverá a brillar en este día donde 
se espera que haga un poco más 
de calor por el día, si bien . 
es cierto que por la noche ' , 
podría refrescar aún más, ** 
algo normal en la segunda mirad 
de octubre. Las temperaturas os
cilarán entre los 25 grados que se 
espera de máxima y los 9 grados 
de mínima. Ademas, tampoco se 
ptev é que sople cl viento, pues las 
rachas se mantienen en los 11 ki
lómetros por hora.

- Domingo 19 de octubre. 
Aunque los ciclos vuelven a cu
brirse de nubes, las sensación tér
mica seguirá siendo agradable, ya 
que hara menos siento si cabe que 
en jomadas anteriores (ra- 
chasdc?kmh)yclicnnó- 
metro aumentara algún grado más 
tanto por arriba, dor.de se prevé 
llegar a los 26 grados, como por 
abajo, siendo la ininima de 10 
grados. Una tendencia que mar
cará cl comienzo de b próxima 
semana.

ti a de icnmn a iiszti horas 
Apertura del curso en el 
Aula de Música de la UAH

El Aula de Música de la UAH co
mienza oficialmente el curso 2014-
2015 el 
octubre. Kimo miércoles 22 de 

:(o oficial de apertura
a partir «le las 20 ix»ras contará con 
la conferencia: En torno a la obra 
'Elogias a la muerte de tres poetas 
espartóles’ del compositor y director 
de orquesta Cristóbal Halflter. A 
continuación habrá un concierto del 
grupo de Cámara de la Orquesta 
Ciudad de Alcalá interpretando 
obras de: Ano PM Federico Moni- 
pou y Caries Alberto Tort.

umets

Cl. Lope <fe Roed... 1 - BAJO 
Alcalá de Henares

■■^AGENDA

CaPILLfl DEL OIDOR 
(Plaza de Cervantes) 

Centro de Interpretación 

“Los Universos 
de Cervantes" 
Exposición permanente 
(Capilla de Ar.tczana)

Exposición temporal 

Hasta Enero de 2015 

“Don Quijote 
dibujo a dibujo" 

Dssikidi j I» M<i< de tries hl¿n 
<t< dibujos animados 

que se estrenó hace 35 aúoi
Horario:

Oj mjrtotad«T--9». do 1030a i330y 
«iZWaíOtOiwas.

(Luon cer*»). ENTRADA GRATUITA

Museo LUIS González Romes

Rectorado (Plaza de San Diego) 
Hasta el3l de octubre

Lugares 

habitando el tiempo

CASA DE LA ENTREVISTA
Calle San Juan

Hasta el 9 de noviembre
Jorge Varas 

'Caminando por las márgenes 
del tiempo’

Horado: Oc mares a domingo, a 11W 
auto y do nWaaO'OOh»'» 

(lunes corar») ENTRADA GRATUITA

TEATRO SALON CERVANTES

Sábado 18 - 2 Too horas
MÚSICA

“Mi Imaginación y Yo" 
de Ernest Thompson 
DiiwtMMAkaO'ijghcrty 

litffprdn: Ale» O’d^Scrty > la Herrera

Miércoles 22- IJi'ÍOyZrOO h. 
Jueves 23- IS'JO* y 21'00 b. 

18'30 y 21'00 horas.

CINE CLUB

“Ai Weiwei: Rever SornT 
USA. 2012 • 91 min. Dccumerital. 

Dirrcdón: Alison Klayirun. 
MWra: Han ImLov.

No rrwevrslali fura nmo ¿e 7 afot.

¿Buscas pareja estable?
¡LLámanos!

Tlf.: 91 013 98 72

www.unicis.es

Museo ftmueolúBlco Regional 

Plaza de hs Bcnurdas. s'n 

Exposición permanente
Horario: Martesa Sábado. <» 11 a 19b 
Co-rxos > !«.->«. de 11 a 1$ toras. 

1««>S cerrar» ENTRADA GRATUITA
Exposición temporal 

Hasta Diciembre 
JoséLatova. 

Cuarenta años de fotografía 
araueológica española 

(1975-2014)

Antiguo Hosuital 
desama María la Rica 

(Calle Santa María la Rica. 3) 
Horario: De ranes a domrtya. de 11W 

a U'OOyóo iTOOaZO’OOrü-as. 
(lunes erras») ENTRADA GRATUITA

Sala Kioto

Hasta cl 26 de Octubre
■Reinterpretando el Mundo" 

QUINO

Awun» óe CrXT>z»ox>» y H/wdJd» 
Q^tccbraafM’csúeccwo.eieiQX 
vari» autor» rohtorpratan so peraotof» 
yfcutoV».

Sala Capilla

Hasta cl 26 de Octubre
"Sin censura" Da-ioCarreto

Sala Antonio López 
Hasta cl 2 de Noviembre 

‘ Posada. Fantasías. Calaveras 

y Vida Cotidiana'

Sala José Hernández 
Hasta cl 23 de Noviembre 

XXI Muestra Internacional 

del Humor sobre el Agua 

-------------------o---------------------
MUTUAL COMPLUTENSE

Calle Nueva 
Del 18 al 26 de octubre 

Sala Manolo Revilla

RubénMac.BfiCKTOART
Obra sobre lienzo

Horario: De martes a <»mngo. <» 1100

tW*ru«w W pMgnds 
MAS DE UN M'.LCN CE ( 
rnimiWtilWWG 
¡;f l periné pordM tú!

PARTICIPACIONES DE 
LOTERIA DE NAVIDAD A 

5L SIN RECARGO

La [^Primitiva
Jueves, 9 de Octubre: 

4-7-14-38-39-42 
C-36 R-0 Joker: 500 506

Sábado 11 de Octubre:
5 - 8 - 30 - 34 - 39 - 41 

C-1 R-0 Joker: 8 901 543

GORDp U^^Primltive

Domingo, 12 de Octubre: 

5-15-17-38-47 

Clave - 9

Bono [_Kj Loto

Viernes 10 de Octubre: 
5- 18-21-25-36-43

C-6 R-5

Lunes 13 de Octubre: 
6- 17- 19-28-37-44

C-41 R-6

Martes 14 de Octubre: 
1 -5-27-37-38-44

C-39 R-0

Miércoles 15 de Octubre: 
4- 10 - 25 - 27 - 29 - 49

C-11 R-8

Viernes. 10 de Octubre: 
6 • 29 • 42 • 45 - 47 

á Estrellas: 9 y 10

Martes, 14 Octubre: 
4-5-15-23-32

Estrellas: 3 y 7

WNCE
OCTUBRE

Día 9..................56.775
Día 10.................95.897

Mil 
1IM

5-5 
7

Din 11...................59.123 MS 3
Dia 12...................54.241 1
Día 13...................59.128 5-8
Dia 14...................72.572 MM 7-2
Dia 15...................78.943 7-3

Jueves 9 de Octubre 
3 - 7-13 - 24 - 28 - 30 - 38 

R-3

Lunes 13 de Octubre 
5 • 7 • 8 • 20 • 27 • 36 • 39 

R-8

AHORA JUEGUE POR INTERNET 
SIN NINGUNA COMISIÓN.

SOLO TIENE QUE DARSE DE ALTA EN: 
www.lotcriasyapuostas.cs

Y SELECCIONAR PUNTO AMIGO 
NÚMERO 98255 

HíiJiifiaSÍÜ --««usuMCCTíoa rwaa

LOTERIAS

ELTREW

«CAMoeHewws 
pagocw’^e'A I
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